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La víctima fue asaltada a la salida de una conocida discoteca

Tres hombres retienen y violan a 
una joven en una nave industrial

El Gobierno 
obvia todas las 
críticas 
e insiste en 
ampliar Barajas

La Policía busca a dos de los autores tras haber detenido a uno de ellos
Una jo.cn de IS artos fue víc

tima de violación el pasado 27 de 
septiembre cuando salía de una 
discoteca situada en la N-ll. La 
víctima fue abordada por tres 
individuos que. tras introducirla 
en un coche, la llevaron a una

va/ro oc tAr rAivíKM

Posible recinto de las palmeras, incluido en el Invernadero de Plantas Tropicales

Recibe sus primeras especies vegetales, donadas por la Universidad de Valencia

El proyecto del Real Jardín Botánico 
pone hoy en marcha su primera fase

Se espera que el Rey pueda inaugurar el recinto en 1996
El Rea) Jardín Botánico de 

la Universidad de Alcalá pone 
hoy en marcha su primera fase 
con la recepción de las primeras 
especies vegetales, donadas por 
la Universidad de Valencia. Se 
espera que el Rey Don Juan 
Carlos pueda inaugurar estas 
instalaciones en 1996, para 
cuando w confía en que estén 
totalmente terminadas. Su obje

► Los agresores ¡a introdujeron en un 
automóvil y la trasladaron al polígono industrial

► Uno de los jóvenes retuvo a la muchacha, 
de 18 años, mientras sus compañeros la forzaban

tivo es la conservación, recupe
ración. investigación, promo
ción y ocio de actividades rela
cionadas con las especies vege
tales.

El provecto, que se inició con 
el apoyo de la Casa Real, 
comenzó con la idea de recu
perar las especies que se 
encuentran en peligro de extin
ción. Con la primera fase que 

hoy se inicia se adelanta la pues
ta en funcionamiento de los 
viveros, que estaban previstos 
para el 95 y que cuentan con 
un presupuesto de cien millones 
de pesetas. Estos ocupan tres 
hectáreas, de las 150 que supone 
el proyecto, que es único en 
España por sus dimensiones.

El proyecto se desarrollará 
paulatinamente y despacio -ya 

nave industrial cercana donde dos 
de ellos consumaron la violación. 
Dámaso E.H. fue detenido el 
pasado fin de semana acusado de 
participar en los hechos.

PáR.5

que los árboles no crecen en un 
día-, según ha asegurado el res
ponsable del Real Jardín Botá
nico. Rosendo Elvira Otra <!c 
las fases del proyecto consiste en 
la construcción de un lago, y 
hace unos meses corrió el rumor 
de que no existía agua suficiente 
para ello. El responsable del 
provecto lo ha desmentido.

Págs. 10 y 11

Manuel /Xbajón. presidente de 
Aeropuertos Españoles y Nave
gación Aérea. AI NA, aseguró 
ayer en una reunión con perio
distas. que «los intereses de tos 
sectores que se oponen a la 
ampliación de Barajas son con
tradictorios a los intereses de 
Madrid y del todo el pafc>-

En este sentido reiteró que la 
creación de una nueva pista de 
aterrizaje, no significará un incre
mento excesivo del tráfico aereo, 
y afirmó que los aeropuertos 
espartóles están realizando estu
dios para minimizar el impacto 
medioambiental que supondrá la 
realización de este proyecto. 
primera fase de obras comtempla 
la mejora de las pistas y termi
nales ya existentes, así como la 
creación de plataformas, aparca
mientos y nueva zona de carga 
en el sur.

Mg-16
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LEY DE HUELGA

22 El ministro de Trabajo y 
Seguridad Social, Luis 
Martínez Noval, se 
comprometió ayer con 
los sindicatos mayoritarios 
a negoc ar la futura Ley 
de Huelga. Además, 
ambas partes llegaron 
al acuerdo de constituir el 
Consejo Económico y 
Social.

FRAGA_______________

20 El presidente de la Xunta 
de Galicia, Manuel 
Fraga, declaró ayer quo no 
hay que descartar 
ninguna hipótesis de 
coa'úción entre partidos 
tras tos próximas 
elecciones generales, ni 
siquiera entre el PP y el 
PSOE. Según el 
dirigente gallego, nadie 
obtendrá la mayoría 
absoluta.

EMPATE EN IRLANDA

27 La Selección Nacional de 
Fútbol empato ayer a 
cero frente a la de irlanda 
dul Norte en partido 
valedero para la 
clasificación en el 
próximo Campeonato 
Mundial, que tendrá 
lugar en Estados Unidos 
en el ano 1994.
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Alcalá
■ la campafta de salud 

escolar realizada por el Centro 
Municipal do Salud tiono pre
visto llegar esto curso a más 
de 4.000 niños de entre siete 
y ocho años.

Pág. 7

■ El Cineclub Nebrija pro
grama para hoy jueves el film 
-El Cuarto Hombro", do Paul 
Verhoeven, dentro de su ciclo 
de otoño.

Pag. 9
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El experimento durará hasta final de año

Hoy comienza a 
probarse la recogida de 
basuras desechable
Redacción. Alcalá_______________ ;____________________________

El .-^untamiento pondrá ho% en marcha por primera vez el 
nuevo sistema de recosida de basuras, con unas bolsas desecha- 
bles, que se experimentará hasta finales de año en las calles de 
los distritos IV y VI.

El nuevo sistema sera some
tido a partir de hoy a un riguroso 
examen que durará hasta fin de 
.'iño. con el objetivo de comprobar 
si puede ser aplicado a las calles 
del resto de los distritos, cuyos 
vecinos, por el momento deberán 
continuar utilizando los tradicio
nales e inceimodos contenedores 
metálicos.

Las bolsas serán instaladas hoy 
a las ocho de la tarde. El Ayun
tamiento vigilará que los nuevos 
recipientes Hunco íácil de posi
bles acciones vandálicas, sean res
petados. Para clk». personal de la 
Policía Municipal, así como un 
inspector medioambiental, se 
ocuparán de que las bolsas no 
sufran agresiones.

I.os responsables municipales 
emprendieron hace cinco días 
una campaña de información 
para dar a conocer a los vecinos 
afectados por el nuevo sistema la 
necesidad de que no saquen la 
basura a la calle antes de las ocho

de Iü Uirdc. puesto uix< de
los fines de este nuevo método 
de recogida es precisamente evi
tar que los desperdicios perma
nezcan más tiempo del debido en 
1a vía pública. Para ello, el Ayun
tamiento ha dirigido numerosas 
cartas personales a los vecinos, y 
lia editado cúrteles en los que se 
informa de los nuevos objetivos.

Zonas
Los nuevos contenedores, que 

en realidad sólo constan de una 
armazón con cuatro barras que 
sostienen la bolsa, han sido ins
talados en las calles Escudo. Cela
da y Bucndía. las tres situadas en 
los va mencionados distritos IV 
y VI.

I a colocación de estos bastí- 
dores fue aprobada durante el 
último pleno celebrado, si bien ya 
se incluía en los acuerdos progra
máticos firmados el pasado mes 
de marzo por el PSOE e Izquier
da Unida.

CONTENEDORES FIJOS
El nuevo sistema de recogida de basuras está a medio camino entre el modelo tradicional, con 
un grao recipiente metálico que permanece todo c! día en la vía pública, y otro, cuyo coste económico 
fue considerado excesivo en el último pleno, en el que incluso el propio contenedor es desechable. 
Ij fórmula finalmente elegida, más barata que la última mencionada, consta de cuatro barras 
que sostienen la bolsa, ésta sf. de quita y pon. El bastidor está adosado al suelo, y no puede 
desplazarse. F«« archivo

EDIFICIO ODONNEL EN ALCALA DE HENARES
(Cira. Daganzo, frente al Parque Municipal)

PISOS Y APARTAMENTOS DE LUJO ALTO STANDING
(DESDE 54 n? a 274 m?)

PLAZAS DE GARAJE 
LOCALES COMERCIALES

VISITE EL EDIFICIO
LUNES A VIERNES DE 4 A 7 DE LA TARDE

SABADOS Y DOMINGOS DE 11 A 3 
0 INFORMESE ENTLFNOS:

563 81 97 / S63 84 53

^RATUS. S.A.

píovocon siNMOsnms
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El obispo oficiará esta tarde una misa en honor de Santa Teresaj R El convento conserva la celda utilizada por la Santa durante sus visitas

La reformadora del Carmelo fue una de las primeras prioras del convento

Las carmelitas de la Imagen
celebran el
Redacción. Alcalá

La Hermandad de Carmelitas Descalzas 
que ocupa el convento de la calle Imagen 
desde el año 1574 viene celebrando desde 
el pasado día 12 la festividad de Santa Tere
sa de Jesús, quien gestionó la fundación

día de Santa
de este convento y fue madre superiora del 
mismo entre los meses de noviembre de 
1568 y marzo de 1569. Además. Santa Tere
sa de Jesús, cuya fiesta se celebra hoy, visitó 
este convento cinco veces a lo largo de su 
vida. Desde el día 12. las Carmelitas Des- 
calzas celebran una misa cantada todas las

Teresa
mañanas y otra misa solemne por las tar
des. Además, durante lunes, martes y miér- 
coles, a las siete de la tarde, tuvo lugar 
un triduo, una serie de oraciones especiales 
que se vienen celebrando durante estos tres 
días para pedir la intercesión de Santa 
Teresa.

Las hermanas Carmelitas Des
calzas (de la Purísima Concep
ción) han preparado una serie de 
actos especiales para conmemo
rar l.i festividad de Santa Teresa 
de Jesús que se celebra hoy. 
quien en el siglo XVI fue priora 
del convento situado de la calle 
de la Imagen y visitó el mismo 
en reiteradas ocasiones a lo largo 
de su vida. Este convento está 
ocupado por las Carmelitas de la 
Purísima Concepción desde el 
año 1574 y desde ese momento 
las hermanas llevan a cabo una 
rigurosa vida contemplativa y de 
clausura.

Los modestos actos organiza
dos por la congregación comen
zaron el pa^do lunes, cuando 
tuvieron lugar las primeras misas 
celebradas en honor de la Santa.

Una celda especial
Las hermanas Carmelitas Des

calzas conservan en el convento 
un vestigio de especial importan
cia histórica y religiosa: la celda 
que utilizó Santa Tere» de Jesús 
durante sus visitas. El último 
encuentro de las Carmelitas de la 
Purísima Concepción con la San
ta tuvo lugar en 1580. cuando 
Santa Teresa de Jesús llegó al 
convento enferma y tuvo que ser 
atendida allí mismo. La Santa fue 
s-ingrada en esa habitación, que 
desde entonces se conserva en el 
mismo estado. En ella se mat 
tiene el mismo suelo, la mí'i, • 
ventana y el urtesonado de made
ra.

La constante atención que

Santa Teresa de Jesús prestó 
durante toda su vida a este con
vento ha hecho que las hermanas 
sientan por ella una especial 
devoción. Otro de los legados de 
Santa Teresa que son conserva
dos con especial celo por las mon
jas son las Constituciones de la 
orden, que fueron escritas por la 
Santa hace más de trescientos 

UNA CALLE ILUSTRE
la historia de la calle de la Imagen es especialmente significativa por la cantidad de personajes 
históricamente relevantes que la han conocido. Las casas de Miguel de Cervantes y Manuel Azaña 
preceden al convento de la Imagen en el que fue priora Santa Teresa de Jcmís. Si sus épocas 
no coinciden en el tiempo, la obra de todos ellos ha perdurado hasta nuestros días. Sus vidas 
se desarrollaron en facetas bien diferentes, aunque todos hallaron sus formas de creación en la 
literatura. La Historia ha mantenido próximos los edificios y la vigencia de sus legados. p.w

años y que sólo han tenido las 
variaciones dictadas a principios 
de la década de los sesenta por 
el Concilio Vaticano 11. Estas 
normas son muy rígidas. Prueba 
de ello es que la primera visita 
de Santa Teresa a) convento tenía 
como fin mitigar la dura peniten
cia que llevaban a cubo las her
manas.

En el convento se conserva 
también una imagen de tamaño 
natural de Santa Teresa, que 
generalmente es guardada en la 
celda que ocupó pero que ha sido 
trasladada a la capilla durante los 
días de conmemoración, donde 
puede ser vista por todos aquellos 
que asistan a las celebraciones 
litúrgicas.

Una visión 
propició la 
fundación

Redacción. Alcalá

1-1 convenio de la Imagen fue 
fundado en 1562 por la beata 
María de Jesús con la ayuda de 
Santa Teresa. El hecho que hizo 
coincidir a ambas mujeres fue la 
aparición de la Virgen, que orde
nó a lt beata que fundase un con
vento de la orden del Carmelo. 
Esta visión tuvo lugar el mismo 
mes y el mismo año en que h 
Virgen se apareció a Santa Tere
sa.

La coincidencia dio lugar a una 
entrevista entre Santa Teresa y 
María de Jesús en Toledo. A raiz 
del encuentro, la Santa (unció el 
comento de San Josó en /Vila 
y, dieciocho días después, María 
de Jesús el de la Imagen en Alca
lá. Entonces, la congregación no 
se encontraba en el mismo sitio 
que sxupa ahora, sino que estaba 
situada en lo que era el Hospital 
Militar, en unas casas que había 
sido cedidas años antes por la aya 
do Felipe II. En los primeros arios 
de existencia de la comunidad 
muchas jóvenes entraron a for
mar parte de la congregación, 
entre ellas una hermana de 
Miguel de Cenantes, cuyas ceni
zas son guardadas en el edificio, 
l a mudanza que la llevó al lugar 
que ocupa en la actualidad se pro
dujo en 1574.

Este convento se rigió durante 
94 años por las normas estable- 
cidas por la fundadora, hasta que 
Santa Teresa le dio sus Consti- 
tucioncscn 1567.

De este convento salieron her
manas que posteriormente funda
ron nuevas comunidades en luga
res próximos a la ciudad como 
Guadarlajara.

María de Jesús falleció en 
1580. el mismo arto en que Santa 
Teresa visitó por última vez el 
convento de la Imagen, víctima 
slc un catarro epidémico.
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Uno de los presuntos violadores fue detenido este fin de semana

La Policía busca a los otros dos 
autores de la violación de la nave
Sonta Cres:>3 Alcalá

Dámaso E.H. fue detenido por la Poli
cía Nacional el pasado fin de semana acu
sado de la violación a una joven de 18 
años. Ix>s hechos se denunciaron el 27 
de septiembre en la Comisaría de Alcalá

donde la victima declaró que. cuando 
abandonaba una discoteca situada en la 
anticua carreteril N-ll. íuc abordada por 
tres individuos. Estos la introdujeron en 
un coche para llevarla a una nave indus
trial cercana. En este lugar, dos de ellos 
consumaron la violación mientras el ter

cer indhiduo la sujetaba fuertemente. 
Después de practicar la detención de 
Dámaso E.H.. de 21 años, la Policía 
Nacional continúa con las investigaciones 
para conseguir localizar a las otras dos 
personas que tomaron parte en los 
hechos.

Detenidos dos 
hermanos que 
suman 74 
antecedentes
S. C. Alcalá___________________

Los hermanos Pedro y Manuel 
G.C.. de 29 y 27 años, respecti
vamente. fueron detenidos por la 
Policía Municipal acusados del 
intento de robo en un bar situado 
en el número 16 Je h calle Por-

Dámaso E.H. de 21 años y 
domiciliado en Alcalá, fue 
localizado por agentes de la 
Policía Nacional el pasado fin 
de semana. Después de más de 
diez días de intensas investiga
ciones. la Comisaría de la ciu
dad consiguió detenerle acusa
do de ser una de las tres per
sonas que participaron en la 
• IDJitv IOU 11 StKl izO» Uiltf 
de IX años, también vecina de 
Alcalá.

U violación de la que se 
acusa a este individuo ocurrió 
el 27 de septiembre. Según 
manifestó la víctima en su 
declaración ante la Policía, los 
hechos tuvieron lugar alrede
dor de las cuatro de la madru
gada. la joven abandonaba 
una discoteca ubicada en la 
antigua carretera N-ll. en 
dirección a Madrid, cuando 
fue abordada por dos indivi
duos.

Éstos la introdujeron a 
empujones en un coche esta
cionado en las proximidades. 
Al vehículo subió también un 
tercer individuo. Se trataba de 
Dámaso E.H.. tal y como pudo 
confirmar la víctima durante la 
identificación. A continuación, 
los individuos llevaron a la 
joven a una nave situada en un 
Polígono industrial cercano a 
la discoteca.

En este lugar, la joven fue 
violada por dos de ellos mien
tras un tercero la sujetaba fuer- 
tcmcntc. ÍXspués de consu
mar la violación, los agresores 

abandonaron la nave. La víctima 
acudió innicdiaUnncutc a la 
Comisaría para presentar la 
correspondiente denuncia. A 
partir de este momento, se ini* 
ciaron las investigaciones de la 
Policía Nacional.

Las primeras pesquisas lleva
ron a la detención de Dámaso 
E.IL durante el pasado fin de 
semana. Pero la Comicría no 
ha cerrado aún el caso ya que 
continúa con las investigaciones 
para tratar de localizar a los 
otros dos individuos implicados 
en la violación a la joven «le 18 
años.

Miedo a denunciar
En el mes de septiembre han 

circularlo por Alcalá varios 
rumores sobre dos intentos vio
laciones y una violación consu
mada que. hasta el momento, no 
se han podido confirmar. Las 
razones para no presentar 
denuncia por violación, según el 
Centro Asesor de la Mujer en 
Alcalá, son fundamentalmente 
el miedo a las represalias y la 
desconfianza en la justicia.

Según Pilar Rubiales, direc
tora del Centro, mucha-s mujeres 
son reticentes a denunciar por
que saben que el agresor no 
ingresará inmediatamente en 
prisión. El miedo al cxhausliso 
interrogatorio al que se las 
somete durante el juicio tam
bién retrae a I» mujeres.

El temor a la venganza se 
basa posiblemente en un esca
lofriante dato aportado por la

1.a joven fue violada en una nave cercana a la discoteca p uhiif

/Vsociación de Asistencia a las 
Mujeres Violadas. La mayoría 
de las agresiones sexuales se 
producen en el ámbito familiar, 
laboral y de ocio. Amigos, 
novios, cx-novios, padres, veci
nos. jefes, tíos y compañeros de 

trabajo son los agresores más 
frecuentes. La población feme
nina que sufre mayor riesgo de 
ser víctima de violación es la que 
reúne las siguientes caracterís
ticas: ser joven, soltera y estu
diante.

hecho de cinc los <lo\ hermanos
NUIII.ill vHIlk 'I Lili l’Hol 
antecedentes policiales por diver
sos delitos. Pedro ha sido dele 
nido por la Policía Nacional en 
61 occisiones anteriores. Su her
mano Manuel cuenta con liante-

los hechos que llevaron a la 
detención de los hermanos tuvie
ron lugar la madrugada del pasa
do sábado. Tics personas, reía- 
CiOHüdíis con el establecimiento 
de la calle Portilla, sorprendieron 
a dos individuos en el interior del 
bar. Al parecer, tos intrusos inten
taban apoderarse del dinero for- 
zando las máquinas existentes en 
el establecimiento.

Rápidamente, los testigos avi
saron al cuartel central de la Poli
cía local que envió un coche 
patrulla a la zona. 1.0$ agentes 
municipales comprobaron que la 
denuncia realizada por la tres 
penonas era correcta y que dos 
individuos habían accedido al 
interior del local para intentar 
realizar un roba

Los policías locales detuvieron 
a estas dos personas acusadas de 
robo con fuerza en las cosas. 
continuación, les identificaron 
comprobando que se trataba de 
los hermanos Pedro y Manuel 
G.G. Tras practicar el cacheo 
correspondiente, los agentes les 
condujeron a la Casa de Socorro 
para justificar que no había 
mediado la violencia en la deten
ción y después se dirigieron a 
Comisaria.

El resto ha sido ya dado de alta

Tres de los heridos en el 
accidente de Jaén siguen 
hospitalizados
Redacción. Alcalá

l.os vecinos de Alcalá de 
Henares Teófila Toledano. Pitar 
Jiménez y Francisco Alovcra con
tinúan ingresados en el Hospital 
Ciudad de Jaén después del acci
dente que sufrieron el pasarlo 
sábado en la N-323 al volcar el 
autobús en el que viajaban, l odos 
ellos presentaban policontusioncs 
torácicas y fracturas de escasa 
consideración. A Teófila Toleda
no. que w recupera favorable
mente. se le ha retirado el suero 
para recibir medicación oral. Ix» 
cirujanos del centro hospitalario 
Cuidad de Jaén siguen observan-

n y Ricardo Fernández,

martes y ya se encuentran en 
Alcalá reponiéndose de sus heri
das. Carmen Kcñc sufrió, a con
secuencia del accidente, la pér
dida de parte del pabellón audi
tivo derechos, esguince cervical y 
diversas contusiones. Antonio 
Ccbrián presentaba fractura de 
una costilla, heridas alrededor del 
ojo izquierdo y en el cuero cabe
lludo. Francisco Alovcra sufrió 
policontusioncs torácicas y frac
turas de escás consideración. 
Estos heridos se encontraban 
ingresados en el Hospital Prince
sa de España.

El autobús en el que viajaban 
los alealaínos hacia Benalmádcna 
volcó en el kilómetro 61 de la 
C'irídcn tYt ’ioiV'l * 'i Pt illuft 
del termino municipal de Carcha- 
Icio. z\ún no se conoecn las causas 
que provocaron el vuelco de!
• kiLlIILIUv 'v . •lí.lltl I••
büidad de que fuera un despiste 
o somnolencia del conductor. El siniestro tuvo lugar el sábado en la N-323

Roban en el 
colegio 
Antonio 
Machado
S.C. Alcalá

Los últimos cuatro días de fies
ta que disfrutaron los alealaínos 
fueron aprovechados por algunos 
delincuentes para realizar diver
sos robos. Entre el pasado viernes 
y el lunes, el colegio Antonio 
Machado íuc objeto de robo. Per
sonas desconocidas escalaron Ir 
valla del centro, situado en la 
calle Ronce de León, y rompieron 
la ventana de una de sus salas. 
Los ladrones se llevaron varios 
libros de profesores y otro tipo 
de material escolar.

Un concesionario de coches, 
ubicado en la carretera N-ll. tam
bién sufrió un robo durante el fio 
de semana. En este cstablcci* 
miento comercial los atracadores
rompieron los barrotes de una

jc nueve raui ^ 
dlavW» v JS.U
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El nuno centro pretende mejorar la capacidad de servicios de FREMAP p. witnr Ij clínica cuenta con varias consultas medicas P.WHITE

Se ocupará del tratamiento integral de los accidentes de trabajo

FREMAP inaugura un nuevo 
centro asistencial en Alcalá
Redacción. Alcalá

FREMAP, Mutua de Accidento y Enferme
dades Profesionales de la Seguridad Social, inau
gura hoy en Alcalá un centro asistencial y de 
Oficinas. La nueva clínica, que ocupa un espacio

FREMAP inaugura boy de 
forma oficial su nuevo centro 
asKlcncial y de oficinas en Alcalá. 
Está previsto que ashlan al acto 
de apertura el alcalde de Alcalá. 
IHorcncio Campos, el obispo de

de 1.000 metros cuadrados, cuenta con los medios 
humanos y materiales precisos para prestar un 
tratamiento integral del accidente de trabajo. 
FREMAP, entidad fundada en 1933, es la pri
mera mutua de accidentes a niesl nacional por 
su volumen de cuotas recaudadas.

la ciudad. Manuel Urcña, el pre
sidente del AEDHE Javier Her
nández, y el director general de 
FREMAP. Carlos ÁKarcz. así 
como un número importante de 
personal directivo de empresas

asociadas y colaboradores de la 
entidad.

El centro, un edificio de dos 
plantas que ocupa 1.000 metros 
cuadrados. SC encuentra en el 
kilómetro 32,300 de la carretera

N-D. Pretende mejorar la capa
cidad de servicios de la Mutua de 
Accidentes y Enfermedades Pro
fesionales de la Seguridad Social. 
El tratamiento integral del acci
dente de trabajo es el principal 
objetivo de este centro que con
tará con dos consultas de medi
cina preventiva, dos consultas de 
traumatología, un laboratorio y 
un gimnasio de rehabilitación, 
entre otras instalaciones. El equi
po humano está compuesto por 
16 personas.

FREMAP es una entidad, fun
dada en 1933. que colabora en la 
gestión de la Seguridad Social. A 
nivel nacional, es la primera 
mutua de accidentes por su volu- 
ipen de cuotas recaudadas. Su 
ámbito de actuación es h cober
tura del riesgo del accidente de

trabajo y la enfermedad profesio
nal de los trabajadores por cuenta 
ajena. Esta cobertura se basa en 
la aplicación coordinada de todas 
las técnicas preventivas, asisten- 
cíales, reparadoras y recuperado
ras para la lucha contra los riesgos 
profesionales y sus consecuencias 
físicas, psíquicas, sociales y eco
nómicas.

Esta mutua concibe la presta
ción de servicios a los trabajado
res y a sus c mpresas asociadas con 
una visión mis amplia de la pre
vista por la legislación en la mate
ria. Por esta razón inicia su actua
ción con la adecuación del hom
bre al puesto de trabajo, aporta 
medios personales y materiales en 
prevención de accidentes c higie
ne industrial y presta una asisten
cia sanitaria especializada.

Entre la Sociedad Hípica Militar y el Hospital 

El Ayuntamiento instalará 
una nueva iluminación en 
la carretera de Meco
Redacción. Alcalá

EXPOSICIÓN ITINERANTE
la Empresa Autocares Solera, dedicada al transporte, ha tenido una brillante idea para la promoción 
turística de la ciudad complutense. Uno de sus autobuses ha sido decorado concienzudamente 
con coloridas imágenes que recuerdan los tesoros artísticos y culturales akalaínos. Las figuras de 
Don Quijote y Sancho Punza dominan, bajo un gran sol. esta aposición itinerante . Don Quijote, 
el personaje que hizo célebre el escritor alcalaíno Miguel de Cervantes, señala la ciudad en la 
que se reconoce la muralla, la Puerta de Madrid, el palacio arzobispal, la catedral Magistral y 
la Universidad Complutense. La realización de este mural sobre el autobús ha llevado'más de 
un mes de trabajo. Muchas horas de esfuerzo que. sin duda, se verán recompensadas cuando este

El pasado martes entró en fun
cionamiento un nuevo sistema de 
iluminación en la carretera de 
Meco. Esta zona registra cada día 
un mayor tránsito, y la ilumina
ción. hasta el momento, ha sido 
escasa c insuficiente y propicia a 
la inseguridad ciudadana. Este 
servicio de iluminación afectará 
concretamente al tramo com
prendido entre la Sociedad Hípi
ca Militar y el puente que da acce
so al Hospital alcalaíno - Príncipe 
de Asturias-,

la Comisión de Servicios del 
Ayuntamiento de Alcalá, que 
preside José Macías. b* aprobado 
esta semana un completo informe 
para la sustitución de las farolas 
que iluminan actualmente el Par-

-aulobu^ viajc.jMUA viudjidvs babitanlcs se v^^lraídv^or lacena cukural . que Juventud y d parque
<k AlcaláeMcxiulobikz» — ~ —— — MtuadaJrcntc al colegio público

Virgen del Val. ubicados en el 
distrito V. I as razones que aduce 
la Comisión de Servicios para 
realizar este cambio de ilumina
ción son los continuos actos van
dálicos de que vienen siendo 
objeto las farolas ubicadas en 
estos lugares.

La obra prevista jx>r la Comi
sión de Servicios consistirá en 
retirar las farolas que funcionan 
en este momento e instalar otras 
de mucho mayor altura para evi
tar que Jos actos vandálicos se 
repitan y las farolas no vuelvan 
a requerir el cambio en los próxi
mos días. Por otra parte, se 
ampliarán los puntos de luz exis
tentes tanto en el Parque de la 
Juventud como en el parque 
situado frente al colegio Virgen 
del Val para solucionar los pro- 
Nema; dcánsqpuida^udad^ 
de lazona^-—-—— —— —
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Afecta a todos los colegios públicos y algunos privados concertados

La campaña de salud escolar llega 
este curso a más de 4.000 niños

Reorganizar 
el Centro 
de Salud
Redacción. Alcalá__________

Manuel Sánchez. Alcalá

I41 campana de salud escolar que acaba 
de poner en marcha el Centro de Salud 
tiene previsto llegar este año a más de cua
tro mil alumnos, fundamentalmente de 7

y 8 años. Esta campaña, que tiene carácter 
preventivo, abarca a todos los centros edu
cativos públicos de Alcalá y a algunos pri
vados concertados. En ella se revisan aspec
tos entre los que se encuentran peso, talla, 
audición, visión y aparato locomotor de los

alumnos. Según explica la directora del 
Centro de Salud. Paloma Bellod, en estas 
campañas se detectan anomalías aproxi
madamente en un 5% de los niños. De no 
realizarse la revisión, muchas de ellas pasa
rían desapercibidas.

Las campañas de salud escolar 
las viene realizando el Centro de 
Salud desde hace siete años, sien
do similar el número de alumnos 
abarcado que en cada ocasión. Al 
tener carácter preventivo, se 
orientan fundamentalmente a 
niños de siete y ocho años, con 
la idea de captar las posibles ano
malías lo más pronto posible. 
Paloma Bellod explica que -cuan
to antes se detecte un problema 
visual o auditivo, mejor se podrán 
tomar medidas para corregirlo-.

Una vez que se detecta alguna 
anomalía, se remite al alumno al 
especialista. En muchas ocasio
nes. hay niños que tienen ligeros 
problemas visuales, por ejemplo, 
pero no son conscientes de ello. 
Con el tiempo estos empeoran y. 
al ser detectada la anomalía, ésta 
se encuentra en un estado mucho 
más avanzado. Es por ello que. 
cuanto antes se efectúen revisio
nes para detectar posibles proble
mas físicos, mejor solución se les 
podrá encontrar.

En la actualidad, el Centro de 
Salud cuenta con un módico y un 
ATS para llevar a cabo mis cam
panas de salud escolar, en lasque, 
aparte de los probkmas físicos 
mencionados, se presta especial 
atención al peso y talla de los 
niños, así como a su aparato 
locomotor.

Para el próximo curso está 
previsto llevar a cabo una revisión 
a alumnos ski último curso de 
EGB. con el objetivo de saber 
cuál es el índice de anomalías 
entre alumnos que años atrás 
pasaron por alguna campaña de 
salud escolar, para así poder esta
blecer una compiración.

Para llevar a cabo este estudio, 
así como las campañas de salud 
y otras muchas actividades, es 
especialmente necesaria la infor- 
matización del Centro Municipal 
de Salud. Su directora resalta la 
importancia de ésta, con I.-, que 
próximamente podrán contar en 
sus instalaciones. -Se agilizarán 
y favorecerán todas las tarcas que 
se lleven a cabo-, afirma Paloma 
Bellod.

lar campaña de salud escolar afecta a todos los colegios públicos r.O

El Centro de Salud está culminando su rernodclación ARCHIVO

El Centro de Salud está cul
minando en estos momentos la 
reorganización de sus instala
ciones. que supone la habilita
ción de nuevos despachos y 
redistribución de algunas de 
sus dependencias. La directora 
del centro. Paloma Bellod. afir
ma que la reorganización per
sigue fundamentalmente sacar 
un mejor partido a las insta
laciones.

Las dependencias del Cen
tro de Salud más afectadas Irán 
sido el laboratorio, la Oficina 
Municipal de Información al 
Consumidor (OMIC) y las des
tinadas al programa de drogas. 
Todas ellas han visto ampliada 
la superficie de sus instalacio
nes. Esto se ha podido llevar 
a cabo gracias a la reorganiza- 
ción de espacios efectuada. Ia 
directora del centro explica 
que. por ejemplo, -había una 
sala de exploraciones demasia
do grande, que se ha cambiado 
de sitio para utilizar su antigua 
ubicación para otro servicio 
que necesitara más espacio-.

En el laboratorio del centro, 
en el que trabajan actualmente 
ocho personas, se ha potencia
do la realización estudios 
microbiológicos. Las instala
ciones dedicadas al programa 
de drogas, en las que trabajan 
también ocho personas, han 
aumentado su superficie de 63 
a 113 metros cuadrados.

Las dependencias de la 
OMIC también están siendo 
rcmodcladas. En ellas trabajan 
ahora tres personas pertene
cientes al Centro de Salud, más 
otras cuatro que dependen del 
Arontamiento. En ella está 
ubicada la Oficina de Abastos, 
en la que trabaja una persona 
más.

Otras «los dependencias del 
Centro de Salud son las dedi
cadas a la salud escolar y a la 
epidemiología. En la primera 
trabajan un medico y un ATS. 
mientras en la segunda lo 
hacen dos sociólogos. Estos 
últimos se dedican ahora a rea
lizar encuestas a nivel local que 
en el futuro servirán para diver- 
sas campanas preventivas de 
las que realiza el Centro de 
Salud, entre las que las hay 
sobre temas como tabaco, alco
hol o drogas.

ESCUELA DE PSICOANALISIS GRUPO CERO
FORMACION Y PERFECCIONAMIENTO PROFESIONAL SUPERIOR 

21 AÑOS EN LA ENSEÑANZA Y LA TRANSMISION DEL PSICOANALISIS

MASTER EN CLINICA PSICOANALITICA
SEMINARIO DIDACTICO DE TRES AÑOS DE DURACION 

DIRECTOR: MIGUEL OSCAR MENASSA (MEDICO PSICOANALISTA)
La Escuela de Psicoanálisis Grupo Cero, continuando con su oolífca, iniciado en 1971. do difund e enseñar, transmitir y practicar el psicoanálisis, convoca por 
secundo vez en Espoña el MASTER EN CLINICA PSICOANALITICA, seminario didáctico de tres años do duración, convencida, esta vez, no sóto por el progreso 
doT psicoanálisis en nuestro medio sino, tombkn por las circunstancias históricos que avalan do una manera preciso, la necesidad que las prácticas medicas 
y ps'eolóflicas cuenten con el psicoanálisis como el medio más apropiado para dar ayuda a un sin numero de enfermos que no encuentran consuelo y comprender 
profundamente los msteriosas y prol ficas enfermedades do fin do siglo: Desdo la sencilla depresión, el suoss, los transtornos funcionales en lo mu¡er, la impotencia 
do todo upo en el hombre y la imposibilidad de estudiar en un alto porcenta;u do nuestros adolescentes; pasando por las innumerables enfermedades de causa 
desconocido y todas los pskonourosis (histerias, fobas, obsesiones) bosta el devastador cáncer que encuentro, muchas veces, en un psicoanálisis bien llevado, 
un limite a su voracidad; hasta el silencioso sida que amenaza, sin que nadie se anime a comprenderlo, con enfermar en pocos dócodos o la mitad do la 
PObla<l fctos son,' brevemente, tos argumentos con los cuales convocamos a la comunidad médica y psicológica do España a iniciar la espociolización en clínica 

psicoanalítica.

CLASE INAUGURAL: MIERCOLES4 NOVIEMBRE 1992 ALAS 10:30 H 
INFORMES E INSCRIPCION: ESCUELA DE PSICOANALISIS GRUPO CERO 

FERRAZ 22 - 2* IZO. 2800« MADRID - TELEFONOS 542 - 33 49; 908 - 60 40 88
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Uno de Io5 cuadros de la obra ganadora del XXIII Premio Ciudad de Alcalá de pintura r.calvan José Manuel Ciña

José Manuel Ciria, ganador de la XXIII edición del Premio Alcalá de pintura

«Pintar es como una carrera de fondo»
— ¿Quí esperaba* del Certa- 

mendcl Premio Alculú de Pintura 
cuando te decidiste a presentar
te?

Esperaba ganar.
— Y esa confianza tan grande 

en ti mismo. íes cuestión de 
personalidad?

No. estaba muy satisfcciw con 
la obra. I lace dos años me había 
presentado y fui seleccionado. El 
año pasado me presenté y tuse 
la mención especial del jurado. 
zXdcmás. la obra que presenté 
este año es bastante redonda, bas
tante rotunda.

Cuando me llamaron me puse 
mus contento, porque me hacía 
mucha ilusión el premio, pero me 
lo esperaba. No es que supiera 
que me lo fueran a dar con segu
ridad. pero confiaba en ello. Creo 
que todo el mundo que se pre
senta lo hace para ganar.

— ¿Qué le siste al Premio 
Ciudad de Alcalá para presentar
te en sartas ocasiones? ¿Qué le 
atrae del certamen y qué supone 
para tu carrera profesional la 
posesión de este galardón?

1.a dotación económica es 
pequeña, porque son 350.000 
pesetas y considero que el precio 
de la pieza que presente es supe
rior. Lo que pasa es que un pre
mio siempre es goloso. Me pre
senté cuando me enteré, hace tres 
años, a través de unos amigos, 
también artistas. Ya conocía la 
Fundación Colegio del Rey. pero 
no había tomado contacto con 
ella hasta entonces.

— ¿Hasta qué punto influye 
la dotación económica a la hora 
de tomar la decisión de presen
tarse?

Lo importante de este certa
men es el marco en que se 
desarrolla la exposición si simple
mente te seleccionan la pieza. Y 
luego la posibilidad, si ganas, de 
que encima te realizan una expo
sición en la Fundación y t editan 
un catálogo, con lo cual el tema 
es muy atractivo. Para cualquier 
artista está muy bien.

— Después de haber concurri
do en sartas ocasiones a este ccr-

Lidia Valvcrde. Alcalá

José Manuel Ciria ha ganado, a sus 32 años 
y después de tres intentos, el Premio Ciudad de 
Alcalá de pintura en su .XXIII edición. Su obra 
“Encuentros naturales II", que él inscribe dentro

de lo que denomina pintura dt intnfi^ción. ha 
sido la galardonada. Asegura que la imagen idea
lizada de la vida de los artistas es totalmente 
falsa, y afirma trabajar mucho y pasarse el día 
en el estudio: «La pintura es una profesión muy 
dura, es como una carrera de fondo».

lamen, ¿cuál es tu opinión sobre 
la respuesta que los alcalaínos 
tienen respecto a tu obra y a la 
pintura en general?

Alcalá de Henares muchas 
veces es conocida por el proyecto 
de la Fundación Colegio del Rey 
en cuanto al tema de exposiciones 
se refiere. A mí me han hablado 
de las cxposicionc' de la Funda
ción en Alemania. Pienso que es 
muy importante. Últimamente 
creo que están con problemas 
ceonómrcos. porque la safa de la 
Capilla del Oidor lleva cerrada 
una serie de meses, pero no hay 
otro proyecto en toda España de 
las mismas características que se 
han mantenido ahí estos últimos 
años. Últimamente ha bajado el 

«Sobrevivo con la pintura»
LV. Alcalá______________________________

José Manuel Ciria pinta «desde siempre». Sus 
primeros pinitos con el dibujo los hizo en el cole
gio. cuando vivía en Manchcstcr, donde nació 
a pesar de que sus padres eran españoles y de 
que él asegura no tener nada de inglés. A los 
once años sus padres le regalaron unos óleos. 
Hasta entonces pintaba «con acuarela, ceras y 
cosas así». -En serio, en serio, pinto desde el 
año 82 y me dedico exclusivamente a ello desde 
el 86». Ahora afirma que -sobrevive de la pin- 
tura», más que vivir de ella.

Experimentación
■Me gusta mucho experimentar con marteria- 

les». afirma, l-o que le han premiado en Alcalá 
es óleo sintético y grafito sobre lona plástica y 
su autor considera que de forma global se podría 
decir que su obra pertenece al arte abstracto y 
de forma más concreta -no sabría dónde meter
lo». aparte de lo que llama pintura tic irnTS- 
ligación.

Ciria se considera autodidacta. Estuvo una 
época en el Círculo de Bellas Artesy Cn el estudio

de un par de pintores -desde pequeño». -Cuando 
tenía la edad para estudiar Bellas Artes mis 
padres preferían que hiciera cualquier otra cosa 
que no fuera dedicarme al arte. Pero ahora están 
muy orgullosos y encantados-, cuenta, a la vez. 
que puntualiza que -no me apetecía mucho 
metermea hacer Bellas,Xrtcs y tampoco encontré 
Cl apoyo en casa».

Ha participado en numerosa» exposiciones, 
-aunque no muchas importantes-. Ahora expone 
en una galería en Colonia (Alemania) y ya expuso 
en París en cl 84. Tiene numerosos proyectos. 
En noviembre irá a la Feria de Arte Gráfico de 
Barcelona y luego participará una exposición 
colectiva internacional en Dusseldorf. En Enero 
tiene otra en Valladoiid. en la Galería El Pasaje, 
y en mayo una más en Vigo. Entre enero, febrero 
y marzo sus cuadros se expondrán en una muestra 
individual en Stuttgart y a finales del 93 en Berlín.

-Sobrevivo con la pintura porque lo que saco 
lo vuelvo a reinvertir en ella. No tengo una pela 
en cl banco. He pintado más de 1.000 cuadros, 
aunque no llegan a 209 los que me dejan ple
namente satisfecho. El resto es incluso apren
dizaje.»

nivel, con alguna exposición que 
no se justifica dada la trayectoria 
que tiene la Fundación. Pero ha 
pasado gente muy importante por 
esta sala de exposiciones, y esto 
es lo que hace atractivo el cer
tamen. El montaje de las expo
siciones siempre ha sido increíble, 
es un foco de atracción.

Encuanto al apoyo de losalca- 
lafnOS. no sé hasta que punto se 
da. El dato que tengo es que las 
salas son muy visitadas. En el mis- 
mo Madrid no son muchas Lasque 
reciben tantos visitantes. Creo 
que es importante mantener el 
proyecto.

— ¿Cómo podrías definir la 
obra con la que has conseguido 
el galardón?

Hace cosa de dos años estuve 
trabajando bastante en temas teó
ricos, dentro de lo que son los 
cambios semánticos y la semiótica 
en el lenguaje visual Entonces 
tenía una “empanada" bastante 
grande con todo lo que había leí
do. y este uño he querido lies-arlo 
a la práctica.

Aquello fue evolucionando y 
de repente me encontré que esta
ba trabajando con diferentes 
niveles pictóricos y distintos regis
tros iconográficos. Estos distintos 
niveles y registros me daban dife
rentes fórmulas, y esto fue loque 
presenté prcciscmentc en mayo 
en una exposición que hice en 
Munich. Y después de esta expo
sición seguí trabajando en ello y 

me olvidé totalmente del aspecto 
teórico, con lo que la pintura se 
ha ido transformando por sí sola. 
Es la confluencia de diferentes 
lenguajes y técnicas.

— ¿Cuánto tiempo dedicas a 
La pintura?

Trabajo mucho. Tengo la dis
ciplina de estar todos lo* días en 
el estudio, pintando, preparando 
telas o escribiendo algo que se me 
ha ocurrido sobre pintura.

— ¿Qué opina* de la incom
prensión que padece cl arte abs
tracto en muchas ocasiones?

Tengo que pintar porque me 
gusta, porque necesito hacerlo. 
1.a obra tiene que provocar una 
sensación, y para ello no tiene por 
qué ser visualmcntc bella. El arte 
debe decir algo de forma callada, 
la incomprensión muchas veces 
está motivada por falta de forma
ción. Los, aficionados a este tipo 
de arte normalmente tienen cier
ta educación visual, cierta predis
posición y sensibilidad. Al que no 
la tenga no se le puede explicar.

— ¿Qué hay de real en la ima
gen bohemia e idealizada de los 
que os dedicáis al arte?

Es una imagen totalmente fal
sa. El porcentaje de los que se 
dedican a esta profesión tras 
pasar por Bellas Artes no creo 
que llegue al l'é. Es una profe
sión muy dura, escomo una carre
ra de fondo. Ut cosa está en 
aguantar y seguir tirando a pesar 
de no tener dinero. Yo he tenido 
que hacer muchísimas cosas para 
poder sacar dinero, porque 
durante años los cuadros no me 
lo han dado Un médico te dice 
que te tomes una pastilla y nadie 
x cuestiona si eso está bien, en 
cambio, te puedes pasar veinte 
años pintandoy van ascguircues- 
tionando si loque hace es válido.

— ¿Tienes un plan de trabajo 
diario?

No. Te vienen las ganas o no. 
Pero yo siempre estoy en el cstu- 
dioysiemprc haycosasquc hacer. 
Además, yo trabajo con muchas 
piezas a la vez. No tengo una ruti
na. pero sí una mecánica cogida 
del funcionamiento diario.
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| CULTURA

La fotografía será el soporte principal de las muestras

Pedro Avellaned inaugura la primera 
sala de exposición no institucional
Javier de Antonio.

El pasado martes se inauguró en la 
Ccncccría-Sala Toulouse su nueva sala 
permanente de exposición fotográfica, la 
primera no institucional que se funda en 
Alcalá de Henares. Para esta ocasión, se

presentó la exposición de fotografía de 
Pedro Avellaned. conocido artista foto
gráfico amgomS, que utiliza el collage 
como medio de expresión. Asimismo, este 
acto sirvió como puesta de largo del pri- 
mcr boletín del Centro de Información 
Fotográfico, queha nacido como única

alternativa en nuestro país a las resistas 
de información que en este campo existen 
en todos los países con una cultura foto- 
gráfica desarrollada. El ambiente de esta 
inauguración fue en todo momento dis
tendido y sinió de preámbulo para futu
ras y cíclicas exposiciones.

Pedro Avellaned es. por 
encima de todo, surrealista y 
experimental, síntomas cji.kic- 
risticos de b generación Nueva 
Lente, que afectó en menor o 
IKI)W medida a todos los auto, 
res que colaboraron en la revista 
del mismo nombre. El paso del 
tiempo y la apertura dcmoctá- 
tica aflojó en muchos de ellos 
el planteamiento ligado a la crí
tica ácida del sistema pora bus
car caminos más personales.

Este último planteamiento es 
el se trasluce de las obras 
expuestas en esta muestra. Sin 
embargo. Avellaned al no per
tenecer directamente a esta 
escuela, y adquirir su aprendi
zaje fotográfico en los artos 70. 
ha contribuido a dotarle de una 
madurez y coherencia de visión 
perceptible a lo largo de estos 
últimos veinte artos.

Dirección teatral
Avellaned. director teatral 

en los sesenta, concibe su foto
grafía como el espacio del tea
tro. jugar de encuentros entre 
fantasía y realidad, lo imposible 
y k> cotidiano, lo sagrado y lo 
profano. Sustituye el diálogo y 
la acción por el flujo de imá
genes o el contraste entre ellas.

Su propósito en sus obras, 
porque más que fotografías son 
Obras fotográficas, no es cons
truir un alter cspacio no objeti
vo. Utiliza imágenes minuciosa-

Ambiente que se respiraba durante la inauguración

mente ordenadas resueltas con 
un brillante diseño de conjunto. 
Cuerpos desnudos surgen de la 
oscuridad, nunca personajes- 
capturados. sino modelos minu
ciosamente dirigidos hacia una 
poses que transmiten, dentro de 
su cstilismo. una fuerte angustia, 
vital y un cierto extraftamiento 
con la realidad. /Ucllancd uti- 
liza el blanco y el negro con pro
fusión. incluyendo notas cromá
ticas en sus inclusiones de colla-

ge-

Alfonso Garcós. director del 
IJoletín de Información Foto
gráfico y coordinador del Taller 
de Fotografía «fe la Concejalía 
de Juventud, ha sido el gran 
impulsor del proyecto de una 
sala permanente no institucional 
de fotografía, que en este caso 
seria la primera que se ubique 
en Alcalá, -hemos trabajado 
mucho todos lo miembros del 
Grupo Nuevas Referencias 
Fotográficas, NRF, para poder 
conseguir este proyecto. Es un

P.WIIIIl

logro extraordinario que Alcalá 
cuente por vez primera con una 
sala privada de exposiciones, 
gracias por supuesto al empeño 
de mucha gente entre los que 
están los dueños de la Cctxc- 
ccria-Sata Toulouse. que han 
puesto en el proyecto mucho 
dinero.»

IX‘ momento, esta muestra 
podrá ser vigilada hasta el el 17 
de noviembre, según los orag- 
nizadores, «esperamos que la 
gente acuda y sea un éxito.-

El Cine Club 
Nebrija 
programa a 
Verhoeven
J. de A. Aléala __

El Cíik Club Nebrija ofrece 
hoy la segunda película progra
mada dentro del Festival de 
Otoño de la Comunidad de 
Madrid, a partir de las ocho de 
la tarde en el Teatro Salón 
Cervantes.

La película elegida en este 
caso es del consagrado director 
holandés Paul Vcrhocxvn -Ro- 
bocop. Desafió Tota) c Instinto 
Básico-. Emc filme, del año 84. 
fue reconocido por la crítica en 
numerosos festivales de aquel 
año. en Imagfic M. Avoriaz 84 
y nominada al osear de la mejor 
película extranjera.

Su guión gira enlomo a la 
vida de un escritor católico 
holandés. Gcrard Reve, 
bisexual y alcohólico, que des
cubre que los tres maridos de 
su joven amante murieron en 
cirscunstaiKias extrañas poco 
después de la boda. Pesadillas, 
apariciones misteriosas 
adquieren para él un claro sig
nificado, alguien sobrenatural 
intenta advertirle del peligro. A 
partir de ese momento, vivirá 
una tensión permanente para 
intentar salvar su vida, para evi
tar ser el cuarto hombre.

La crítica del momento, elo
gió la película sin reservas, des
tacando su eficaz guión, el 
excelente trabajo de su actor 
principal, fabulosa fotografía, 
hábil montaje y una música 
insinuante que crea la magia y 
tensión de un nKignífico/ñzíí/ce. 
Además, las plumas criticas la 
clasificaron dentro de una -co
media perversamente diverti
da, donde Verhoeven tiene la 
habilidad de trabajar entre el 
misterio y la sátira, sin ningún 
momento para el aburrimiento 
en todo el metraje.

| MÚSICA

Buena entrada en las dos sesiones

Música y Ópera fueron 
protagonistas en el fin 
de semana cervantino
FJA Acoló

la (aptlh Real de Madrid 
ofreció un excelente concierto 
músico-'ocjl el pasado viernes en 
el Teatro Salón Cenantes. Oscar 
Gcrshcnsolm dirigió con maestría 
y exquisitez a esta formación de 
músicos y vocalistas. Excelente 
fue su acogida entre el público 
alcalaíno presente en la sato. Con 
un programa fragmentado en tres 
compositores del siglo XVI. 
Hicndrich Schúlz, Claudio Mon- 
teverdi y Mateo Flecha, el viejo, 
se ofrecieron salmos con dos 
coros, madrigales y tres ensala
das. que resultaron del todo dcli- 
cios;«s.

Las dieciseis personas que 
componen la parte soral del con
cierto desarrollaron con sapiencia 
y buen hacer su cometido. El 
director argentino, que de la 
mano de Enrique Lacomba creó

la Capilla Real de Madrid, resol
vió excelentemente el difícil 
cometido que tenia entre manos.

Opera
El lunes le tocó el turno a la 

ópera, representada en un acto 
de Gioacchino Antonio Rossini 
"La cambíale del matrimonio", 
con libreto de gaciano Rossi. 
dirección musical de Pascual 
Ortega y en escena por Santiago 
Pales. Él acompañamiento musi

cal estuvo a cargo de la orquesta 
de cámara “Andrés Scgovia”.

Esta obra de juventud de la 
época veneciana del autor, que 
sirvió de preámbulo a la explosión 
de la Gran Ópera Francesa. La 
pucsia en escena resultó ser con
vincente. aunque por el reducido 
esjacio del escenario, no brilló 
como debiera. Ei orquesta de 
Cámara Andrés Scgovia estuvo 
soberbia en todo momento. Oscar Gcrshcnsolm durante el concierto del viernes p.witm

| TOROS

Pedro 
Piqueras 
presenta un 
libro taurino
Redacción. Alcalá

El Centro de Asuntos tau
rinos de la Comunidad de 
Madrid presenta hoy. a partir 
de tos ocho de to tarde en la 
Sala Polivalente de la Plaza de 
Toros de Las Ventas, la edición 
del libro "Blanquito. peón de 
brega", obra de Jorge Cela 
TrukKk.

La presentación de la obra 
corre a cargo del periodista 
Pedro Piqueras, entusiasta afi- 
clonado que además a prolo
gado el libro, y del catedrático 
y conocido estudioso y segui
dor de la fiesta. Andrés Amo- 
rós.

La Comunidad de Madrid 
quiere con esta presentación 
promocionar la fiesta entre los 
aficionados, así como mostrar 
tos progresos que el Centro de 
Asuntos Taurinos desarrolla 
por el bien del mundo de los 
toros.
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Han sido cedidas por la Universidad de Valencia y se instalarán en los Viveros para su aclimatación

Hoy llegan al Real Jardín ¡otánico
las primeras especies vegetales

Se hace realidad la primera fase de un proyecto que cuenta con el apoyo de la Casa Real
África Lafita. Alcalá

Lo$ viveros del Real Jardín 
Botánico Juan Carlos I de la Uni
versidad de Alcalá reciben boy las 
primeras plañías donadas por el 
Jardín Botánico de la Universi
dad de Valencia.

Esta primera aportación de 
especies vegetales contribuirá a 
desarrollar uno de los objetivos 
de la creación de este jardín, el 
mantenimiento, aclimatación y 
reproducción en los viveros que 
ocupan tres hectáreas incluidas 
en las 150 que componen el pro
yecto. único en Esparta por sus 
dimensiones.

Según ha afirmado el respon
sable del proyecte. Rosendo Elvi
ra. -se tenía previsto que en el 
arto 93 comenzara el funciona
miento de los viveros, pero se han 
adelantado las fechas y una vez 
costruido el instrumento básico, 
se pueden recibir más plantas de 
otros lugares y cuidarlas con 
garantía».

A partir de ahora todas i» ins
talaciones del jardín se irán 
desarrollando paulatinamente y 
según ha manifestado Elvira, -en 
c! arto 96 se tiene previsto que 
el Rey pueda inaugurarlo, será el 
momento en que se habrá con
seguido una identidad propia».

El proyecto de este Jardín, que 
cuenta con el apoyo de la Casa 
Rcal.se inició con la ideado recu
perar las especies que se encuen
tran en peligro de extinción y evi- 
lar que 60.000 de las 250.000 que 
se conocen en la tierra desapa
rezcan a mediados del próximo 
siglo.

Objetivos
Conservación, recuperación, 

investigación, promoción y ocio, 
son algunos de los objetivos que 
la realización de este proyecto 
tratará de cumplir con las espe
cies vegetales.

I j conservación de las plantas 
amenazadas . la multiplicación 
mediante el intercambio de pro
gramas internos y externos, 
desarrollo de un banco de semi
llas estudios de reproducción y 
programas educativos entre otros 
forman parte del primero de los 
objetivos.

Ia»s programas de inve'liga
ción se desarrollarán entre los 
departamentos de las facultades 
de ciencias, programas propios, 
experimentación de sistemas de 
riego y técnicas de cultivo así 
como por las empresas estable
cidas en el Parque Científico 
tecnológico.

La divulgación de la temática 
de la botánica en todos sus niveles 
también forma parte del interés 
del proyecto. Se promoverá tanto 
a los universitarios como al resto 
de estudiantes y profesorado. Por 
otra parte y a nivel popular se 
desarrollarán cursos, exposicio
nes. conferecías y reuniones.

Proyecto del invernadero de plantas tropicalc»

Plano de situación en el campus
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Viene de h pág. anterior 
Por último, el Real Jardín Botá
nico puede constituir un lugar 
de esparcimiento y ocio que 
transformará el antiguo campo 
de aviación donde se está cons
truyendo en un paisaje verde y 
espectacular.

Instalaciones
Por el momento, cuatro son las 
áreas en las que se empezará a 
trabajar para dar realidad a los 
objetivos del proyecto. Cada una 
de ellas tendrá que sacarse a con
curso público de empresas para 
realizar las obras -y el desarrollo 
de esta fase puede conseguirse en 
menos de un arto-, comenta Elvi
ra.
La primera de ellas constituye el 
núcleo principal del jardín Botá
nico y se trata de una zona des
tinada a la exhibición de las dis
tintas colecciones de plantas que 
ocuparán un recinto de dieciocho 
hectáreas.
I os hangares que todavía existen 
en el antiguo aeródromo serán 
acristalados y modificados para la 
construcción de un Invernadero 
de Plantas Tropicales y ocuparán 
una extensión de 9.<xn metros 
cuadrados. Éste albergará cerca 
de 8.000 especies ordenadas 
según distintas calificaciones y 
para ello contará con medios tec
nológicos avanzados necesarios 
para su microclima. El inverna
dero es único por su extensión en 
Esparta.
El Arborctum. otro de los pro
yectos en ejecución, contará con 
una colección de 2.000 árboles y 
en el que se contemplarán ejem
plares de 500 especies diferentes 
en una extensión de 15 hectáreas. 
Esta zona comprenderá en bos- 
que que actuará de barrera de 
cortavientos.
El lago artificial, uno de los pro- 
ycctos más singulares y de gran 
embergadura. se nutrirá por un 
acuífcro subyacente y funcionará 
como resets-j de riego, permitien
do a su vez que se establezcan 
especies de ribera y acuática.
Por otra pane, el Jardín Botánico 
se ha concebido como núcleo de 
Complejo de Investigación 
Ambiental que se integrará con 
el futuro Parque Científico y Tec
nológico que promueve la Uni
versidad.
Todo el proyecto del Real Jardín 
Botánico Juan Carlos I. afectará 
de manera muy positiva, no sólo 
a la Universidad, sino a la ciudad 
de Alcalá que muy pronto se verá 
influenciada por su desarrollo, 
aunque Elvira comenta que -un 
árbol no crece en un día-.

Ix>s antiguos hangares del campo de ovación se transformarán en un Vivero de Plantas Tropicales r. roías

Hay agua suficiente
África Lafita. Alcalá

El proyecto de Jardín Botánico de la Universidad, comprende 
un lago artificial de gran importancia estética pero además será 
la reserva de riego para 250 hectáreas. Para ello se embalsarán 
500.000 metros cúbicos de agua que se nutrirá de los potentes 
acuífcros que existen por la zona.

El responsable del Jardín. Rosendo Elvira, asegura que -los 
rumores que han circulado por la ciudad sobre la falta de agua 
para poner en marcha el proyecto son fabos-. Asegura que -los 
estudios de a u toa bastecí miento de riego, confirmaron que sobra 
suficntc agua para el desarrollo del lago. Existe un acuífcro que 
ocupa no sólo Alcalá sino toda la cuenca del Henares. Sobra 
suficiente agua y si se necesitan 20 litros por segundo se podrían 
utilizar más de 200-.

Elvira asegura que -no se han recibido protestas por la uti
lización de estos acuífcros-.

Casa Real
En una de las entrevistas que el rector de la Universidad de 

Alcalá de I leñares, Manuel Gala, concedió a DIARIO DE ALCA
LÁ. este confirmó que había escuchado ciertos rumores sobre 
este asunto y aseguró que éstos no tienen base real porque existen 
estudios que demuestran lo contrario. Por otra parte. Gata aAadió 
que la Casa Real está muy interesada en que se ejecuten las 
obras del lago artifical incluido en el proyecto del Jardín Botánico 
y si existiera algún problema, se solucionaría y no tendría por 
qué negarse.

Este lago artificial de más de un kilómetro de longitud podrá 
ser utlizado posteriormente para todas las actividades deportivas 
que no dañen el entorno del paisaje natural.

las obras para la realización del lago artificial dependen de 
la fase de adjudicación a las empresas que quieran participar.

En el área de exhibición se expondrán jardines históricos

COMERCIAL DE
LIMPIEZAS ALCALA, S.A.
MISTAMOS M«V>OOS A AWWAVUNTOS. OflGAXCUOS 
orevuts. 8A-KO5. CAJAS OC AnOAAOS. lABOAATO»*® 
•asacas. coMu.*«oAms c< nasos, nc
USA tXrt«SCA 0< » AS-Ü AVA1AV WISIAO 9"CO

4 •• M-M/ H M'». WWM

® MultiOpticas

Alcalá de Henares 
y 

Guadalajara unoz
Personal especializado
35 años a su servicio
Lentillas
Audífonos

UNA NUEVA 
VISION
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- Resulta increíble la gran explosión demográfica del mundo. ¿Sabe Vd., que 
sólo en China hay ochocientos millones de personas?

- Se equivoca Vd., señora. En China llegan ya a mil millones de personas.

- Perdonen, pero se equivocan las dos. En China sólo hay cinco mil personas. 
Esas son las que deciden. El resto es rebaño.

(diálogos del Film "La casa de la media luna")

En China es posible que sólo decidan cinco mil personas. Pero en una sociedad 
democrática los niveles de decisión descansan en muchos miles de ciudadanos,
son las personas informadas: empresarios, directivos, líderes sindicales, cargos 
públicos, profesionales, comerciantes, etc., personas que en su ámbito de actua
ción crean opinión.

Miremos a Alcalá, una ciudad dinámica, un potencial de desarrollo ilimitado.

¿Qué distingue a las personas con nivel de decisión?
- Su grado de información, su conocimiento, y su apertura a todo 

lo que influye en su entorno.

TODAS ESAS PERSONAS LEEN

DIARIO DE ALCALÁ
Alcanzada ya la suscripción de los «Cien primeros» por dos años.
Unase ahora a esta campaña que dirigimos a los que lideran la opinión:

• Empresarios.
• Comerciantes.
• Universitarios.
• Industriales.
• Profesionales.
• Personas interesadas en la cultura, en el deporte, en el seguimiento 

del pulso de la vida ciudadana: TU CIUDAD.

ESTE ES SU BOLETIN DE INFORMACION SIN COMPROMISO
Envíelo a DIARIO DE ALCALÁ C/ Diego de Torres, 3. 28801-ALCALÁ 

o ponerse en contacto con los teléfonos: 889 43 23 y 889 42 35

D................................................................................Domicilio......................

Empresa ............................................................................................Teléfono

Solicito información sobre:

SUSCRIPCIÓN ANUAL SUSCRIPCIÓN SEMESTRAL
marque una x en la casilla que proceda)

Nuestros suscriptores son algo más: comparten el proyecto, contribuyen a potenciar 
la información y la cultura. Hacen realidad el slogan: DIARIO DE ALCALÁ el nuestro.
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Fiesta
Magnífico Rector:
Tengo entendido que ¡a inau

guración oficial del curso, cele
brada ayer, es una fiesta para los 
estudiantes y profesorado que un 
año más nos enfrentamos a las 
vicisitudes del curso universitario. 
Una merecida fiesta en la que se 
dicen y comentan tos buenos pro
pósitos para el desarrollo del afio 
académico y se resaltan los gran
des acontecimientos que se hicie
ron durante el curso anterior, 
aunque estos datos que se ofrecen 
del pasado y del futuro, no coin
ciden algunas veces con lo que 
hemos visto y oído los estudian
tes.

En esta fiesta del comienzo del 
curso, la organización se olvidó 
de que SOnK» más de 14.000 los 
alumnos que estudiamos en la 
Universidad y de que una buena 
parte acudiría al acontecimiento.

Yo me arreglé para la ocasión 
y con mi amiga me presente en 
el patio de la vieja Universidad 
donde estaba previsto que se die
ra un aperitivo para los estudian
tes. Allí estábamos muchos, 
mirándonos unos a otros, espe
rando ver pasar alguna de las ban
dejas en las que se supone podría 

haber canapés, intentando descu
brir en dónde estarían tos pinchos 
o cuándo servirían algunos pas
teles. Pero nada de eso ocurrió, 
nos llenaron el vaso de cerveza 
y con eso nos apañaron.

Por supuesto muchos de noso
tros comenzamos a protestar y 
pedimos con insistencia a los 
camareros que estaban de servi
cio el supuesto aperitivo que allí 
se iba a servir. Y con nuestra insis
tencia probablemente pensaron 
que llevábamos varios días sin 
comer. No es cierto, puedo ase
gurarlo. tan sólo quisimos demos- 
trar que nos habían engañado, 
que se nos invitó a una fiesta y 
allí no sobró otra cosa que alco
hol. Tras recordar las palabras el 
rector sobre la situación econó
mica del país comenzamos a pen- 
su que el ahorro habría empe
zado escatimando en detalles a 
los estudiantes.

Mi amiga y yo no tardamos 
mucho en desaparecer de allí y 
tiéndonosde loque habíamos vis
to pero molestas por lo que nos 
habían hecho.

Y aunque escribo lo que vi. 
sé la respuesta de los organiza
dores: los estudiantes son unos 
gorrones.

Susana Bermúdez

Gratitud
Magnífico Rector:
Escribo estas lincas como 

alumno universitario amante de 
los deportes, para poder expresar 
mi agradecimiento por la labor 
realizada en el sector deportivo 
de la Universidad.

I le de decir que he practicado 
varios deportes en la universidad, 
y entre ellos el rugby. Podría decir 
que la labor realizada por la uni
versidad en este sector ha sido 
pobre en los momentos en que 
este deporte se comenzó a prac
ticar en esta institución. Pero lo 
cierto es que con el tiempo se ha 
conseguido bastante: ahora ya 
hay camisetas, balones, c incluso 
se provee tener terminado para 
esta temporada el campo regla
mentario. Además hay que agra
decer el dinero invertido en cos
tear los numerosos viajes que lili 
realizado el equipo de rugby a dis
tintas ciudades españolas para 
jugar.

Creo que la labor de Fernando 
Gil al mando de esta sección pue
de ayudar mucho para poder 
poner a nuestra Universidad en 
lo más alto del podium en cues
tión deportiva.

Javier Pclácz

16 fotos carnet por 450 
pesetas

(de un día para otro).
Facultad de Ciencias (Au

la rio)
Facultad de Medicina (En

trada)
partir del 17 de septiem

bre
(Sólo mañanas)

p- Clases de dibujo técnico 
y sistemas de representación.

Preparación para F.P., 
B.U.P.yC.O.U.

Teléfonos:
67613 27
67623 15

Cursos intensivos de ini
ciación a la fotografin cicntí- 
fica.

Teléfono:
ÍS549 18
Gabinete de Dibujo y Foto

grafía Científica
Facultad de Ciencias

Se alquila piso y dor
mitorios.

Dos baños.
Cerca de facultad
Precio: 100.000 pesetas
Teléfono:
415 57S2

p* Clases privadas de inglés 
por profesores nativos.

Iniciación, intermedio y 
avanzado, conversación.

Treinta porcicntodc reduc
ciones para grupos de cuatro 
personase más.

Teléfono:
465 33 72
Toni

p- ¡Hola! Si hablas Inglés 
y deseas hacer intercambio y 
conversación con español, 
español-inglés, Arturo.

Teléfono:
88290 04
(por las tardes)

Se alquila piso por habi
taciones con derecho a cocina 
y baño.

Calle Nuevo ALimcin (Gua
da la jara)

Teléfono:
(91)8890260

p* Se alquila piso con cale
facción. amueblado.

Precio: 60.000 pesetas
Teléfonos:
882 46 26
881 08 29

«movida en el campus»
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Nuestra Universidad
Editorial

A
cató parece haber recuperado su clásica fisonomía con 
el comienzo del curso unhvrsiiaiio. til campus alcalaíno 
no cumple aún tres lustros pero lo cierto es que su 
raigambre es de siglos y ello explica la fuerza con la que se 

proyecta nuestra Universidad, reflejada en la progresión impa
rable de número de alumnos y en el hecho de que este afio 
el presupuesto se incrementa un 16.5 % sobre el año precedente. 
Y si es muy positiva la constatación de este crecimiento de 
la Universidad alcalaína. no conviene echar en el olvido otros 
aspectos que se pudieron apreciar en la apertura del arto aca- 
dCmico. en concreto la presencia de representantes de otras 
instituciones como el Ayuntamiento y la Iglesia, representados 
por el alcalde de la ciudad y el obispo de la diócesis.
Hay una tentación bastante fuerte, tanto entre la Universidad 
como entre los ciudadanos, de vivir dándose la espalda, ki 
Universidad trata de caer en una especie de endogamia o ensi
mismamiento. alejada de los problemas cotidianos. I»' ciu
dadanos tienden con suma facilidad a vivir de espaldas a la 
cultura. La tentación, repetimos, es bastante fuerte. Pero hay 
que superarla. Para los alacalaínos nada debería ser más emble
mático que su Universidad. Para el centro académico una máxi
ma sería tener siempre presente a la sociedad en la que se 
encuentra inmerso.

E
l rector. Manuel Gala, señaló en su intervención que 
la "Universidad se halla en un proceso de maduración”. 
A esc respecto habría que demandar mayores contactos 

Universidad—ciudad, liste periódico ha apostado por este desa
fío. y desde su aparición está dedicando una atención muy espe
cial a los temas universitarios, aproximándolos a su entorno 
ciudadano. En primer lugar pretendemos ser un vehículo infor
mativo. un reflejo de lo que pueda acontecer detrás de los 
muros centenarios de nuestro campus. Pero lambiún ofrecemos 
nuestras páginas como lugar para establecer un foro de debates 
en temas que interesen a nuestra ciudad.inía. 1:1 reto será tras
ladar a un idioma asequible todo el caudal acadúmico. En esa 
tarca estamos, tratando de mejorar este vehículo, día a día.

Guirnaldas

D
E gente civilizada es ser 
agradecido. Y ese es el deber 
de la Universidad alcalaína para 

con la de Valencia, de la que llega hoy 
a la ciudad complutense un camión 
cargada con plantas singulares 
destinadas a formar parle del futuro 
Jardín Botánico. La cesión fue 
decidida hace un mes durante un 
congreso celebrado en Córdoba, 
donde se reunieron destacados expertos 
en Botánica.

DIARIO DE
ALCALA La marcha
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Cigüe

Hay cosas que explican la 
camínala mcialúrgica conocida 
ya como "la marcha del hierro” 
y otros nomadismos, de metal 
más o menos noble: muchos 
españoles están temiendo que 
le sustituyan un sueldo cutre 
por ninguno. No W trata ya de 
la aspiración a ganar un poco 
más. sino a quedarse como 
están, igual que el paralítico de 
Lourdes. El pavor al paro está 
deteniendo algunas reivindica
ciones laborales y es curioso 
que la carta del CSIF denun
ciando diferencias salariales no 
este teniendo más eco.

En España existe una pirá

E
S enérgica la protesta de algunos 
clubes de fútbol de Alcalá por 
la falla de terrenos de juego. Así, 

en la nueva Ciudad Deportiva Juncal, 
los equipos de fútbol tienen que 
compartir en sus entrenamientos de 
una hora la mitad del campo. Los 
escasos litros de agua caliente no 
bastan para la ducha de los depon islas, 
que unas veces abandonan la idea y 
otras lo tienen que hacer de tres en tres, 
en el caso de los más pequeños.

Abucheos

mide salarial y los que están en 
la base, que es muy amplia, 
ganan poco, mientras los que 
se sitúan en la cúspide, que son 
bastantes, están bien remune
rados. Dicho de otra manera: 
los altos cargos t riplican el suel
do medio de un funcionario. A 
nadie le puede parecer mal que 
un alto cargo tenga un sueldo 
adecuadamente alto, pero tam
poco a nadie puede parcccrlc 
bien que un cargo pequeño ten
ga un sueldo tan bajito. En 
cualquier caso, no se está 
luchando ahora por acortar la 
diferencia, sino por defender la 
subsistencia. Quienes vienen

andando a Madrid no se van 
a conformar con que les cam
bien un puesto de indujo por 
ninguno. Poco les importa a 
ellos los discursos triunfalistas 
en la clausura de la ExpO o que 
el PP. que le tiene manía a 
Matilde Fernández, la haya 
acusado de maníaca sexual, 
sólo porque la ministra, como 
Madonna en su libro ’Scx'. sub
venciona un folleto donde se 
aconseja la masturbación. A lo* 
de la "marcha del hierro", que 
han entrado ya en Ixón y en 
Burgos sólo les preocupa su 
comida y la de sus hijos

Manuel MXÁNTARA
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C
omo anticipamos en un número precedente 
solvemos sobre c1 que. probablemente, se ha 
presentado tonto el tema más pokmico de los 

últimos tiempos: el llamado Tratado de Maastricht o. 
como nosotros preferimos denominarlo, de la Unión 
Europea.
Unos y otros, partidarios y detractores, se han 
empleado a fondo para defender sus respectivas 
posiciones, dando lodo tipo de argumentos en uno u 
otro sentido.
Dejando a un lado aquellos que se inclinan por el -No- 
Kísicamentc porque su ratificación en nuestro país no 
se hará mediante un referendum, vamos en este 
artículo a exponer y analizar tas razones -o por lo 
menos las mis importantes- que argumentan los 
opositores al tratado.

C
onviene empezar diciendo que no cxímc una 
unidad ideológica entre los detractores de la 
Unión Europea, ya que entre ellos nos 

encontramos tanto grupos de izquierda como radicales 
de extrema derecha. Pese a ello, vamos a intentar 
sintcliAir los argumentos que esgrimen los 
• curocscípticos- y que. básicamente, son los 
siguientes:

■ Con el Tratado, los estados miembros de la CE 
perderían parcelas esenciales de la soberanía nacional, 
'obre todo en cuestiones como la economía y la política 
monetaria, así como, en un futuro, en las políticas de 
defensa y exterior.

• En la Europa de la Unión el peso económico, 
monetario c incluso político de Alemania, sería 
determinante.

• El Tratado consagraría el predominio de los Estados 
Unidos sobre la Europa de los Doce.

• Los sacrificios económicos a los que obliga el Tratado 
son excesivos y los objetivos inalcanzables.

• Esa Europa quedaría gobernada por la poderosa 
burocracia de Bruselas, sin el ncccKirio control y 
contrapeso democrático.

Unión Europea: 
las razones 

del «NO»
Salvador Rodrigo

T
dos estos argumentos contienen en sí mismos 
un grado de veracidad aunque, en todo caso, 
matirablc. Es cierto que alguna de las 
cuestiones que se exponen muy bien podrían llegar a 

ser efectivas, pero habría que preguntarse en que grado 
y hasta qu¿ punto. Al margen de la respuesta que cada 
uno queramos damos, un nuevo interrogante surge 
ante nosotros:
¿Qué pasaría en caso de que el Tratado de la Unión 
no se llevara a efecto?, ya que cabe la posibilidad de 
que sea peor el remedio que la enfermedad o. dicho 
de otra forma, que esos vaticinas pueden convenirse 
en realidad tanto si prospera el tratado como si no.

Los panidarios de una Europa unida son de la opinión 
que todos los riesgos mencionados pueden ser efectivos 
en cualquier caso, presentándose el Tratado como la 
única posibilidad real y efectiva para contrarrestar sus 
efectos negativos.
Veámos en quó basan tal razonamiento los 
"curocufóricos".

• En lo que se refiere a la pérdida de soberanía 
nacional, en este momento ninguno de los países que 
conforman la Comunidad -ni tan siquiera la 
todopoderosa Alemania- son plenamente soberanos, 
entendiendo como soberanía la facultad de desarrollar 
políticas de forma autónoma.
Ahí están, para corroborarlo los recientes devaneos de 
los sistemas monetarios de los miembros de la CE. 
Ello, sin perder de vista que en muchas ocasiones es 
mucho más soberano un conjunto, que lis partes que 
lo integran (¿serían más soberanos Cataluña, el País 
Vasco, o Galicia, en caso de que lograran la 
independencia que lo que lo son ahora dentro de 
España?) y esta circustancia es perfectamente 

cstrapolablc a la situación de la Europa actual.

L
a unión es una posibilidad para que Europa se 
convierta en un futuro en una gran potencia 
económica, política c. incluso, militar.

• Una Europa unida parece presentarse como la única 
alternativa viable al panorama actual, en el que se 
vislumbra una todopodenvea Alemania como única 
gran potencia europea, con un grupo de "satélites" 
dependientes de ella a su alrededor.

• Algo parecido puede aplicarse a la amenaza de 
convertirnos en una colonia de los EE.UU. Sólo tlcsdc 
la fuerza que da la unidad se podrá "parar los pies” 
a la gran potencia; nada, o muy poco, desde la 
"'microsobcranía" del momento actual.

• Es deno que los sacrificios, sobre todo en los 
primeros años, que deberán afrontar todos los países 
de la CE van a ser muy duros y dolorosos, pero no 
lo es menos que. tanto si prospera el -Sí», como si 
lo hace el -No-, habrá que adoptarlo inevitable.

E
n la coyuntura actual se hace absolutamente 
imprescindible la racionalización de nuestras 
estructuras económicas y productivas, ya que 

de otro modo caminaremos irreversiblemente a un 
empobrecimiento creciente y generalizado de nuestras 
sociedades.
Como en los casos anteriores, difícilmente los países 
europeos van a poder, por separado, asegurar a los 
ciudadanos un desarrollo social y económico sostenido.

P
ar último, para los partidarios de la Unión, el 
peligro de los "curócratas" de Bruselas sólo 
podrá limitarse a través de un desarrollo de la 

unidad política.
Unidad que. forzosamente, deberá venir marcada por 
el necesario equilibrio entre los tres poderes -ejecutivo, 
legislativo y judicial- que garantice la democracia 
política y la libertad de los ciudadanos europeos.

Róbinson
Theófilo Acedo Díaz

Contra el Estado
Juan Zumajo Galdón

En orden de los actos progra
mados que hacen a Madrid Capi
tal Europea de la Cultura, se vie
ne celebrando en el Teatro 
Madrid, diversas manifestaciones 
artísticas entre lis que destacan 
la puesta en escena de zarzuelas 
que -debido a su extensión y com
plejidad han sido poco represen
tadas desde su creación y estreno. 
A lo largo de este venturoso año. 
ornado con la parafcrnalia de la 
celebración de tantos aconteci
mientos, el teatro madrileño cum
ple su cometido.

Así, esta semana que terminó, 
ofrece la zarzuela de Asenjo Bar- 
bicri y Rafael García Santicstc* 
ban. que lleva el título que enca
beza estas líneas y mi deseo es 
ofrecer la visión particular que 
me produjo. La obra, aunque par- 
te de un tema inglés, experimenta 
adaptaciones oportunas a la 
sociedad española y madrileña 
del momento de su estreno, aquel 
18 de marzo de 1870. a poco de 
haberse producido el destrona
miento de Isabel II y de iniciarse 
la esperanza democrática que 
supúsola Primera República.

Eran estos parámetros socio- 
políticos, el espectador ha de 
advertir las insinuaciones y burlas 
referidas tanto a la monarquía 
(destronada y de exilio) como al 
enfrentamiento entre varones y 
hembras en una sociedad en la 
que las leyxs apuestan por la 
igualdad de sexos. De este modo. 
Robinson, en su isla, llega a ser 
Rey por "naufragio universar o 
por ■chiripa", como apunta el tex
to del libreto.

Esta zarzuela, encuadrada en 
el género propiamente, recoge al 
influencia francesa de b ópera 
bufa, que tantos éxitos cosechará 
en el París de los impresionistas, 
pero que en España, aunque tuvo 
buena aceptación, no llegó a 
cuajar.

Felipe Pcdrell y Francisco 
Asenjo Barbicri. fueron los nom
bres más destacados del naciona- 
lismo musical español, sin embar
go. a pesar de sus intentos por 
conseguir una ópera nacional, no 
lo lograron. Noobstante Barbicri. 
en esta como en otras piezas de 
zarzuela, resuchc los números 
musicales recurriendo a ritmos y 

tópicos de folclore español, 
haciendo muy atractivo el 
desarrollo.

No emplea la partición 
orquestal de forma espléndida, 
pero si la utiliza con sabiduría 
para conseguir subrayados escé
nicos y matices ambientales. La 
obra, en definitiva, está confec
cionada con empaque proporcio
nando respecto a la comicidad, 
sugerencia y crítica. Del mismo 
modo ha sido llevada a cabo en 
el mencionado teatro, con gran 
vistosidad de decorados y reali
zada por un elenco de actores y 
de cantantes profesionales de 
interés y solvencia.

zVimismo. los tres actos de la 
obra quedan calafateados por la 
colaboración del Coro de la 
Comunidad de Madrid, el cual 
participa de forma intensa tanto 
en números musicales, orales y de 
danza, resolviendo las situaciones 
con cxtraordimiria desenvoltura 
escénica.

La obra en fin. me propuso esa 
hilaridad suficiente y ncccsiria 
para enfrentarse a los difíciles 
tiempos que se avecinan.

La conciencia individual no 
debe oponerse a las necesidades 
sociales. Así lo ha fallado recien
temente un tribuna! sobre un caso 
de negativa, tanto al servicio mili
tar como a la prestación social 
sustitutoria.

Esta falta de identificación 
cntic el individuo y la sociedad 
introduce un nuevo elemento de 
distorsión entre los ciudadanos. 
El simple el hecho de estar ubi
cados en una sociedad determi
nada. que se organiza en un sis
tema político concreto c impone 
a todos los que nacen en su ceno 
unas obligaciones de diversa 
índole: vacunación y enseñanza 
obligatoria, servicio militar o 
social, registro civil de los hijos, 
contratación de una funeraria 
para enterrar a los difuntos, etc.

Desde que nos despertamos 
hasta que tros dormimos estamos 
realizando actos que no han sido 
elegidos por nosotros miemos 
sino por nuestros antepasados: la 
característica de transmitir cultu
ra es eminentemente humana y 
precisamente a través de ella nos 
diferenciamos de los animales.

Sin embargo, una sociedad 
evolucionada, social y política
mente. como se supone la nues
tra. debería tener un campo 
abierto para la automarginación. 
para aquellos que no quieren con
tribuir a un sistema que hace de 
la compctitividad y del éxito eco
nómico uno de sus principales 
baluartes.

La represión de esas conduc
tas. teóricamente desviadas, no 
hace sino aglutinar a los colec
tivos. hasta entoncessin su propia 
Supervivencia como tales.

Desde ese momento, esas per
sonas o grupos pasan de la mar- 
giración a su reconocimiento ofi
cial como asociaciones, cayendo 
asi en el ámbito de la estructura 
estatal y. en ara» de una mayor 
eficacia, en la defensa de sus 
derechos.

Esta dem ¡ración de poskr 
que c- '"'lado ejerce sobre sus 
ciuda en aplicación de unas
leyes c«. radas por un Parla- 
memo que ellos mismos han ele
gido. sirve para negar el derecho 
a ser diferente que tiene tods' 
individuo.
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Tiempo preelectoral
Antonio Papell

El próximo día 25, d PSOEcele- 
brará en Madrid un gran mitin, 
en el que participarán González 
y Guerra, conmemorativo de los 
diez años de la primera victoria 
socialista, en el $2. Algunas 
fuentes fidedignas han previsto 
ya que esta será la ocasión en que 
el presidente del Gobierno 
anuncie explícitamente su can
didatura en laspróximasclcccio* 
nes generales, con lo que Se eli
minará la calculada inccrtidum- 
bre sembrada por González al 
respecto.

Tras las últimas encuestas 
encargadas y divulgadas por el 
PSOE. en lasque se registra un 
fuerte descenso del apoyo social 
a estepart ido. es presu mible que 
los socialistas emprendan una 
campaña de recuperación de 
imagen y de votos.

Con certeza, la continuidad 
de González, unida a la explota
ción de las rentas políticas de los 
óxitosdel 92. serán los argumen
tos centrales de dicho intento.

A favor de los socialistas juega 
indudablemente el pobre papel 
que está desarrollando la oposi
ción, escasamente hábil en sus 
propuestas. El plan fiscal del PP, 
que ofrece una drástica rebaja en 
el IRPF y que propone reducir 
aún más el tipo mínimo de IVA. 
se conjuga muy mal con el grave 
problema del dóíkit público que 
padecemos y. por lo tanto no 
resulta creíble al incurrir en gra
ves pecados de demagogia., asi
mismo, la mala gestión de Alva- 
rez del Manzano en el Ayunta
miento de Madrid es un mal aval 
para las propuestas conservado
ras.

Asimismo, la anunciada ini
ciativa de haccrsangrcen la revi
sión parlamentaria de las cuen
tas de la Expo puede volverse 
contra la oposición toda vez que

La oposición va a por todas, y no 
piensa dejar pasar ni una al PSOE. 
De momento PP. IU y CDS se van 
a oponer hoy a la ratificación del 
informe que sobre Fifesa presentó 
hace unos días el presidente del 
Tribunal de Cuentas. Adolfo 
Carretero. La coalición de 
izquierdas y el PP van incluso más 
allá, y exigen que Carretero sea 
destituido por entender que ha 
incumplido gravemente el manda
to de las Cortes generales. Para la 
oposición está claro que Carrete
ro se ha limitado a pasar a limpio 
las tesis del PSOEy no ha investi
gado loque so te había pedido. PP 
c IU son los dos únicos grupos que 
están ejerciendo, de verdad, la 
oposición, porque catalanes y vas
cos se quejan mucho en Barcelona 
yen Bilbao.ocn Vitoria, y después 
en el COngreso dicen amén a todo 
lo que plantea la mayoría guber
namental. El caso Filcsa está muy 
lejos de haberse cerrado, por más 
que la fiscalía intente también evi
tar que el Tribunal supremo pro
fundice en la investigación. Si los 
socialistas creían que con el carpc- 

la opinión pública considera, de 
forma muy mayoritaria. que la 
Expo ha constituido un notable 
éxito para nuestro país, por lo 
que es poco realista valorarla 
sólo en sus aspectos económicos.

En este momento, el único 
asidero que tiene Aznar a su 
alcance para salvar la gran dis
tancia que aún media entre el 
PSOE y el PP es la presentación 
de una moción de censura, si 
bien tal ceremonia resulta a 
todas luces peligrosa: los rasgos 
programáticos que ha exhibido 
el PP hasta este momento no son 
precisamente seductores y. o 
elabora un programa verosímil y 
atractivo con que pueda compa
recer ?\znar en la moción, o esta 
iniciativa parlamentaria puede 
terminar siendo un pasco triun
fal para González, un personaje 
con muchas tablas y con gran 
capacidad de'convicción en la 
tribuna.

Una cuestión espinosa que 
deben resolver kispartidoscn las 
próximas se manas.ydcsdc luego 
antes de las elecciones, es el de 
su propia financiación, si no 
quieren vera la colectividad pre
dispuesta al absentismo electo
ral por la irritación, suscitada 
por los últimos escándalos rela
cionados con este asunto.

El subsecretario del ministe
rio del Interior,Santiago Várela, 
ha explicado ya en la Comisión 
de Justiciac Interior del Congre
so que las próximas elecciones 
costarán a la Hacienda Pública 
más de 10.000 millones de pese
tas.. poco después, el PP realiza
ba una propuesta que permitiría 
reducir dichos gastos en más de 
5.500 millones de pesetas 
mediante una reforma de la ley 
Electoral consistente, en sustan
cia. en una reducción de ¡a cam

A por todas
Javier González Ferrari

"PP e IU son los dos 
únicos grupos que 
están ejerciendo, de 
verdad, la oposición, 
porque catalanes y 
vascos se quejan 
mucho en Barcelona y 
en Bilbao y después en 
el Congreso dicen 
amén"

tazo de Carretero todo estaba 
resuelto, se han equivocado. 
Como se equivocan si piensan 
que con la comparecencia de 
Virgilio Zapatero, para explicar 
las cuentas de la Expo, la oposi
ción se da por satisfecha. IU 
quiere una comisión parlamen
taria de investigación no sólo 
para las cuentas, sino también 
para la adjudicación de obras y 
sctvicios. Por su parte Aznar ha 
avisado ya de que piensa obser

paña institucional, de la publici
dad exterior y de la duración de 
la campaña electoral, compen
sado todo ello con la celebración 
de debates en k» medios públi
cos de comunicación y con la 
introducción de publicidad elec
toral en los medios de comunica
ción privados.

Obviamente, un conjunto de 
mod.idas de ahorró como el que 
propone el PP no puede ser ini
ciativa de un solo partido sino 
resultado de una negociación 
entre todas las fuerzas políticas, 
pero no cabe duda de que un 
acuerdo en este sentido sería 
muy bien recibido por la socie
dad. harta de rercomosc dilapi
dan los dineros de lodos en litur
gias difícilmente justificables, 
que ya no pueden mularsc con cí 
argumento de que los partidos, 
elementos insustituibles de la 
democracia, han de Ser poten
ciados para preservar la identi
dad del régimen.

Hasta el momento, el PSOE 
ha mantenido conversaciones 
sobre este asunto con las mino
rías catalana y vasca y con el 
CDS. y al parecer todo estos gru
pos han llcgadoaun principo de 
acuerdo, sin embargo, parece 
indispensable contar también 
con el primer partido de la opo
sición para fijar unas normas 
generales que enmarquen la 
campaña electoral.

El consenso sobre las reglas 
de juego es necesario para que 
nadie ponga en duda el principio 
de igualdad de oportunidades.

Probablemente, el bien 
común aconsejaría una rápida 
convocatoria de la consulta, aun
que el PSOE está en su derecho 
de dilatar el plazo lo más posible 
con la esperanza de que la situa
ción mejore sus espectativas a 
medio plazo.

var con lupa los libros de Pellón. 
El otoño-invierno político se 
presenta realmente duro, y nocs 
dcscartablc que. ai final. Aznar 
decida presentar una moción de 
censura. Dclocontrario no tiene 
sentido esa campaña publicita
ria que ha iniciado en las emiso- 
rasde radioel PPbajoel lema de 
partido popular, cuanto antes. 
Me consta que a José María 
Aznar se le está presionando 
para que se lance al ruedo y man
tenga un enfrentamiento directo 
con Felipe González que ha per- 
didoalgodcgas.ysclcnota.Gla- 
ro que quizá Aznar no se atreva 
todavíaconcl presidente porque 
su partido no pueda proporcio
narle los papeles necesarios para 
elaborar una alternativa de 
gobierno que no pueda ser fácil- 
mente desmontable. De 
momento el PP va a seguir 
metiéndole el dedo en el ojo al 
gobierno y. la verdad es que 
argumentos para ello no le fal
tan.

La Oposición, en su papel
PARECEQUEIa Oposición aho
ra lo es más. Está decidida a no 
dejarle en paz al Gobierno, con
vencida de que es la única forma 
de arrascar votos, porque las elec
ciones están cerca, aunque haya 
que dejar pasar, antes, el invierno. 
Ix>del Tribunal de Cuentas no ha 
terminado. Y los partidos Popu- 
lar.ccnirista y la coalición Izquier
da Unida, se opondrán a dar por 
bueno el informe que presentó el 
presidente. Y más aún. "popula
res" c IU van a por todas y han 
pedido que el señor Carretero, 
que deshizo con su voto el empate 
dentro del Tribunal, sea cesado 
porque, según ellos, nocumjñiód 
mandato del Parlamento que es a 
quien debe obedecer y se limitó a 
recoger la teoría socialista que ter- 
ntinó por eximir al PSOE de res
ponsabilidad. Esto, que ha levan
tado los ánimos de Aznar. puede 
terminar muy mal para el presi
dente del T ribunal de Cuentas que 
se ve entre la espada y la pared. A 
lo mejor sigue en el puesto, por
que los socialisias no van a olvidar 
que el voto de calidad les salvó. 
Pero ha quedado muy tocado y 
muchos creen que no ha sido 
imparcial.

UÑO NO cree que Aznar vaya

A vueltas con el tabaco
Carmen Perreras

Lamento ponerme pesada con 
el tabaco y sus componentes el 
humo, la nicotina y el alquitrán 
de consecuencias nefastas para 
los fumadores activos sí. pero 
también para los fumadores 
pasivos.

El caso es que las cifras can
tan. Y los fumadores pasivos se 
lian convertido en un grupo de 
riesgo con muchas bajas en su 
haber.

Cuando un catedrático de la 
Universidad de Harvard dice 
que inhalar humo de cigarrillos 
que fuman otras personas pue
de desarrollar cáncer de pul
món. es como para tomárselo 
enserio.

El miedo es libre, oiga y una 
servidora que es una empeder
nida fumadora pasiva ha 
comenzado a preocuparse. Úna 
servidora es incapaz de contes
tar ¡no! 3 la pregunta de ¿le 
importa que fume?.

Voy a tener que replantear
me la cortesía en otros términos 
menos arriesgados.

Sobre todo a tenor de las 
cifras facilitadas por la citada 
Universidad.

Tome nota, por favor. Cin
cuenta y tres mil personas, ame
ricano arriba americano abajo, 
mueren cada año en USA tras 
haber desarrollado cáncer de 
pulmón, afecciones mil de cora
zón y otros males relacionados 
con el tabaco. Tiene narices la 
cosa.

Y digo lo de la pituitaria por
que a través de la susodicha 
inhalan los pasivos los humósde 

a presentar una moción de censu
ra. Al menos por ahora, aunque el 
baya dicho que siempre tiene en 
estudio esta cuestión. Lo que si va 
a hacer su partido, y el resto de la 
Oposición, es seguir sacando los 
colores a los que están en el Poder. 
Ia$ cuernas de la Expo de Sevilla 
van a ser miradas con lupa y cual
quier mota de polvo que se aprecie 
en los papeles pisará a estudio. 
Hacen bien y ése es su papel. Por
que sin dudar del éxito que ha 
supuesto el acontecimiento hispa
lense. misión de todos es saber si 
quienes han gastado nuestros 
dineros no se han llevado algunas 
pese tasa sus bolsillosoa los de los 
amigos, conocidos o parientes. El 
éxito de la Exposición será muclto 
mayor, a los ojos de todos los espa
ñoles. si se hace transparente todo 
loque tenga que ver con las pese
tas. las obras contratadas, los suel
dos, etc.

ESTAMOS EN el otoño más 
caliente, políticamente hablando, 
de este último decenio. El Poder 
ha sufrido graves desgastes, por 
culpa dcquicnes desde dentro han 
sembrado corrupción. La Oposi
ción va a aprovechar todos los res
quicios para pasar a ser Poder. El 
debate se va a animar mucho.

los activos. Podrían tener un 
poquito más de consideración, 
caramba.

Hombre tampoco se puede 
hacer lo que ha hcchocl respon
sable de un Club del Jubilado de 
Caja España en no se qué pro
vincia de Castilla y León.

El citado señor, siguiendo la 
normativa vigente, ha prohibido 
fumar a los socios en todas las 
dependencias del club. Quien 
quiera experimentar esc placer 
•cito palabras textuales- debe 
salir al patio interior o a la calle. 
Tampoco es eso. buen hombre.

¿Y si caen chuzos de punta? 
¿Y si hiela? ¿Y si hace un frío 
que pela?.

Pobres mis vejetes. Que los 
dejen fumar en paz aunque sea 
en el cuarto de los trastos. Tam
poco hay que ser tan drástico con 
ellos.

Peor es lo de las españolas de 
quince a treinta y nueve años. 
Las susodichas están a la cabeza 
de lasfumadorasen Europa, Ese 
mal hábito las conducirá irreme
diablemente a padeccrcánccr de 
pulmón en el año dos mil diez. 
Será una auténtica epidemia de 
la que pocas se van a salvar, 
incluidas las fumadoras pasivas. 
Que carrerón. madre mía. y nos 
lo queríamos perder.

La igualdad, la equiparación 
con el hombre nos va a (raer con
secuencias funestas. Y no tar
dando mucho. Para el año dos 
mil diez el desenlace. Usted y yo 
que lo veamos, pero desde la 
barrera ya ser posible limpios de 
humo, nicotina y alquitrán.
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El Ingreso Madrileño de Integración recibirá 300 millones de pesetas

Veinticuatro proyectos del IMI 
serán subvencionados por la CAM
Un total de 24 proyectos del Ingreso 
Madrileño de Integración (IMI). subven
cionados por la Consejería de Integración 
Social de la CAM, por valor de 300 millo
nes de pesetas, con 1.316 receptores, fue
ron presentados ayer por la titular del

departamento. Elena Vázquez. Elena Váz
quez destacó al respecto “la horizontali
dad" con que trabaja la Consejería de 
Integración Social y añadió que el IMI no 
seria tan importante "si solo se entendiese 
como una iniciativa de esta Consejería.

pues en realidad se trata de un problema 
del conjunto de las áreas del Gobierno 
regional". Algunos proyectos fueron 
expuestos por sus responsables, como el 
Mercado de Flores para Mujeres Gitanas 
y el de Educación para reclusos.

Madrid_____________________

Otros «le los programas son el 
de Integración Socio-Laboral 
de! Puente de Vallccas, el dirigi
do a los marginados sin hogar.el 
dirigido a mujeres de 25 a 45 
años, el del Gabinete de Ecolo
gía y Medio Ambiente de UGT. 
el de CC.OO. y el de San Fermín.

Aman Montoya explicó que 
el proyecto del Mercado de Flo
res va dirigido a un totaldcóQde 
las mujeres gitanas que venden 
flores ilcgalntentc en las calles, 
en quienes radica "el sedimento 
de las tradiciones" de la raza, 
que incluye a las familias, y en el 
que se invertirán 12 millones de 
pesetas.

Integración. Francisco 
Pérez informó de que el elabora
do por la Federación de Asocia
ciones parael DesarrolloComu- 
nitario de Vallecas pretende la 
integración socio-laboral en el 
distrito, dirigido a 32 destinata
rios. con un presupuesto de 20 
millones de pesetas.

I ou rdes Crespo expuso que el 
Colectivo de Educación Perma
nente de Adultos ha creado los 
Talleres de Encuadernación 
Artesanal. Imprenta y Confec
ción Artesanal de la CAM. diri
gido a 15 reclusos, penados en 
tercer grado, cx-toxicómanos. y 
mujeres, que cuenta con una 
dotación económica de 11 millo
nes de pesetas.

Mariano Orts, por la Asocia
ción sin ánimo de lucro para la

Para alumnos de Ciencias de la Información

RNE y la Universidad 
Complutense inauguraron 
ayer el IV Master en Radio
Madrid_______________________

El director de Radio Nacional 
de España. Diego Carccdo. y el 
rector de la Universidad Complu
tense. Gustavo Villapa los. inaugu
raron ayer en Madridel IV Master 
en Radio y firmaron un convenio 
relativo a cursos y prácticas para 
alumnos de la Facultad de Cien
cias de la Información.

Este convenioamplía un acuer
do firmado entre ambas institu- 
cioncscn 198$ y prevé (apuesta en 
marcha de cursos de adaptación y 
prácticas en radio para alumnos 
de quinto curso de Ciencias de la 
Información, que serán convalida
das por créditos en ciertas asigna
turas impartidas en esta facultad.

También contempla la colabo
ración de RNE en la edición de 
material sonoro de la Universidad 
Complutense, que comenzará con 
la grabación de un disco con el 
sello de RTVE Música de la 
Orquesta de Pulso y Púa de esta 
universidad.

Uno de los programas del IMI es el de Educación con destino a reclusos

integración social "Realidades", 
habló del proyecto ideado para 
acercar el IMI a las personas sin 
techo que viven en las calles de 
Madrid, con las que se contacta
rá "in situ". en colaboración con 
la Universidad Pontificia de 
Comillas, y que abarcará de 
momento a 600 personas, con un 
presupuesto de 50 millones de 
pesetas.

Oh ido Perca presentó el ela
borado por el Gabinete de Eco
logía y Medio Ambiente regio

El Mastcrdc Radio inaugurado 
ayer será impartido por profesio- 
nulo de la radio y profesores de 
diferentes universidades españo
las a 35 alumnosque han superado 
las pruebas de selección tiene una 
duración de setecientas horas lec
tivas.

El director de RNE señaló que 
este máster. que "va teniendo 
solera" y se ha convertido en uno 
de los más consolidados en el 
ámbito de la comunicación, "nace 
con la vocación de erigirse en un 
foro de discusión que permite 
cxponcrlasinquicludcs de los par
ticipantes y abrir nuevos horizon
tes a la práctica profesionar.

El rector de la Complutense 
indicó que el máster, que tendrá 
una duración de setecientas horas 
lectivas, es "fruto de la colabora
ción entre b radio pública y la 
Universidad pública", y que “se ha 
convertido en una puerta hacia el 
futuro para los profesionales" de 
este medio. 

nal de UGT. denominado Pro
yecto de Reciclaje de Cartón y 
Papel de Integración Social, con 
el Objetivo de crear una empresa 
cooperativa., y Francisco López 
el de CCOO, dirigido a 32 para- 
dos de larga duración en Villa- 
verde y Vallecas.

Paloma Rodríguez, del Cen
tro de Animación Socio-Cultu- 
raldc Madrid.dio cucntadclcla- 
horado para mujeres de 25 a 45 
aiios. encaminado a encuadrar a 
20 féminas en servicios y limpie

Su deslino, el Musco del Prado

Viene a España por 
primera vez la pintura 
holandesa del siglo XVII
Madrid

La pintura holandesa del 
siglo XVII. considerada como 
"la otra pintura del siglo de oro 
en Europa", viene por primera 
vez a España, donde su presen- 
cía era prácticamente inexisten
te hasta la instalación del 
Musco Thyssen.

I a escuela de Utrccht. repre
sentada en la muestra por 63 
obras, muestra la evolución de 
la pintura holandesa ante la 
reforma y su adaptación a los 
gustos de los compradores de 
cuadros con un espíritu más 
moralista y concreto que el 
mostrado por el espíritu religio
so de la pintura barroca.

El comisario holandés de la 
exposición. Jos de Mcytrc. des
tacó en la presentación que es la 
primera vez que salen de 
Holanda las pinturas del Ccn- 
iraal Muscum de Utrccht. el 

za. sector en el que se ha detec
tado un hueco laboral, y que 
figuran ahora en la economía 
sumergida.

Por último. Víctor Renes se 
refirió a la Asociación de Veci
nos la Cooperativa de San Fer
mín, que ha diseñado un proyec
to de integración socio-labotal 
en esta barriada del distrito de 
Usera. mediante un taller de jar
dinería. dirigido a 2») jóvenes 
entre 18 y 25 artos.

museo municipal más antiguo 
del país.

Juan José Luna, comisario 
cspaiVvl de la exposición, señaló 
que las piezas traídas a la mues
tra permiten seguir la renova
ción de la escuela estética 
holandesa al traducir al norte 
muchos de los avances propug
nados por Caravaggio y sus 
seguidores en Italia.

Luna precisó que la escuela 
de Utrccht prendió a reprodu
cir la naturaleza con mucha 
facilidad, tanto por medio de 
bodegones de frutas y flores 
como por paisajes, retratos o 
ambientes de interior.

Para JJ. Luna, conserva
dor-jefe del Musco del Prado, la 
muestra cuenta entre sus piezas 
más destacadas con el bodegón 
más antiguo del norte de 
Holanda, un florero de Rocbnt 
Savcry (1603). el llamado "Bo
degón suntuoso" (1672).

El Ayuntamiento 
no encontró 
anomalías en 
229 comedores 
escolares
Madrid______________________

I-i concejalía de Sanidad y 
Consumo del Ayuntamiento de 
Madrid inspeccionó durante el 
cursocscolarV! -92 un total de229 
centros escolares de EGB y BUP 
dentro de una campaña promoví- 
da para controlar las condiciones 
higiénico-sanitariasen estas insta
laciones.

I ák cMitditx por !<&
inspectores de la concejalía de 
Sanidad dieron como resultado 
que más de un 90<? de los centros 
visitados cuentan con comedores 
en perfectas condiciones higiéni- 
cO-Sunitarias y presentaban un 
buen estado de limpieza, ventila
ción y dimensiones adecuadas.

En relación a las cocinas, b 
deficiencia detectada con más fre
cuencia -en uno de cada dos cen
tros- ha sido la de no disponer de 
los artículos para el lavado-secado 
de manos, sin embargo otros 
aspectos que regula la legislación 
como material de techos paredes y 
suelos de cocinas y obligatoriedad 
de agua corriente son cumplidos 
en todos los colegios.

El concejal de Sanidad y Con
sumo ha puesto de manifiesto que 
“con esta campaña hemos preten
dido conseguir que los las alimen
tos estén en perfectas condiciones 
y corregir las malas prácticas en su 
manipulación que en algún 
momento, pueden ser origen de 
intoxicadoncs e infecciones’.

Terminadas las 
expropiaciones 
para ampliar la 
carretera de
La Coruña
Madrid

El Ministerio de Obras Públi
cas y Transportes (MOPT) ha lle
vado a cabo las expropiaciones 
necesarias de terrenos afectados 
por las obras de h primera fase de 
ampliación de la N'-VI. carretera 
de IA Coruña.

En un comunicado el MOPT 
indica que "tras las correspon
dientes actuaciones administrad- 
vas cxpropiMorias rcali/xidas con* 
forme a derecho, han sido ocupa
das todas las fincas afectadas 
excepto una. conocida como Villa 
Gloria'".

"De los cuatro titulares de esta 
finca -explica-, con tresse ha llega
do a un acuerdo, negándose el 
cuarto a la ocupación, la cual, 
habiéndose cumplido todos lo» 
trámites exigidos por las disposi- 
clones vigentes en todos los aspec
tos jurídicos, administrativos y 
judiciales, puede realizarse en 
cualquier momento".

El proyecto recoge la construc
ción de una calzada centra I de dos 
carriles reversibles reservada al 
transporte colectivo y vehículos 
particulares con alta ocupación.

Según el MOPT. "se trata de 
una experiencia nueva en nuestro 
pafsque se espera mejore notable
mente b circulación por la carre
tera de La Coruña”.
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| PROYECTO DE ,\MPLIACK)N DEL AEROPUERTO DE BAR MAS

Según el presidente de Aeropuertos Españoles, Manuel Abejón

Los críticos a que se amplíe Barajas 
van contra los intereses nacionales
El presidente de Aeropuertos Españoles? 
Navegación Aerea. AENA, Manuel Abe
jón. aseguró ayer que los intereses de los 
sectores que se oponen a la ampliación de 
Barajas “son contradictorios con los inte
reses tanto de Madrid como de todo el

país". En un encuentro con periodistas. 
Abejón detalló el plan de ampliación de 
Barajas y defendió la necesidad de esta 
operación frente a la alternativa de crear 
un nuevo aeropuerto en Madrid, que 
supondría “un coste prohibitivo" y resta

ría compctitividad a la capital frente a 
otros grandes centros europeos. El presi* 
dentede AENA restó importancia a lascrí- 
ticas contra el provecto y se mostró con
vencido de que proceden, en su mayoría de 
sectores "que carecen de información”.

Madrid

Así mismo. Abejón aseguró 
que estas críticas proceden tam* 
bien, en el caso de los pilotos, 
"de grupos demasiado informa
dos".

"Los intereses de estos secto
res -agregó- son contradictorios 
con los intereses de Madrid y de 
España, ya que la operación de 
Barajas es fundamental para el 
funcionamiento del sistema 
aireo nacional".

En este sentido reiteró que la 
creación de una nueva pista rtc 
aterrizaje -previstaen el plan- no 
significará un incremento del 
tráfico aireo y afirmó que la 
Aeropuertos Españolcscstá rea
lizando estudios para minimizar 
el impacto mcdiambicnlal que 
supondrá este proyecto de 
ampliación de Barajas -que será 
financiado integramente por 
AENA- consta de dos fases que 
se desarrollarán hasta el año 
2012. con un coste total superior 
a los 145.000 millones de pese
tas. y permitirán al aeropuerto 
eliminar los problemas dC satu
ración y satisfacer una demanda 
cercana a los 42 millones de 
pasajeros.

Terminales. La primera 
fase de las obras -que concluirá 
en 1997-contempla la mejora de 
pistas y terminales ya existentes, 
asi como la creación de platafor- 
mas y aparcamientos y el 
desarrollo de una nueva zona de 
carga en el sur.

La segunda fase.que absorbe
rá una inversión de más de 
105.000 millones de pesetas, se 
centrará en la construcción de 
una nueva pista y la conclusión 
de una terminal modular que 
enlazará losedificiosde nacional

El alcalde dice 
que los cambios 
“se harán 
cuando llegue el 
momento”
Madrid

El alcalde de Madrid. José 
Maria Alvarez del Manzano dijo 
ayer en relación a posibles cam
bios en su equipo que Tas remo- 
delaciones se hacen sin que se 
entere nadie" y "basta que salgan 
al exterior para que no se hagan".

"Hay que lomar distancia de fas 
eampañasde intoxicación', indicó 
Alvarezdel Manzano, si bien reco
noció que "kx puestov son provi
sionales" y "los cambios se batan 
cuando llegue el momento".

Momento que podría venir con 
las restricciones en los presupues
tos para 1993.

AENA está realizando estudios para minimizar el impacto ambiental en Barajas

c internacional
Aeropuertos Espa fióles cucn - 

tacón permiso de la Administra
ción Central para endeudarse 
por un máximo de 80.000 millo
nes de pesetas en el proceso de 
financiación de la operación.

AENA obtuvo, durante el 
pasado año. unos ingresos supe
riores a los 118.000 millones de 
pesetas, y unos gastos de perso
nal cercanos a los 75.000 millo
nes.

El número de pasajeros «leí 
aeropuerto de Barajas se ha 
incrementado, en los últimos 
diez años, en seis millones de 
usuarios, pasando de lOmilloncs 
en 1981 a 16 millones el pasado 
afro, y soporta el 20 por ciento 
del tráfico total de la red espa
ñola.

El alcalde de Madrid, durante un acto institucional

Subvenciones. Por otra parte, 
la concejal de IU Bcgoña San 
José denunció ayer la suspensión 
de dos terceras partes de las sub
venciones para actividades de 
promoción de b mujer y aten
ción a maypres realizadas por las 
entidades sin fin de lucro.

"El l’P da respuestas como 
que a las mujeres hay que inte
grarlas en el Programa de "Fa
milia c Infancia” y que prefiere 
suscribir contratos con empre
sas". indico la concejal de IU.

Añadió que la convocatoria 
de subvenciones por parte del 
Arcadc Servicios Sociales, dota
da con 234 millones de pesetas, 
está aun pendiente de resolver 
por parte de la comisión de 
gobierno.

"Esta dotación supone el 43 
por ciento de los 546 millones de 
pesetas previstos en el presu
puesto de 1992. Sobmcntc en 
prevención de drogodependen- 
cías hay 69 entidades sin fin de 
lucro que deberán de justificar 
haber gastado las subvenciones 
antes de que se les concedan y 
mucho antes de cobrarlas", indi
co Bcgoña san José.

El concejal Franco González 
recordó que en el último pleno 
su grupo presento 14 preguntas 
al equipo de gobierno del PPque 
han quedado sin contestar.

Cinco de esas preguntas se 
referian a la utilización del Par
que del Retiro para actividades 
publicas no justificadas.

El PP cree que la 
representación 
de la CAM en la 
EXPO fue “cutre 
y pobre”
Madrid_______________________

El diputado del PPcn la Asam
blea de Madrid. Juan Van I lalen. 
ha exigido al gobierno regional 
que detalle "pormenorizadamen- 
te" los realizados par la 
Administración autonómica en la 
Exposición Universal de Sevilla, 
donde considera que b Comuni- 
dad estuvo representada de forma 
"cutre y pobre".

Van Halen calificó al pabellón 
de la Comunidad de Madrid de 
"vacío, ridiculo y desafortunado" 
y dijo que sus contenidos "no han 
representado dignamente la reali
dad cultural y social de la región".

El diputado Popular pidió 
información sobre los rcsponsi- 
bles de las programaciones cultu
rales del pabellón, el gasto que ha 
supuesto la presencia de la Comu
nidad de Madrid en la Exposición 
Universal y el balance del gobier
no autónomo una vez concluida h 
muestra.

Van Halen opina que el ejecu
tivo regional "ha jugado con el 
dinero de los madrileños y ha per
dido la oportunidad de presentara 
Sevilla, que es ta nto como decir al 
mundo, la realidad y la historia de 
nuestra Comunidad”.

Respecto a la estructura del 
propio pabellón, el diputado del 
PP señaló que crea "una auténtica 
sensación de vacío".

Comerciantes de 
la calle Ferraz, 
molestos con la 
“acampada de 
la colza”
Madrid

Una representación de comer
ciantes de la calle Ferraz, donde 
desde el pasado día 5 permanece 
concentrado un grupo de afecta
dos por el síndrome tóxico, mos
traron ayer su malestar c indigna
ción ante el "grave perjuicio eco
nómico" que esta situación esta 
produciendo en sus negocios.

Con tal motivo, y según señaló 
a EFEd portavoz de estos comer
ciantes, Pablo Velasen, "vamos a 
dirigir un escrito a la Delegación 
de Gobierno en la que pedimos la 
adopción de medidas que solucio
nen este asunto, pucscrccmosquc 
ya se ha convertido en un proble
ma de orden público".

Los comerciantes, que en todo 
momento manifestaron su apojo 
a los damnificarlos, y para quienes 
el Gobicrnocscl principal respon
sable por no atajar el problema a 
tiempo, reconocieron sin embar
go que esta situación les esta pro
vocando en algunos casos unas 
pérdidas en sus negocios del 80 
por ciento con respecto al mismo 
pe nodo del año pasado.

Entre los más .rilados se 
encuentran los pequeños comer
cios, pues como manifestó a EFE 
la propietaria «le una librería, "la 
gente deja de venir, ya sea porque 
no les dejm pasar con el coche o. 
como en el caso de los más peque
ños, porque sus madres no les per
miten venir solos por miedo".
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Fue elegido ayer por el Pleno del Consejo General del Poder Judicial

El magistrado Clemente Auger, 
presidente de la Audiencia Nacional
El Pleno del Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ) eligió ayer al magistrado 
Clemente Augercomo nuevo presidente de 
la .Audiencia Nacional en sustitución de 
Rafael Mcndizabal que fue designado 
miembro del Tribunal Constitucional.

Clemente Auger ocupaba hasta aser la 
presidencia del Tribunal Superior de 
Jujsticia de Madrid. El nuevo presidente 
de la Audiencia Nacional logró diecisiete 
sotos frente a los tres del otro candidato. 
Ramón Trillo. En los próximos meses la

Audiencia Nacional, que ahora preside 
Clemente Auger deberá celebrar los jui
cios por el asesinato del diputado de Hcrri 
Batasuna, Josu Muguruza.yel relaciona
do con la "operación Nícora” sobre el nar
cotráfico en Galicia.

F. Lussón. Madrid.

Augcr.quccnlaactualidadcs 
miembro de la asociación J ucees 
para la Democracia, de carácter 
progresista, fue uno de los fun
dadores de la asociación "Justi
cia Democrática” en 1972. que 
se constituyó en su propiodomi- 
cilio.

Siempre ha mantenido una 
actitud crítica hacia la propia 
administración de Justicia de la 
que a menudo ha criticado mi 
funcionamiento.

En varias ocasiones ha rcciia- 
zado el ofrecimiento de ocupar 
Cargos públicos a pesar de tener 
buenas relaciones con miembros 
del Partido Socialista.

El anterior ministro de Justi
cia. Enrique Mágica y Clemente 
Auger fueron compañeros de 
universidad Respecto a su 
rechazo de cargos públicos ha 
manifestado en alguna ocasión 
que “nunca he querido estar en 
núcleos de poder ejecutivo, por
que tiene problemas de entonte- 
cimicntoy alejamicntode la rea
lidad que se podrían añadir a mis 
defectos personales previos”.

T. Constitucional. El 
nombre de Clemente Auger fue 
incluido en la lista de cinco 
miembros propuesta por el Par
tido Popular para la renovación 
de los miembros del Tribunal 
Constitucional que ha tenido 
lugar los pasado meses, pero su 
candidatura no fue apoyada por 
el Grupo Socialista.

Clemente Auger nació en

Piensa que si se investiga a IUo al PP, “saldrán cosas peores”

Guerra duda de “la democracia” de 
quien critica la financiación del PSOE
Berta Fernández. Madrid.

"zMgunos están enseñando la 
orcjadclconccptoquc tienen de la 
democracia”, dijo Alfonso Guerra 
sobre la poli mica suscitada en tor
no al informe del Tribunal de 
Cuentas sobre la financiación del 
PSOE. en relación con el “caso 
Filcsa”, y la presentación por par- 
te del PPc IVdc sendos documen
tos en el Congreso de los Diputa
dos para exigir la destitución de 
AdolfoCarrctcro.comopresidcn- 
te de este organismo fiscalizador.

“Si el informe hubiese imputa
do alguna culpabilidad a los socia
listas. estos mismos partidos y 
algunos medios de comunicación 
hubiesen hecho héroes a los 
miembros del Tribunal de Cuen
tas”. añadió Guerra quien se refi
rió en repetidas ocasiones en sus 
declaraciones a los periodistas, 
que "la derecha” y a “los comunis
tas”. para denominar al PPy a IU. 
rcsiKCtivamente.

En opinión del vicesecretario

La Audiencia Nacional cuenta con un nuevo presidente

Madrid el 26 de diciembre de 
1933. Ingresó en la carrera judi
cial 1957yobiu\osu primer des
tino como juez dos años mis tar
de en la provincia de Castellón y 
ejerció posteriormente en Él 
Escorial (Madrid).

Fue elevado a la categoría de 
magistrado en 1973. pero le con
sideran como "inidonco” cuan
do pretende regresar a Madrid, 
por lo que se le destina primero 
a Palma de Mallorca y luego a 
Guadalajara hasta que final
mente se hace cargo del juzgado

general del PSOE y cx-viceprcsi- 
dente del Gobierno, “quienes han 
dicho ésto por parte de la derecha 
y de los comunistas, y de algunos 
medios de comunicación, no están 
ejerciendo lo que es el sentido 
democrático. Tal vez algunos de 
ellos no sean demócratas".

Guerra hizo estas declaracio
nes tras haber asistido a la inaugu
ración de las Jornadas Parlamen
tarias del Grupo Socialista sobre 
"El agua en España".y al ser abor
dado por los periodistas, no dejó 
escapar la ocasión para lanzar 
duras criticas tanto contra el PP 
como contra lü. de quienes dijo, 
entre otras cosas, que si tuvieran 
que soportar una inspección como 
la I levada a cabo en el PSOE. y a la 
que obliga la ley. "seguro que no 
serían errores lo que sildría a relu
cir, sino que seria algo muchísimo 
más grave".

Ironía. Ijiscriticasdc Alfonso 
Güera, no exentas de ironía, han 
tenido tambiéncomoobjetivos las 
propuestas presentadas por el PP 

de Instrucción número 3 de 
Madrid.

Fue abogado del Estado 
como letrado del Ministerio de 
Justicia entre losañosSJ y $6 y a 
partir de marzo de este año fue 
designado presidente de la 
Audiencia Territorial de Madrid 
cargo que ocupó hasta el 10 de 
mavode 19$9cnclquefue nom
brado primer presidente del Tri
bunal Superior de Justicia de 
Madrid.

Casado y padre de treshijosa 
su talante de juez progresista

sobre reducción de gastos electo- 
rales y. sobre todo, la oferta lanza
da al resto de las fuerzas políticas 
para intentar poner en marcha un 
pacto, similar al autonómico, en 
materia de financiación munici
pal.

Sobre los gastos electorales. 
Guerra lamentó que los "popula
res" hubieran rechazado sistemá
ticamente hasta ahora tedas las 
iniciativas presentadas por los 
socialistas, así como las relativas a 
reagrupar lo más posible las 
numerosas convocatorias de elec
ciones que se cckbrancn España, 
y se mostró excéptico sobre cual 
pueda ser el sentido del voto final 
del PP cuando esas propuestas 
sean debatidas y sometidas a vota
ción en el Parlamento.

En cuanto a un ¡sosiblc pacto 
municipal. Guerra aseguró que 
“no quieren ningún consenso. 
Están en una política un poco 
cabalística, les Irán calentado -.1 
asiento, les han dicho que están 
cerca (Jcl poder) y están sobreex

une una intcns¿i preocupación 
por el mundo de la judicatura 
•ayer mismo intervenía en unas 
jornadas sobre Derecho Penal 
que se celebran en Madrid- y de 
la cultura y participa en tertulias 
en el Cafó Gijón y en Josó Luis 
con destacados escritores, eco
nomistas. cineastas.

I-a Audiencia Nacional es el 
órgano judicial que juzga los 
delitos de terrorismoy tráfico de 
drogas, y en los próximos meses 
tiene importantes juicios.

citados. Dicen cosas incongruen
tes". Y. riéndose de sus propias 
palabras, añadió: "que les quiten 
la calefacción de los asientos”. 
Pcroantcs había dirigido$us”dar- 
dos" dialécticas hacia José María 
Aznar y el presidente de la Xunta 
de Galicia. Manuel Fraga. Según 
Guerra, la actuación del PPcs'tan 
contradictoria, tan paradógica, 
tan irrcgular.quc resulta absoluta
mente esquizofrénica”, y al com
pás que ofrecen un pacto munici
pal. anuncian que abandonan la 
Federación Española de Munici
pios (FEMP). lo que le hace pen
sar que "ahí actúan dos cabezas 
que no hablan entre ellos» tal vez 
una que está en el Norte, y otra en 
el centro y entre ellos no funcio
nan y se comurácan las cosas a sus 
segundos.ycadauno da un papel”.

En otro orden de cosas, el vice
presidente general socialista ase
guró que no se ha llegado aún a 
acuerdo alguno sobre !a transfe
rencia del 15 por ciento del IRPF 
a las autonomías.

Detenidos en 
Almería tres 
inmigrantes 
ilegales en un 
control policial
Efe. Almería.

Tres ciudadanos palestinos y 
dos marroquíes han sido deteni
dos la madrugada pasada por la 
Guardia Civil de Almena, en el 
transcurso de un control de carác
ter rutinario de carretera, estable
cido en el término municipal de 
Vélez Rubio.

Un portavoz de la Guardia Civil 
explicó a EFE que los cinco dete
nidos viajaban a bordo de un 
coche Volkvwagcn, con matrícula 
italiana MI-957OO-T, conducido 
por Mohamed M.. natural de 
Marruecos, pero nacionalizado 
italiano.

Lt» cinco africanos, que fueron 
detenidos por entrada y estancia 
ilegal en España, declararán ante

lx»s tres palestinos detenidos 
son Abmed N„ de 18 años. Niha- 
bal B.. de 28. y Ajoin E. que iba

marroquíes son Mohamed II . de 

de Marruecos y de España inte 
cambiarán información y efee 
vos para de alguna manera pod 
atajar este éxodo de africanos 
E'Paña,

Asunción afirma 
que aumentará la 
vigilancia de los 
presos con la 
condicional
Efe. Madrid.

/Xntonio Asunción, secretario 
general de Asuntos Penitencia- 
ríos, informó en el Congreso que 
se incrementará la vigilancia de los 
presos que gozan de libertad con
dicional con la dotación de "un 
numeroso grupo de funcionarios” 
para ayudar a los asistentes socia
les de prisiones.

Asunción añadió en su compi- 
rcccncia ante la Comisión de Jus
ticia c Interior del Congreso de los 
Diputados que los jueces de vigi
lancia penitenciaria tendrán libre 
acceso a los informes periciales 
necesarios para conceder la liber
tad condicional, correspondiente 
al tercer grado penitenciario, a los 
presos que lo solicitan.

Así mismo.cxplicóquc se están 
“agotando todos los recursos" 
para evitar casos de violación 
como los sufridos por Ixs ninas 
Olga Sangrador y María del Car
men Rivas, ambas violadas y asesi
nadas por reclusos que disfruta
ban de permisos tras haberles sido 
concedido el tercer grado pe nitcn- 
ciaiio.

En su comparecencia. Asun
ción explicó que no habrá creci
miento de personal el próximo 
año. ya que con los 1.4*0 nuevos 
funcionarios que se incorporarán 
a sus puestos de trabajoel próximo 
mes de noviembre, las necesida
des de los centros penitenciarios 
estarán cubiertas.
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España deberá 
este año 7.500 
millones a la ONU 
por operaciones 
de paz
Eto. Madrid.__________________

Esparcí acumulará undcficil <lc 
7.500 millones de pesetas con la 
ONU a finales del próximo año 
por su con t nbución a las ope racio
nes de mantenimientodc la paz de 
esta organización, según informó 
en el día de ayer el subsecretario 
de Asuntos Exteriores. Máximo 
Cajal.

Ante la Comisión de Exteriores 
del Congreso comparecieron el 
subsecretario del Departamento. 
Máximo Cajal. los secretarios de 
Estado para la Cooperación. Ino
cencio Arias, y para la CE Carlos 
Wcstcndorp. y el presidente de la 
Agencia Española de Coopera
ción Internacional (AECI). 
Alfonso Cartujo.

Cajal dijo que los 7.500 millo
nes «le déficit se alcanzarán por
que se ha previsto para 1993 un 
gasto de 12.200 millones de pese
tas. cuando las previsiones son de 
17.000 millones, a lo que se añadi
rá la deuda contraída este año. de 
2.700 millones de pesetas.

El subsecretario consideró 
"preocupante" el hecho de que 
Esparcí, que aspira a ocupar un 
puesto como miembro no perma
nente en el Consejo de Seguridad 
de la ONU. haya pasado a las listas 
de países “morosos" de esta orga
nización. cuando hasta este año se 
mantenía al día en el pago de sus 
cuotas.

Los afectados 
por los atentados 
de la Autovía de 
Leizarán serán 
indemnizados
Efe. San Sebastián.

Ui Diputación de Guipúzcoa 
pagará más de 152 de los 312 
millones de pesetas a que ascien
den los daños causados por aten
tados y sabotajes perpetrados en 
esta provincia contra trece empre
sas relacionadas con la construc
ción de la autovía Guipúzcoa-Na- 
varra.

Desde el verano de 19S9, cuan
do la organización terrorista ETA 
entró en el conflicto de esta auto
vía. al mes de abril de 1992. fecha 
en que la Diputación modificó el 
tra/adooficial. se pcipctraton en 
el País Vascoycncl resto de Espa
ña más de un centenar de atenta
dos y sabotajes, que causaron tres 
muertos y mil millones de pesetas 
en pérdidas, según cuantificaron 
entonces las instituciuones.

Según informó el portavoz 
foral. Iftaki rxueka. la Diputación 
subvencionará el SO por ciento 
(152.465.785 pcselasjde losdaíws 
peritados por los técnicos de la 
Diputación (312.322.994 pesetas), 
del que se hadeducido.cn algunos 
Casos, la cantidad pagada por los 
seguros de las compañías.

I j empresa más perjudicada en 
Guipúzcoa por los atentados fue 
• Asfaltos Naturales de Campe* 
zo”. que sufrió daños por valor de 
casi 135 millones, aunque so la
mente cobrará 34 millones,ya que 
los seguros cubrirán otros 73 
millones.

Según los populares se pueden ahorrar hasta 10.000 millones

El PP propuso en el Congreso 
medidas de ahorro electoral
Efe. Madrid

El Partido Popular presentó 
variaspropucstascn el Congreso 
de los Diputados para lograr un 
ahorro global de diez mil millo
nes de pesetas en las campañas 
ckctoralcsdc los comicios gene
rales, municipales, autonómicas 
y europeos.

El vicesecretario general del 
PP. Javier Arenas, encargado 
del arca electoral, dijo en rueda 
de prensa que. según un estudio 
del partido, es posible ahorrar 
hasta diez mil millones de pese
tas en una legislatura en las 
diversas campañas electorales 
que se celebran.

Arenas, que desglosó esta 
cantidad según la convocatoria 
electoral, dijoque el ahorroscría 
de 3.500 millones en las eleccio
nes generales, otros 3.500 millo
nes en las municipales y las 13 
comunidades autónomas del 
artículo 143. otrosdos mil millo
nes en las europeas y mil millo
nes en las Comunidades del artí
culo 151.

Según el estudio del PP. las 
campañas electorales de los 
comicios generales tienen para 
todos los partidos un coste 
medio diario de 335 millones de 
pesetas.

LimltaclónPara alcanzar 
este ahorro, el Partido Popular 
propone una limitación de los 
gastos de las campañas institu- 
cionales, una reducción al míni
mo (15 días) del tiempo de cam
paña. y un cambio sustancial del 
estilo de las campañas electora
les. con menos carteles y propa
ganda en la calle y más debates 
en los medios de comunicación, 
especialmente en las tclcvisio-

Para él, las alianzas son “cuestiones de sentido común"

Manuel Fraga afirma que no 
descarta una coalición con el PSOE
El Presidente de la Xunta de Galicia, Manuel Fra
ga Iribarne, manifestó en declaraciones a EFE que 
no hay que descartar ninguna hipótesis de coali
ción después de las próximas elecciones, ni con el 
PSOE ni con ningún otro partido, porque “es cues
tión de sentido común”. Para Fraga, “después de

las próximas elecciones es muy posible que ningún 
partido consiga la mayoría absoluta y eso dará 
lugar aun gobierno dccoaliciónoa pactos de legis
latura y no hay que echarse las manos a la cabeza 
porque se produzca un acuerdo en un determina
do sentido”.

Efe. Santiago de Compostela.

“A excepción de Inglaterra y 
España -argumentó Fraga- todos 
los gobiernos «te Europa son de 
coalición, que es lo normal, y yo lo 
único que digo es que no se puede 
eliminar ninguna fórmula y que 
habrá que ver los resultados, qué 
quiere el pueblo y que tipo de coa
lición prefiere".

El Presidente de la Xunta des
tacó que. aunque no hay razones 
para haNardc un gobierno de sal- 
vación nacional, “la situación eco
nómica que esta atravesando el 
país, como lo revelan los recientes 
datos de crecimiento del paro y la 
inflación, exige medidas excepcio
nales*

“Es necesaria una política con 
una base amplia y en esc sentido 
yo digo que no se excluya ninguna 
hipótesis. No estoy recomendan
do nada. Creo que esta hablando

E1 PP, dispuesto a gastar menos en campañas ARCHIVO

nes públicas y privadas.
Javier Arenas anunció que su 

partido, en las próximas eleccio
nes generales. no hará "pegadas 
de carteles" fucrade los espacios 
habilitados para pedir el voto, lo 
que. en su opinión, no supondrá 
ningún coste de imagen para el 
PP.

El parlamentario del PP pidió 
un acucrslo amplio de todas las 
fuerzas políticas para que esta 
reducción de los gastos se apli

por mí el sentido común", dijo 
Fraga.

Al referirse a la crisis que esta 
viviendo el mundoy más concreta
mente el entorno europeo. Fraga 
no cree que la situación sea com
parable a la del año 29. porque 
"hoy sabemos más y tenemos más 
defensa", pero afirma que para 
paliarla “es necesario que se apli
quen políticas de reajuste".

Reajusto 'Yo soy -subrayó- 
de los que creen que las políticas 
de reajuste funcionan. Se ha visto 
claramente en Ibcroamcrica.don- 
de después de unos años 80 muy 
malos por las políticas infiacionis- 
tas, vinieron los programas de 
ajuste y boy esos países están cre
ciendo".

Respecto a su proyecto de 
administración única, que “se 
encuentra en su planteamiento 
definitivo". Fraga Cree que “es el 
único modelo posible para mejo

que en las próximas elecciones 
generales, y retó al presidente 
del Gobierno. Felipe González, 
a participar en debatesen televi
sión con el líder popular José 
María Aznar.

El vicesecretario del PP 
subrayó que las campañas elec
torales en España son las más 
antiguas y costosas de Europa, 
por loque hizo especial hincapié 
en la celebración de debates 
televisados.

rar el funcionamiento de las auto
nomías".

“Nadie puede pensar que con 
mi historial político quiero des
membrar la organización política 
y administrativa de España sino al 
contrario, lo que pretendo con 
esta propuesta de diálogo es per
feccionar el sistema de represen
tación y participación', aseguró el 
jefe del gobierno de Galicia.

También Fraga destacó que 
"cnclcsquemadiscñadoen Maas- 
tricht de una mayor participación 
directa de las regiones en los 
lemas europeos, sin perjuicio del 
arbitraje a nivel nacional, es nece
sario aplicar elsistcmadc la venta
nilla única”.

“Mi idea de la administración 
única -agregó- está en la linca del 
principio de la solidaridad y consi
dero que es la única fórmula posi
ble para resolver el problema de 
las competencias".

El Ministerio de 
Asuntos Sociales 
tendrá en 1993 
400.000 millones 
de presupuesto
Efe. Madrid.

El ministerio de Asuntos Socia
les, que contará en 1993 con un 
presupuesto de 405.165 millones 
de pesetas, dedicará cerca de 
400.000 millones a corregir las 
desigualdades sociales, además de 
continuar trabajando en mejorar 
la situación de las personas y 
colectivos sociales menos favore
cidos.

Del prcsupucstogeneral. infor
mó esc Departamento, se desti
nan 353.572 millones de pesetas al 
Instituto de Servicios Sociales 
(INSERSO). un 3.97 más que en 
1992; y 46.015 millones al ministe
rio. un 6,86 por ciento más que el 
año anterior.

Dos organismos del Ministerio 
de A'untos Sociales, el Instituto 
de la Mujer y el Instituto de la 
Juventud, tienen este año una 
rcducciónen sus presupuestos, del 
3.97 por cientoycl7,12por ciento, 
respectivamente.

El Instilutodc la Mujercontará 
en 1993 con 2.250 millones de 
pesetas: y el de la Juventud con 
3.328 millones de pesetas.

Las limitaciones de crédito en 
los presupuestos de esos dos Insti
tutos. señala el ministerio, "signi
fican una ratcmización en los rit
mos de las políticas de igualdad de 
oportunidades y de trato que no 
afectan a los programas básicos de 
esos organismos".

El juez ratificó 
ayer la prisión 
del ex consejero 
de economía de 
la Generalitat
Efe. Barcelona.______________

El juez Uuis Pasqual E'tcvill 
ratificó la prisión para el ex-consc- 
llcr de Economía de la Generalitat 
Jordi Planasdcmunt y otros cinco 
implicados en el presunto fraude 
cometido por la empresa BFP a 
pequeños inversores, que podría 
ascender a más de 4.000 millones 
de pesetas.

Fuentes judiciales informaron 
a EFE deque el titulardcl Juzgado 
de Instrucción número 26 de Bar
celona tomó esta decisión al 
desestimar los recursos presenta
dos por los abogados defensores 
contra los autos de prisión.

En alguno de los recursos pre
sentados se alegaba, entre otros 
motivos, la avanzada edad de los 
acusados como es el caso de Sal
vador Forcadcll y Jordi Pianasdc- 
munt.

Desde el pasado día 1 de octu
bre permanecen en prisión el 
cx-conscller y cx-dircctor general 
del Instituto Catalán de Finanzas 
Jordi Planasdcmunt y sus socios 
en la empresa BFP Joan Basóle v 
Sah ador Forcadcll.

También están encarcelados 
Carme Company Montes esposa 
de Salvador Forcadcll. y Margari
ta Corcoll y Joan Ignasi Pujadcs 
directivos de empresas implicadas 
en el fraude.

El magistrado Uuis Pasqual. 
mantiene el secreto de lasdiligen- 
cías.
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Los demócratas afirman que sabe más de lo que cuenta

Los fantasmas del “Irangate” 
amenazan la reelección de Bush
A los seis años del dcscubrimicnlo del 
escándalo “Irangate" sigue siendo confu
so el papel que representó el entonces vice
presidente Bush, quien ante las inminen
tes elecciones presidenciales se se acosado 
ahora por las interrogantes de cuándo se

enteró de la operación “Irán-Contra" y 
cuál fue su conducta, ya que ha n apa reddo 
nuevos indicios de que el actual presidente 
de EE.UU. sabía más de lo que ha confesa
do. A los ataques del Partido Republicano, 
replica el Demócrata con el escándalo

“Irán-Contra", para demostrar que Bush 
no es digno de la confianza del electorado. 
El presidente ha reiterado siempre que, 
siendo vicepresidente de Reagan, no tuvo 
parte en la decisión gubernamental de 
suministrar armas al Irán.

A. Landwehr. Washington.

Bush Afirma que luvuconoci- 
miento de la iniciativa de la ven
ta de armas, pero que no la rela
cionó con que el verdadero obje
tivo era la puesta en libertad, a 
cambio de las armas, de rehenes 
norteamericanos retenidos en el 
Líbano, ignorando también que 
el dinero fue a parar ilegalmentc 
a los “Contra", la guerrilla dere
chista de Nicaragua.

Sin embargo, hay protocolosy 
apuntes de la Casa Blanca, con
firmados por declaraciones de 
miembros del gabinete, de que 
Bush asistió por lo menos a dos 
importantes consejos guberna
mentales en los qué Shultz y 
Wcinbcrger se pronunciaron 
enérgicamente contra el sumi
nistro de armas.

Howtr Tcichcr. del Consejo 
Nacional de Seguridad, afirma 
que él informó al vicepresidente 
Bushcl año 1986. entres oportu
nidades. sobre la operación "ar
mas a cambio de los rehenes", 
subrayando que “Bush nos ofre
ció su ayuda".

NorthTambién el general 
Richard Secord, mano derecha 
del teniente coronel Olivcr 
North. el cerebro de la opera
ción "Irán-Contra", insiste en 
haber tenido al corriente a Bush. 
La esencia de las nuevas revela
ciones es el encuentro que tuvo 
Bush el 29 de julio de 1986 en 
Israel con Amiram Nir, el exper
to del gobierno israelí en la lucha 
antiterroriMa.

Bush tiene una importante amenaza en la recta final de la campaña. archivo.

Según consta en las anotacio
nes de varias congresistas. Bush 
se defendió ante la Comisión 
ToAcr. encargada por el enton
ces presidente Ronald Reagan 
de aclarar el escándalo "Iranga
te", diciendo que en su entrevis
ta con Nir no se habló de sumi
nistros de armas a Irán, pero el 
propio jefe del staf de Bush. 
Craig Fuller. enmendó a su pre
sidente al dccirquc el encuentro 
de Bush con Nir fue organizado 

por Olivcr North.
Fuller asegura que el israelí 

Nir advirtió a Bush que de parte 
iraní intervendrían en la opera
ción “los elementos más radica
les, pero estos sí pueden su minis
trarnos (a los rehenes del Líba
no), mientras que las fuerzas 
moderadas (del Irán) no están 
capacitadas para ello". Nir, que 
murió en 198$ en un accidente 
de aviación, confi rmó el conté ni
do de esta conversación, en un 

documento secreto que se dió a 
conocer el pasado fin de semana. 
El documento es del año 1987 c 
iba dirigido al entonces primer 
ministro israelí Isaac Shamir. En 
este documento. Nir comunica a 
Shamir que informó al entonces 
vicepresidente Bush que Irán 
quería modificar el plan y. en 
lugar de liberar a todos los rehe
nes de una sola vez. a cambio de 
las armas, realizar la operación 
en cuatro fases.

El americano 
Marcos y el 
francés Charpak, 
Premios Nobel de 
Química y Física
Fax Press/ Opa. Estocolmo.

El Premio Nobel de Química 
1992 fue otorgado ayer en Esto
colmo al químico norteamericano 
Rudolph A. Marcos por su trabajo 
en los a ños 50 sobre latransmisión 
electrónica entre moléculas en 
solución.

También ajer por la mañana, el 
Premio Nobel de Física 1992 fue 
concedido al francés Georgc 
Charpak por la invención y 
desarrollo de detcctors en el sec
tor de la Física de alta energía.

Las consecuencias prácticas del 
trabajo de) Premio Nobel de Quí
mica Rudolph A. Marcos se 
extiende a todos los sectores de la 
Química y su teoría es considerad 
como “extraordinariamente rea
lista". se dice en la nota de la Aca
demia Sueca de las Ciencias.

Rudolph A. Marcos, de 69 a nos 
de edad, trabaja en el Instituto de 
Tecnología en Pasadcna (Califor
nia), y nació en Monlrcal (Cana
dá). donde estudió y se graduó por 
la Universidad McGill.

Charpak. de 68 años de edad, 
trabaja en el Instituto Cern en 
Ginebra (Suiza). El trascendental 
trabajo de este polaco de naci
miento fue hecho ya público en 
1968.

"Concl progreso en el sector de 
la Física de partículas aumentó 
también el interés por extraños 
procesos, que con frecuencia reve
lan nuevas propiedades de las par
tes componentes más internas de 
la materia”, se dice en la funda- 
mentación del premio de Física a 
Charpak.

En 1991 el Premio Nobel de 
Química lo obtuvo el suizo 
Richard R. Emst y el de Física el 
francés, Pierre-Gillesde Gcnncv

Este año los premios están 
dotados con 6,5 millones de coro
nas suecas, aproximadamente 120 
millones de pesetas.

La república acusa su separación de la Unión Soviética

Georgia sufre una impresionante 
carestía de suministros médicos
John Cray. Tibilisi.

En el Centro de Maternidad 
Número 4 en la capital de Geor
gia. las paredes están sucias: la 
pintura desaparece: las baldosas 
están rotas; las bombillas están 
quemadas; el linóleo está desinte
grándose: el agua gotea de los gri
fóse nunca hay agua caliente.

Los pabellones están tan llenos 
que el riesgo de infección cssuma- 
mente alto. La mayoría del equipo 
médico básico, desde camas hasta 
mesas de operación, era nuevo 
cuando el Centro de Maternidad 
Número 4 fue construido hace 26 
años.

Pero el peor problema es la 
carestía de materiales. El Dr.Ten- 
giz Asaliani y otros cuatro médi
cos se reúnen en un corredor para 
hablar de lo que falta: jeringuillas 
desechables. suturas, medicina 
para contracciones uterinas, 
sedantes, anestésicos, reservas de 
sangre, substitutos sanguíneos, 
hormonas- en fin, todo tipo de 
medicinasycquipos para obstetri

cia y ginecología.
El más grave problema inme

diato es que sólo hay para dos 
semanas de antibióticos de amplio 
espectro. Cuando eso se acabe, no 
saben lo que sucederá.

Soluciones. Asatiáni dijo 
que los médicos visitantes se sor
prenden al ver la manera en que 
clpcrsonal improvisa soluciones. 
"Cuando los médicos de Estados 
Unidos vienen y ven cómo trabaja
mos dicen. Esto es terrible. No 
pueden hacerlo. Pero lo hace
mos".

Los defectuosos servicios médi
cos en Georgia llegaron al borde 
del desastre al final de) año pasado 
con la disolución de la Unión 
Soviética y la desaparición repen
tina de la red que proporcionaba 
medicinas, equipos y capacita
ción.

Los proveedores, quienes hasta 
finales del pasado diciembre ven
dían sus productos por rublos, 
ahoraquicrcndólarcs. PeroGeor- 
gia no tiene dólares. A veces, el 
gobierno se las arregla para trocar 

vinos locales, té y frutas por sumi- 
nist ros médicos, pero el t rueque es 
irregular.

las estadísticas son preocupan
tes. la tasa de mortalidad prena
tal. la cual mide la mortalidad des
do las 28 semanas de embarazo 
hasta siete días después del parto, 
es aproximadamente el doble que 
en Occidente.

La mortalidad materna esdoso 
tres veces más alta que en Occi
dente.

Otra estadística inquietante es 
que la lasa de natalidad en Geor
gia ha disminuido dramáticamen
te.

Normalmente hay 100.000 
nacimientos al año: el afto pasado 
hubieron 75.000 y el índice sigue 
bajando este año. Como hay 
menos embarazos, los abortos 
también han bajado.

Asliani atribuyó el cambio a la 
tensión social genera). Georgia ha 
sufrido dos años de disturbios 
sociales, incluyendo una guerra 
Civil esporádica y la crisis econó
mica está empeorando.

El Pontífice animó a los latinoamericanos

El Papa Juan Pablo II 
concluyó ayer su visita a 
Santo Domingo
Fax Press. Santo Domingo.

Juan Pablo II hizo ayer votos 
en Santo Domingo para que el 
Quinto Centenario del arribo 
de Cristóbal Colón al nuevo 
mundo, conmemorado el 12 de 
Octubre pasado, se convierta en 
un hito de la integración lati
noamericana.

Al concluir su visita de seis 
días a la República Dominica
na. el Sumo Pontífice dijo tam
bién que América Latina "debe 
entrar gallarday decidida mente 
en el tercer milenio cristiano 
irradiando en el mundo la luz de 
la fe que recibió hace cinco 
siglos".

"Adelante. América Latina, 
ánimo, continente de la espe
ranza. no tengas miedo”, excla
mó el Pontífice, antes de abor- 
dar el avión que lo condujo a 
Roma.

Juan Pablo lldcspedidocncl 

acropuerto"Las Américas" por 
el presidente dominicano. Joa
quín Balagucr. quien le agrade
ció por.su visita y elogió las pala
bras que pronunció durante su 
estancia.

En su breve discurso, el San
to Padre expresó su agradeci
miento al Gobierno, a la Iglesia 
de la República Dominicanaya 
los obispos de todo el continen
te reunidos en Santo Domingo 
en la IV Conferencia General 
del Episcopado Uitinoamcrica- 
no(CELAM).

Dijo que durante su estancia 
en la capital dominicana y en la 
ciudad de Higucy. la única que 
visitó del interior del país tuvo 
ocasión de "sentir la presencia y 
la cercanía de lo. pueblos de 
América Latina. El futuro se 
presenta, ciertamente, como un 
gran desafio a la capacidad 
creadora y a la voluntad de 
entendimiento de los pueblos".
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El ministro de Trabajo se comprometió ayer con representantes de UGT y CCOO

El Gobierno reabre la ley de huelga 
tras una reunión con los sindicatos
El ministro deTrabajoy Seguridad Social, 
Luís Martínez. Noval, se comprometió con 
los representantes de L'GT y CC.OO a 
constituir el Consejo Económico y Social 
(CE® antes de que finalice el presente 
mes. Así mismo, el ministro decidió rea

brir las negociaciones sobre la ley de huel
ga cuyas conversaciones habían finaliza
do el pasado mes de mayo sin ningún 
acuerdo. En la reanudación de las nego
ciaciones no cstarún presentes los repre
sentantes de la CEOE. Según explicaron

los sindicatos al (órmino de la reunión, 
que duró cerca de cuatro horas, el Gobier
no ha decidido reabrir la negoación sobre 
la Ixy de Huelga, en cumplimiento de los 
compromisos adquiridos por el presiden
te del Gobierno con los sindicatos.

Vázquez. Madtid.

En la jomada de ayer, el titu
lar de Trabajo comenzó a anali
zar las propuestas presentadas 
por los sindicatos, aunque según 
reconoció el secretario de 
Acción Sindical de CC.OO. 
zXgustín Moreno, la actitud del 
ministro fue "parca y sin exterio
rizar sus impresiones". Moreno 
constató que en la reunión de 
hoy se había producido "un cli
ma diferente” al vivido en mayo, 
en que el Gobierno decidió 
remitir al Congreso el antepro- 
yectode ley de huelga.

No obstante, matizó que la 
postura de los sindicatos va a ser 
ahora de "prudencia, prudencia 
y prudencia".

Por su parle, el secretario de 
Acción Sindical de UGT, Apoli
nar Rodríguez, aseguró que el 
m inislro había estado ~ rcccpt ivo 
a nuestras propuestas, aunque 
inexpresivo". También se refirió 
a la necesidad de alcanzar un 
compromiso consensuado ante 
la importancia de este derecho 
constitucional. Pese a este cam
bio de orientación, sin embargo, 
"queda por hacer todo", dijo 
Rodríguez.

El segundo de los puntos que 
dejaron casi zanjado fue el de la 
constitución del Consejo Econó
mico y Social (CES). al salir los 
representantes sindicales con el 
compromiso en firme del minis
tro de que este organismo esté 
constituido antes de finalizar 
octubre. Los sindicatos ya ban

El presidente 
canario afirma 
que su región ya 
superó la crisis 
económica
Efe. Sonto Cruz

El presidente del Gobierno de 
Canarias. Jerónimo Saavedru. 
afirmó en la apertura del debute 
de dos días sobre el estado de la 
región, que hay indicadores que 
permiten vislumbrar que el Aíchi- 
piélago lia superado la fase más 
dura de la recesión económica.

Saavedra aseguró que la sitúa-

ib

Martínez Noval, ministro de Trabajo. ARCHIVO

prese ntado las listas de los reprc- 
sentantesque estarán en el CES. 
y se encuentran a la espera de 
que el Gobierno le presente la 
tema con los nombres del futuro 
presidente del órgano consulti
vo.

Avance*. Pese a estos 
avances. Apolinar Rodriguez y

Se inspeccionó a los más sospechosos de fraude fiscal

Hacienda ya ha realizado 36.000 
inspecciones durante 1992
Efe. Madrid

Hacienda ha inspeccionado 
ya a 36.000contribuyentes, de un 
total de 53.000 previstos en todo 
I992. por sospechar que han 
cometido fraude fiscal, afirmó el 
director general de la zXgcncia 
Tributaria. Jaime Gailciro.cn la 
Comisión de Presupuestos del 
Congreso.

Estas inspecciones son exclu
sivamente a ejecutivos de 
3oT^7^iaqsU^^ 

des, v la inclusión de un asalaria- 

zXgustín Moreno mostraron su 
preocupación por el cambio 
observado sobre la futura ley de 
Salud Laboral, una normativa 
que se encuentra pactada desde 
el pasado enero, y que según 
informó el ministro no podrá ser 
aprobada en los mismos térmi
nos en que fue consensuada. El 

los que escogieron la estimación 
por coeficientes.

Este nuevo modo de cálculo 
de los rendimientos obtenidos 
entró en vigor en 1992 para una 
docena de sectores y afectaba a 
ut»os400.0(X)empresarios.de los 
que renunciaron menos del diez 
|K>r ciento, ya que tiene carácter 
voluntario.

Ingresos. En la estimación 
objetiva por módulos, es 

problema radicaría en la figura 
dcklelcgado sindical, un logroal 
que los sindicatos no están dis
puestos a renunciar No obstan
te. el ministro se ha comprome
tido a informarles sobre los cam
bios que se van a introducir el 
próximo jueves. 22 de octubre.

Rsxlríguez y Moreno hicieron 
también un llamamiento al 
Gobierno para que de forma 
urgente convoquen las mesas 
pendientes de negociación, 
como seriad reparto del empleo 
y la de política industrial. Sin el 
inicio de estas negociaciones y 
con el cambio del proyecto de ley 
de Salud Labora), consideran, 
"no se podrá dar credibilidad a 
este proceso de concertación 
social". El representante ugetis
ta sentenció que "no es el 
momentode incumplimientos y 
desidia para añadir más proble
mas a los que ya tiene nuestro 
país".

El ministro Noval no hizo 
declaraciones tras la reunión, 
aunque los representantes sindi
cales dijeron en rueda de prensa 
que fue "bastante pareo" y que 
“no exteriorizó ninguna impre
sión sobre nuestra propuesta".

No obstante, señalaron que la 
sesión transcurriócn un ambien
te “claramente diferente" al de 
las reuniones que sobre esta mis
ma cuestión celebraron ambas 
panes en el mes de mayo, antes 
de que el Gobierno aprobara el 
proyecto de ley que ha vuelto a 
ser debatido.

a unos 420.000 empresarios más. 
pertenecientes a los sectores de 
transporte por mercancías, 
transporte urbano c interurba
no. venta al por menor de ropa y 
calzado, hostales de una y dos 
estrellas, fondas y pensiones y 
peluquerías, entre otros.

La agencia estudia la inclu
sión también de la agricultura, lo 
que afectaría a unos 700.000 
contribuyentes más. pero, preci
só Gaitéiro a los periodistas, se 
irata de “un sector nwycomplc* 
¡o y la decisión final dependerá

Empresas 
catalanas, 
contra el 
Gobierno
Efe. Barcelona.

Al rededor de 70.000 empresas 
pequeímy mcdiaiKis de ‘Cataluña 
han manifestado su adhesión a la 
manifestación contra la política 
económica del Gobierno convo* 
cada por la patronal Sefesyotras 
entidades para el próximo día 20 
de octubre en la plaza de Sant Jau* 
me de Barcelona.

El presidente de Scíes. Jóse 
González, afirmó en rueda de 
prensa cjue "las pequeñas y media
nas empresas están en situación 
límite'*, por lo que han decidido 
organizar este acto de protesta.

González dijo que "la man ¡íes* 

pequeños y mcdianoscmprcsancs 
frente a los continuos impuestos 
municipales, el IAE y otras cargas 
fiscales que no tienen presente la 
situación actual de los empresa- 
ros catalanes".

Sefes considera que el Gobier
no debe adoptar medidas como la 
modificación del Impuesto de 
Actividades Económicas (IAI.). la 
reducción de lóseosles de la Segu
ridad Social y la devaluación 
"real" de la peseta.

Esta patronal acordó el pasado 
mes de septiembre presentar un 
recurso contra el IAE en todos los 
municipios en los que esta tasa 
supere el 10 por ciento del incre
mento de los impuestos que sumí- 
tuve.

El Círculo de 
Economía pide 
un pacto social 
para superar la 
crisis
Efe. Barcelona.

El Círculo de Economía, que 
agrupa a prestigiosos economistas 
y empresarios, propuso en Barce
lona un pacto social y una nueva 
política fiscal para que España 
supere más fácilmente la actual 
situación de crisiscconómica.

Según el documento presenta
do por el Círculo de Economía, el 
pacto social debería "concertar la 
colaboración de la sociedad espa
ñola alrededor de un programa 
económico".

Este pactodcbcria combinarse, 
según el Círculo de Economía, 
con una política presupuestaria 
rigurosa, umt rcoricntación de la 
¡»hhca industrial, una potencia* 
ción de las exportaciones y una 
política fiscal que apoyase más el 
ahorro.

)"dcar

tiene previsto msp

»pn

nergia
módulos en su declaración del 
IRPF. loque supone aproxima
damente un tercio de! total de

consumo privac
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Ante la mala situación económica actual
INDICES

Madrid: 191.65 (-1,03)
Barcelona: 151,88 (-0.49)
Bilbao: 278,80 (-0,45)
Valencia: 155,78 (-0,74)

BOLSA DE MADRID

Las empresas deben unos 200.000 
millones en impuestos aplazados
El pago de impuestos aplazados por las empresas 
asciende a 200.000 millones de pesetas, según 
informó el director general de la Agencia 1 nbula- 
ria, Jaime Galtclro, durante su comparecencia en 
la Comisión de Presupuestos del Congreso. El res
ponsable de la Agencia Tributaria también confir

mó que en el próximo ejercicio se aplicará el sis
tema de tributación por módulos a más de 400.000 
núes os contribuyentes.con loquee! nuesosistema 
impositivo afectará a más de 850.000 empresarios 
de los 12 sectores principales de la actividad eco
nómica.Grta.Biocoe
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Gaitcirocifrócn 200000millo 
nes de pesetas la cantidad total 
aplazada por las empresas en el 
pago de sus impuestos, lo que 
representa el 39-0.0 de la recauda
ción prevista por Hacienda. El 
impuesto de sociedades es el tri
buto que mayor número de apla
zamientos tiene solicitado, con un 
65-0.0. seguido por el pago del 
IVA (54-00). > el IRPF (12-0.0). 
lo que supone "un incremento 
importante” con respecto al ejer
cicio anterior. I a razón principal 
sería la mala situación económica.

Gaitciro informó que los nue
vos contribuyentes del sistema de 
módulos en 1993 pertenecen a la 
venta al por menor de ropa y cal
zado.. al sector «5c la hostelería, 
que todavía no había sido inclui
do. como es el caso «le hostales y 
fondas., peluquerías y transporte 
de mercancías) viajeros por carre
tera. El responsable de la Agencia 

Tributaria descartó que se inclusa 
en el sistema de módulos a las far
macias, ante la dificultad de 
encontrar una fórmula adecuada.

Fórmulas. Sin embargo, 
anunció que es previsible que se 
incluya a los agricultores, aunque 
todo dependerá de las fórmulas 
que se adopten antes de finales de 
arto.

De incorporarse el sector agrí
cola. se verían afectados cerca de 
700.000 eontnbuycntes sobre un 
total superior a los 800.000.

Con la aplicación del nuevo sis- 
tema tributario se ha comprobado 
que un 10-0,«de los contribuyen
tes afectados se ha acogido a la 
renuncia por estimación objetiva, 
es decir. 11.500 contribuyentes 
frente a los 14.500 previstos ini- 
cialmcntc. Gaitciro se refirió a la 
simplificación del nuevo sistema 
de m/xlulos. ante la situación de 
país minifundista de España que 
afecta a «Jos millones de contribu- 
) entes.

Los primeros datos del sistema

«Je módulos han puesto de mani
fiesto que una alta cantidad «Je 
empresarios siguen declarando la 
misma cifra de arios anteriores, y 
"no es raro -explicó Gaiteiro-quc 
al verificar los datos se encuentren 
bcncficiosdcl 100-00”.

Gaitciro también se refirió a la 
necesidad de aplicar el nuevo sis
tema tributario de loscmprcsari«>s 
de forma gradual, ya que el Estado 
no cuenta con suficiente capaci- 
«lad gestora para analizar los doce 
sectores de la actividad productiva 
afectados. El responsable «k la 
Agencia Tributaria confirmó que 
el nuevo sistema impositivo había 
dado resultados satisfactorios, 
aunque no dio cifras.

Recordó que el sistema de 
módulos afecta a dos millones de 
contribuyentes, un colectivo que 
hasta aboca "estaba cumpliciKlo 
muy mal la norma”, aunque la 
nueva tributación no supone 
incrementar la presión fiscal sino 
que cada uno "pague en justicia lo 
que le corresponde".

Sin límite preestablecido de g<TSto

El Banco de Santander y 
American Express lanzan 
conjuntamente una tarjeta

El precio final oscilará entre los 9 y 15 millones de pesetas 

PSV ofertará cerca de 20.000 
nuevas viviendas en toda España

Fax Press. Madrid

El Banco de Santander y 
American Esprcss comerciali
zarán a partir de la próxima 
semana, la primera tarjeta con
junta en las modalidades Perso
nal, Gold y de Empresa. 1.a tar
jeta presentada ayer en Madrid 
es el primer producto que surge 
del acuerdo que ambas institu
ciones firmaron el p>sa«io mes 
de junio.

Como resultado de esc 
acuerdo se constituyó la socie
dad conjunta Dansamcx. 
empresa emisora de esta nueva 
tarjeta.

La Tarjeta American 
Exprcss-Sanlandcr no tiene 
límite preestablecido de gasto y 
podrá ser utilizada las 24 horas 
deldíaenmásdcJ.AtO.IÍKlc'ta- 
blccimicntosde to«5ocl mundo, 
de los que más de 150.000 están 
en España.

Además, permitirá el pago 
en gasolineras y peajes y dará 
acceso a una red de 40.000caje- 
rosen todocl mundo.

En caso de pe rdida o robo de 
la tarjeta será repuesta inme
diatamente en 24 horas. Ade
más, los nuevos productos lle
van incorporado un seguro «le 
accidentes de hasta 125 millo
nes de pesetas. asícomoscguros 
de asistencia c imprevistos de 

viaje.
CEA. Por otra parle, en el 

transcurso de la zSsamblca 
General del Comité Europeo 
«Je Seguros, que se está cele
brando en Londres desde el 
pasado día 12. Félix Mansilla, 
Presidente de UNESPA. ha 
sido nombrado vicepresidente 
del CEA. Este nombramiento 
se pnxlucc en un momento tras
cendental para el Seguro curo- 
pe.».

El Comité Europeo de Segu
ros (CEA) se Ira rccslruclura«lo 
para hacer frente a los nuevos 
retos que supone la entrada en 
vigor del Mercado Unicocl pri
mero de enero de 1.993. Por 
otra parte, han sido admitidos 
en el CEA tres nuevos soci«»s 
provenientes de Li Europa del 
Este: Polonia, Hungría y Che- 
costovaquia como primer paso 
hacia la integración «le toslos los 
plises que se incorporarán a las 
economías de mercado. I a pre
sencia de Félix Mansilla en la 
cúpula directiva del CEA. en 
este especial momento de la 
construcción europea, respon
de así mismo a u na necesidad de 
abordar rclacwncs con otros 
mcrca«los, especialmente con 
los del continente americano, 
con los que UNESPA y su Pre
sidente mantienen unos víncu
los muy estrechos.

Promoción Social de Viviendas (PSV). la cooperativa participada «n 
un 47 por ciento por e! sindicato UGT, ofertará 20.650 viviendas en 
toda EspaAa dentro de su programa de actuación para 1992y 1993. 
Las 102 promociones de viviendas scdcsarrollarán. principalmente, 
en Madrid (5.500 viviendas). Valencia (4.000), Palma de Mallorca 
(3.000) Zaragoza (2.500) y Valladolid (1.500).

Efe. Madrid______________

I I presidente del Grupo Inicia- 
tiv^ de Gestión y Ser.icios (1GS). 
Carlos Sotos, en el que se engloba 
PSV. afirmó que ya se cuenta con 
1.716 hectáreas para estas 102 pro- 
nweiones de v iviendas.

las promociones se de sai rolla
rán. principalmente, en Madrid 
(5.500 viviendas). Valencia 
(4.000). Palma de Mallorca 
(>.000) Zaragoza (2.500)y Valla
dolid (1.500).

La inversión de este programa 
avcicmle a casi 90.000 millones de 
pesetas, de los cuales 53.771 millo- 
oes de pesetas icsjKmdcn a cober
tura finaiKtCru y. según Sotos, el 
precio final de las viviendas, segó n 
tamaño y calidades, oscilará entre 
los 9 y 15 millones de pesetas.

Loscoopcrativisias han aporta- 
do 28.094 millones cifra que supo
ne un 31 por ciento del total de 
recurso» propios aportados para 
esta promoción.

Sotos destacó la “complicadísi
ma gestión” que ha supuesto la 
generación de suelo para este pro
yecto. y señaló que como mínimo 
son tres años el periodo necesario 
para conseguir el suelo necesario 

en una promoción de semejantes 
características.

Actualmcmc. PSV construye 
5.425 viviendas con una inversión 
global de más de 42.000 millones 
de pesetas en un total de 52 pro
mociones.

El presidente «le IGS rechazó 
que su empresa tenga problemas 
de liquidez y apoyó esta Oponión 
en el dato de que más del 60 por 
ciento de los recursos propios 
corresponden a suelo y el resto a 
Lis diferentes promocionc».

Además, evaluó el endeuda- 
miento de PSV en 23.000 millones 
de pesetas, de los que en el actual 
ejercicio se espeta liquidar 14.000 
millones y en año y medio dejarlo 
acero.

En Madrid, el proyecto «le Val- 
debernardo, en opinión de Solos, 
se considera un "éxito”, ya que a 
losnucve días «le conoce isc la pro
moción se ha adjudicado el 92 por 
cientode la misma y se ha fijado la 
fecha del 31 de diciembre de 1994 
para las primeras entregas.

Desde su fundación en 1988, la 
sociedad participada por UGT ha 
hcclto entrega de 1.000viviendas y 
ha efectuado más de 130 promo
ciones en toda España.

Alavcdra. Por otro lado, el con- 
sellcrde Economía de la Gcncra- 
lital, Maciá Alavcdra. afirmó ayer 
que el ministro de Economía. Car
los Solchaga. “debe cuidar más” 
sus declaraciones, en respuesta a 
lascríticasdcl miembrodel Ejecu
tivo rcspccio al déficit público 
generado por las Comunidades 
Autónomas.

Alavcdra considera en un 
comunica«lo que las acusaciones 
«Se Solchaga deque lasComunida- 
dcs Autónomas no contribuyen a 
reducir el déficit del Estado “están 
fuera «le lugar, porque hace unos 
meses casi todas las CCAA con
sensuamos con la administración 
central unos csccnari«»s presu
puestarios que deseamos e inten
tamos cumplir".

Solchaga acusó ayer en el sena- 
doa las CCAA y a los ayuntamien
tos de no ay udar en la reducción 
del déficit público y retó al poita- 
vvz de CIU en la cámara alia a 
comparar el déficit de Cataluña y 
el del Estado en los últimos tres 
años "pala ver quién ha deseen- 
trotado más el gasto".

El conscllcr de Economía res
pondió boy que la participación «le 
las autonomías cncl déficit es rela
tivamente pc«|ucña y precisó que 
para este año las administraciones 
públicas centrales prevén un «lefi- 
cit del 2.86 por ciento del P1B. 
mientras que en las comunidades 
autónomaseste mismo porcentaje 
es del 0.92 por ciento.
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El presidente del Alcalá cree que la Federación Madrileña de Fútbol les ha olvidado

Luis Fernández: «Podría optar 
a la presidencia de la F.M.F»
Juan Andrés Alba. Alcalá

El pasado martes se celebró la Cena 
Campeones para el ámbito autonómico 
y en ella no representación del Alcalá. 
Fernández estima que el comportamiento

Recientemente se ha cele
brado la cena campeones para 
el ámbito autonómico madrile
ño y en ella no hubo represen
tación de la R.S.D. Alcalá.

Su presidente, Luis Fernán
dez. tiene su propia opinión al 
respecto. «Hace algunos días 
Fernando Gallardo me pregun
tó si habían llegado las invita
ciones para este acto. Posterior
mente llegarían estas invitacio
nes, tan sólo unos días antes de 
que se celebrara el mismo. El 
tomar o no conciencia de este 
olvido por parte de la Federa
ción Madrileña de Fútbol está 
entroncado con el análisis del 
hecho de que unas instituciones 
afines al fútbol, y que sin éste 
no serían nada |>or sí solas, reci
ban las mismos imitaciones que 
nosotros no hemos recibido con 
quince días de antelación. Es 
mucha casualidad lo de este 
oMdo sí tenemos en cuenta otro 
tipo de hechos. Lo que motivó 
fundamentalmente mi inexisten
cia en este acto fue más la forma 
que el fondo de los hechos».

El presidente piensa que en 
los últimos tiempos han preva
lecido otros hechos y otros moti
vos que no son los estrictamente 
deportivos para regir unas situa
ciones que atracan desde muy 
atrás.

Por otra parte, tampoco la 
R.S.D. Alcalá ha recibido nin-

federativo con respecto a su entidad no 
ha sido el más adecuado y de la misma 
forma opina que hay una serie de hechos 
que no están demasiado ciaros en todo 
el entorno autonómico. Para esta gala, 
Luis Fernández, comenta que otras ins

tituciones. tan sólo afines al fútbol, han 
tenido el privilegio de recibir la invitación 
con 15 días de antelación. El presidente 
del Alcalá, una vez revisados los estatu
tos, podría presentarse a las elecciones 
de la Federación Madrileña de Fútbol.

Los miembros de la directiva de la R.S.D. Alcalá archivo

guna notificación, como ya 
informó este medio la pasada 
semana, por parte de los dele
gados responsables, del posible 
plante que harían los clubes de 
la Segunda División B en rela
ción a las imágenes de televisión 

y en lo tocante al poco trata
miento que da a los clubes 
modestos el ente televisvo auto
nómico.

lo que más preocupa a Luis 
Fernández es que la televisión 
transmita encuentros que no tie

nen nada que ver en el ámbito 
madrileño -No puedo entender 
el planteamiento de los respon
sables de deporte de la televi
sión autonómica. En la vida hay 
que dar una imagen para todo 
y. sin duda, el fútbol madrileño 

y, sobre todo, el modesto no 
goza del tratamiento debido».

Su teoría es que el fútbol 
autonómico ño goza de la misma 
unión que otras federaciones 
comuniiarias.-Poco a poco, nos 
estamos dividiendo en familias 
y esto no redunda en nada 
beneficioso».

El presidente del Alcalá 
podría presentarse a las próxi
mas elecciones del máximo 
órgano representativo del 
bálonmpié madrileño.

«Es una posibilidad que pue
de plantearse después de estu
diar los estatuios de la Federa
ción Madrileña».

Existe la posibilidad 
de que Luis 

Fernández, una vez 
estudiados los 

estatutos, se presénte 
a la presidencia 

de la Federación de 
Fútbol de Madrid. 

Este organismo tiene 
previsto celebrar 

sus elecciones en el 
mes de diciembre.

Luis Fernández estudiaría 
esta posibilidad c intentaría 
compaginar su actual cargo con 
el federativo. -No sé si tendré 
que delegar la presidencia del 
Alcalá en una viccprcsklcncia o 
algo parecido*. La directiva del 
club akalaíno no comprende 
ciertas actitudes de sus entes 
federativos. Los pequeños gru
pos y las interesadas familias son 
unas de las lacras del depone 
en general, máxime si éste deja 
de ser cada vez menos deportivo 
y se dedica a otro tipo de aten
ciones preferentes.

| BALONCESTO

El banquillo Juvcntino se encuentra bajo mínimos p.white

Luis A. Rodrigó: «Las 
lesiones impiden que el 
equipo pueda rendir»
Javier do Antonio. Alcalá

Luis Angel Rodrigo contempló 
el martes frente al Viña Costcira. 
como su equipo sufría la sexta 
derrota consecutiva de la tempo
rada. Sin embargo, el propio 
entrenador reconocía que sus 
jugadores están al límite de sus 
fuerzas, "no se les puede pedir 
más. Sólo puedo utilizar a seis 
jugadores lo que ha multiplicado 
sus minutos en cancha. Están muy 
cansados y no pueden mantener 
el nivel a tope durante los cua
renta minutos.»

Blázqucz. que una vez más fue 
el mejor con 23 puntos, Robinson 
y Herencia se encargan de man
tener el nivel de ataque del equi
po, a la espera de que Javier 
Lorente y Víctor Fernández cojan 
la forma. Hoy podrá saber el téc
nico akalaíno si podrá contar con 
alguna recuperación para su par
tido del sábado, «ya sólo nos que

da rezar para que los jugadores 
se vayan recuperando, si no es así. 
no puedo prometer nada post- 
tivo.»

Sin embargo. Rodrigo no se 
encuentra preocupado por la 
marcha del equipo, «queda 
mocita liga y lo que debemos 
hacer es esperar. No esto»' preo
cupado en absoluto, sino suma
mente molesto por la epidemia 
de lesiones que nos tiene hundi
dos. Aunque por encima de todo, 
tengo confianza en el trabajo y 
c! tesón de lodos los jugadores. 
Con el presupuesto más bajo de 
Primera División no se nos puede 
comparar con equipo s de talla 
como el Cajabilbao o el Guada- 
lajara. Tenemos que ccñirnoa 
anucstras posibilidades, que con 
las lesiones, se han reducido 
bástanlo

El próximo sábado tendrán un 
difícil compromiso en el Ruiz de 
Velasco ante el Canarias.
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TIRO OLÍMPICO

Suárez. vencedor en fuefo ctólral y standart José Luis Barbero, segundo en pistola standart Santiago Gómez, participante akalaúio en Juvenil

Fernando Suárez fue el aran triunfador de los campeonatos del fin de semana Aicjiá)574pumos.

Barbero, 2- en los campeonatos 
de España de armas deportivas
S.GJJAA. Alcalá

José Luis Barbero López, 
miembro del Club de Tiro de 
Alcalá, quedó en segunda posi
ción en los campeonatos de 
España de armas deportivas 
celebrados durante el pasado 
puente del Pilar en las instala
ciones del club de tiro Canto- 
blanco.

En esta ocasión, la cita nacio
nal reunió a más de 150 tirado
res. Cabe destacar la gran actua
ción de Fcrnándo Su.írez, que 
se proclamó campeón de Espa
ña en las modalidades de pistola 

Stadart y pistola fuego central. 
Este tirador batió el anterior 
record de esta modalidad en un 
punto. La actual mejor marca 
española ha quedado estableci
da en 579 puntos.

Asimismo, la participación de 
los miembros del Club de Tiro 
Olímpico Alcalá ha sido reseña- 
ble consiguiendo excelentes 
posiciones:

Pistola Satandart
José Luis Barbero. 2*con 562 

puntos.
José Luis Rodríguez, i 5’ con 

548 puntos.

Tomás Cambcscs. 2^ con 
544 puntos.

Santiago Gómez. 4ÍP con 536 
puntos

Pistola fuego central
José Luis Rodríguez. 3’ con 

574 puntos.
Tomis Cámbese*. 12’ con 

56X puntos.
Santiago Gómez. 25* con 563 

puntos.
José Luis Barbero. 32* con 

560 puntos

Las medallas se repartieron 
de la siguiente manera:

Pistola standar!
1- Fernando Suárez (Zarago

za). 567 puntos.
2- José Luis Barbero (Ma

drid. Club de Tiro Olímpico 
Alcalá). 562 puntos.

3- José Ruiz (Madrid). 559 
puntos.

Pistola fuego centra!
I-Fernando Suárez (Zarago

za). 579 puntos
Francisco Sanz (Valencia). 

576 puntos
José Luis Rodríguez (Ma

drid. Club de Tiro Olímpico

Competiciones
Los próximos días 22. 23, 24 

y 25 »!c octubre se disputará en 
Santiago de Compostcla la 
Segunda fase de la Copa del Rey 
de Tiro Olímpico. Esta tase es 
la continuación de una primera 
etapa selectiva que se celebró 
lutcc unas semanas en el club de 
tiro de Cantoblanco.

Asimismo, el último fin de 
semana de octubre, concreta- 
mente los días 31 y I se celebrará 
en Cataluña el campeonato de 
España de juveniles y contará 
con la participación del alcalaí- 
no, Santiago Gómez.

Este joven tirador, que toda
vía. por su edad, pertenece a la 
categoría de cadetes, participará 
por el titulo nacional en la 
modalidad de carabina de aire 
comprimido.

g con

La lluvia y el barro dejaron en casa a la mitad de los inscritos

A pesar del mal tiempo se 
consiguieron grandes logros
Francisco Galván. Valdeláguila.

Amaneció lloviendo el pasado 
domingo, y continuó haciéndolo 
durante toda la jomada en la que 
se disputó el IX Premio Bcma- 
dette OKccffe. Una jomada en 
la que se habían inscrito 66 par
ticipantes y que tan sólo se pre
sentaron 34 debido al mal tiempo. 
Sin embargo, los osados que se 
atrevieron a luchar, tanto contra 
la bola como contra las inclemen
cias del tiempo, demostraron que 
no hay obstáculo que impida 
hacer una buena tarjeta.

Clasitkadóa Anal:
DAMAS:
i'Beatriz Cid
Hp 11.4-39 puntos
2* Risa Fucci
Hp. 21.9 - 33 puntos

3' Manuela Perticrra
Hp. 11.9-31 puntas 
4' FTanfoise Pasquei 
Hp. 34-3) puntos 
5' M' Magdalena Losada 
Hp. 36 • 28 puntos 
CABALLEROS:
I* Sergio TelloTclk» 
Hp. 13,3-40 puntos 
2* Benito Castejón 
Hp. 16.S- 39 puntos 
3‘ Carlos Hirschfcld 
Hp. 26,6 - 39 puntos 
4C Félix Pcrcgrín 
Hp. 13.7 -37 puntos 
5e Luis Miguel Alonso 
Hp. 13.8 • 37 puntos 
Las bajadas de handicap fue

ron las siguientes: 
- Sergio Tcllo: 133 a 12.3 
- Benito Cstcjón: 16.8 a 16 3 
- Carlos Hirschfekl:266 a 23.9 
- Beatriz Cid: 11.4 a 10.8

Cabe destacar la buena posi
ción en que dejaron al club la 
pasada semana, tanto Benito Cas- 
tejón como su esposa Carmen 
Amonedo, al conseguir en ambas 
nxxlalidadcs el primer puesto en 
un campeonato que disputaron 
en Zaragoza.

El sábado se suspendió el 
campeonato infantil por razones 
de seguridad, debido a la fuerte 
tormenta eléctrica que se desató.

El prmimo domingo se cele
brará el X Premio Señores de 
Harari, que se disputará a 18 
hoyos en La modalidad de Four- 
hall parejas indistintas, donde se 
podrá elegir el mejor resultado 
por hoyx» de los dos que formen 
el dúo. A su vez los infantiles ten
drán que ir a El Escorial a dis
putar el torneo interclub VakJc- 
láguila-Hcrrcría. I.os Bunker* se tornaron lodazales JRASCISCOGAI.VAS
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Formación del Atlético Alcalá que consiguió el ascenso la pasada lemporada. En la actualidad suche a ser candidato para conquistar una nueva categoría en Aficionados

El Atlético Alcalá es un club que aglutina a cinco equipos con más de 100 futbolistas

Alcalá no tiene suficientes campos 
de fútbol para todos los clubes
Reclaman algún terreno para construir su propio campo, como otros clubes

El Atlético Alcalá, tras una 
serie de clubes, es una de las ins
tituciones que aglutina a más 
jugadores de fútbol en la ciudad. 
P«éc cinco conjuntos que dispu
tan scmanalmcnte competiciones 
en las categorías autonómica y 
local. Los equipos de aficionados 
juvenil, infantil, cadete y alevín 
supone una serie de gastos que 
difícilmente puede sufragar un 
club modesto.

La carestía de arbitrajes, cam
pos. horarios de cntrcncmicnto y 
¡os scivicios que reciben por parte 
de las autoridades competentes 
son algunas de las grandes preo
cupaciones de los directivos de 
este equipo. Ellos manificst.in su 
enérgica protesta por lo que con
sideran. en unas ocasiones un tra
to dicriminatorio hacia su club y 
en otras una dejación de servicios 
que no conduce a nada positivo.

Su lucha y trabajo ha llevado 
a este club a la superviviencia, ya 
que para que un asociación 
deportiva de este nivel siga ade
lante deben mediar loterías, rifas, 
o en el propio caso del Atlético 
Alcalá, las ponas.

Veinte años de historia
El origen del Atlético Alcalá 

parte de 1971. ario en el que se 
fundó el equipo de Los Tufas. Un 
grupo de amigos se reunieron con 
el objetivo de jugar algunos par
tidos amistosos. Con el paso de 
los años, el club cambió de nom
bre y se transformó en el C.D. 
Arribas. Definitivamente, en la 
temporada 1976-77 la entidad 
pasó a llamarse Atlético Alcalá 
y su presidente inicia! fue Joaquín 
Ruiz.

Algunos de los directivos que han hecho posible estas dos décadas del club

A partir de estos momentos, 
el club se planteó una política de 
cantera, máxime cuando el por 
entonces equipo de mayores no 
cumplía lo necesario. Algunos 
componcnentcs del equipo falla
ron un buen día en Santorcaz.

Desde aquel año. esos peque
ños jugadores, que pasaron a ser 
objetivo fundamental del club, 
han ido creciendo y ascendiendo 
de categoría hasta llegar por edad 

y calidad a la Tercera de Aficio
nados. en la que de momento 
ocupan los primeros puestos y 
cuenta con serias posibilidades 
para el ascenso.

Un club modesto
La directiva del Atlético Alca

lá cada año ve más difícil la con
tinuidad de un club, que como 
otros tiene que soportar una serie 
de pagos excesivos.

I.AtM

Los tradicionales de este club 
y que lian vivido su historia desde 
el principio, como son. entre 
otros. Enrique González. Carlos 
Jurado. Jesús Vega o «Gabi- se 
encuentran inmersos en una rea
lidad futbolística alcalaína que no 
entienden por diversos motivos. 
Sus impresiones y teorías sobre 
la actual situación son las siguien
tes;

—Necesitamos un terreno 

para construir nuestro propio 
campo como tienen otros clu
bes-.

—Es vergonzoso el tema de los 
vestuarios de la ciudad Deportiva 
El Juncal. Hay un número limi
tado de horas de agua caliente, 
en ocasiones se tienen que meter 
tres chavales a la vez y en otras 
los jugadores se vienen sin 
ducharse-.

—Vemos un trato prcfcrcncial 
por parte de las autoridades de 
unos clubes con otros-.

-No comprendemos porque 
siendo la nueva ciudad deportiva 
unas instalaciones municipales 
debemos pagar tanto dinero. Los 
se rxicios que recibimos no son tan 
buenos en relación a la carestía 
de los recibos que tenemos que 
pagar.

—Lo más penoso es que algu
nos equipos debemos pagar nues
tra hora de entrenamiento y com
partirla con otro club que tiene 
el mismo problema. IX* esta 
manera, cuarenta jóvenes en un 
campo pata entrenar impiden 
cualquier tipo de preparación 
necesaria. Pedimos al menos un 
campo completo durante la hora 
de entremamiento-.

—Se nos han prometido cosas 
que de momento no se han cum
plido. Por ejemplo una sede para 
el club. Otras asociaciones de 
nuestro barrio han conseguido 
rápidamente una sede que lleva
mos solicitando algún tiempo. 
Por ejemplo, es lamentable que 
no haya todavía banquillos en el 
campo de fútbol-.

—Nosotros observamos que 
para la demanda alcalaína haya 
una clara falta de campos de fút
bol. Temnos hay de sobra y noso
tros podríamos sacarlo adelante 
con nuestro trabajo. Siempre 
podríamos establecer unos planes 
de futuro-.

Es un grupo de personas que 
realizan una encomiablc labor en 
favor del deporte y de la dedi
cación de más de 100 futbolistas 
que sin ellos no podrían practicar 
el fútbol.
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O-O. Sin alegría ofensiva

Clemente sigue sin conocer la victoria al frente de la selección
¡>a selección española perdió un punió en 
su camino de clasificación hacia el Mun
dial de Estados Unidos, en una noche géli
da cu la que el eqdpo de Javier Clemente 
actuó sin alegría ni imaginación ofensiva, 
ante un rival de escasa entidad como

Agencias

Fase clasificación Mun- 
dial’94. Grupo 3, zona europea. 
Irlanda del Norte. 0 • España. 0.

Al término del partido, las 
opiniones de los jugadores 
hacían referencia a las oportuni
dades perdidas.

Asi. Fcrrcr comentaba : "ha 
sido una lástima y un punto sabe 
a poco, porque hemos creado 
situaciones de peligro, pero no 
ha habido suerte. Hemos jugado 
btenycrcoquc no se puede pedir 
más. Hemos hecho lo que tenía
mos que hacer pero ha faltado 
un poco de suerte para haber 
conseguido un gol que nos 
hubiese dado el triunfo. Estoy 
decepcionado por el empate'.

Guardioh comentó que "por 
ocasiones debimos ganar noso
tros, porque hemos presionado 
más que los irlandeses. Sin 
embargo, lo más importante en 
este encuentro era no perder, 
porque es un campo difícil y 
había unas condiciones metco- 
rológias muy duras. No ha sido 
fácil jugar aquí”.

Solozábal. por su parte, mani
festó ¡'Hemos conseguido un 
empate yeso no está mal. En cin
co minutos, hemos creado tres 
ocasiones y ellos no han llegado 
nunca, por lo que el empate es 
injusto. Teníamos casi la obliga
ción de ganar, pero al final un 
punto tampoco viene mal'.

laSpcz: "Podemos estar casi 
contentos con este resultado, 
por las dificultades que han pro
vocado el viento y la lluvia. Ha 
sido duro aguantar el juego

Irlanda del Norte, cuyos jugadores -al 
igual que Letonia- celebraron el triunfo 
como si se tratara de una hazaña. España 
carece de un goleador nato. Clemente, que 
no conoce la victoria aún en competición 
oficial, probó con Fonscca y .Mfonso. Hoy

lo hizocon Claudio y. por segunda vez con
secutiva. la selección sigue sin marcar un 
gol. Irlanda, basó su juego tosco y primi
tivo en el bombeo de balones sobre el por
tal de Zubí/arreta. se adueñó de la situa
ción en el centro del campo.

Michcl debutó como capitán de la selección española

aéreo, pero no han pasado en 
ninguna ocasión, ni han creado 
ocasiones claras de gol. No estoy 
desilusionado por el resultado, 
porque lo más importante es 
puntuar".

Porotrolado.umbiéncnpar- 
tidoclasificatoriode EEUU '94, 
Dinamarca también empató a 
cero con Irlanda.

Dinamarca: Schmeichcl: 
Sivcback. Olscn. Picchnik. 
Hcintze; Ricpcr. Jenscn. Lar- 
sen. Vilfort; Poulscn (Christen- 
sen. m. 77) y Brian Laudmp.

0 • Irlanda: Bonncr: Irwin.

Moran. Kcrnaghan, Phelan; 
Hvughton. Kcanc. Tovnscnd.
Shccdy; Aldridge (Kelly, m. 72)y 
Ouinn.

Arbitro: Wojcik (Polonia). 
Mostró tarjeta amarilla a Picch
nik. Quinn y Kcrnaghan.

Incidencias: Partido del Gru
po 3 del Mundial"94 disputado 
en el estadio Parken ante unos 
40.000 espectadores

Comentario:
Dinamarca, campeona de 

Europa, tampoco pudo marear 
en su tercer partido del Grupo 3 
y volvió a empalar sin goles, esta 

vez ante Irlanda y en Copenha- 
gue.

En un encuentro en el que los 
daneses no recuperaron la forma 
que les llevó al título en Suecia, 
los irlandeses se mostraron 
como una selección sólida, con 
esperanzas para conseguir una 
de las dos plazas clasifícatorias 
del grupo para la fase final de 
I994cn Estados Unidos.

Lis mejores acciones ofensi
vas danesas las protagonizó 
Brian Laudrup, delantero del 
Florentina italiano y hermano 
del barcclonista Michael.

Marcos Gorriz, 
eliminado en 
octavos del 
Torneo de Tenis 
de Tel-Aviv
Efe. Israel

El tenista español Marcos 
Górriz ha quedado eliminado en 
los octavos de final del torneo del 
Centro Clásico de Tenis de Israel, 
en Ramal Hastiaron, al perder 
frente al estadounidense Richard 
Matuszcwski. por 6-7 (5-7). 6-4 y 
<•5.

El estadounidense Jimmy Con- 
nors. cabeza de serie número sie
te. tampoco tuvo mucha suerte y 
no pudo pisar a loscuartosde final 
de este torneo, iras perder frente 
al israelí Gilad Bloom por 6-4.4-6

El austríaco Tbomas Mustcr. 
pri mcr favorito de este campeona
to. no tuvo problemas para impo
nerse en dos "sets" al belga Xabicr 
Daufresnc. por lo que estará pre
sente en la siguiente ronda

Resultados de la segunda ron
da: StcphcnSimian(FRA)vcnció 
a Brad Gilbcrt (USA^) por 7-5 y 
6-2. JeffTarango(USA'5)a Mar
tin Jaile(ARG)por7-5y7-5. Mar
cos Ondruska (AFS)'a Gilbcrt 
Schallcr (AUT) por 6-3 y 6-0. Tho- 
mas Mustcr (AUT/1) a Xabicr 
Daufresnc (BEL) por 7-5 y 6-4. 
Richard Matuszcwski (USA) a 
Marcos Gorriz (ESP) por 6-7 
(5-7). 6-4 y 7-5. Joao Cunha-Siha 
(POR) a Mark Kocvcrmans 
(HOI.) por 5-7. 7-6 (7-5) y 6-3. 
z\mos Mansdorf (ISR/3) a Lars 
Jonsson (SUE) por 6-3 y 6-2. 
Gilad Bloom (JSR) a Jimmy Con- 
ñor. (USA'?) por 6-4. 4-6 y 7-5.

Flladelfia. Por otro lado, la 
alemana Steffi Graf. campeona de 
Wimblcdon. anunció ayer que 
será una de las 28 jugadoras, entre 
lasque se encuentran la argentina 
Gabriela Sabatini y la española 
Aranua Sánchez Vicario, que dis- 
putaráncl Torncodc tenis de Fila- 
delfia.dcl9al I5dcnoviembre. El 
torneo está dotado con unos 35 
millones de pesetas.

Juba Kankkuncn fue segundo

El italiano Andrea Aghini 
se impuso en el Rally de 
Italia-San Remo

El candidato señala que quieren confundir al ciclismo 

Urteaga acusa de maniobras a 
Serra por la presidencia de la FEC

Efe. Italia_____________________

El italiano /Xndrca Aghini 
(Lancia HF intégrale 16v.) se 
impuso finalmente en el Rally de 
Italia-San Remo, puntuablc para 
el campeonato del mundo de la 
especialidad, y se clasificó por 
delante del finlandés Juba Kank
kuncn. compañero de equipo del 
anterior.

Aghini terminó con 17 segun
dos de ventaja sobre el nórdico, 
líder al final de la penúltima etapa. 
El francés Francois Dclccour 
(Ford Sierra COswonh 4x4) fue 
tercero a 1:29. mientras que el ita
liano Massimo Biasion. compañe
ro del anterior, fue cuarto a 1:59 
del vencedor.

Tras este resultado, las posibili
dades del español Carlos Sainz se 
mantiene caM igual (|uc antes 
comenzar va que tanto Auriol 
como Kankkuncn no han ganado.

Clasificación., Clasifjc. 
crón'gencral del Rnlh- ltalp-S3n 

Remo a falta de cuatro tramos 
para el final: .1. Andrea Aghini 
Sátiro Farnocchia (ITA Lancia 
HF Intégrale I6v.) 5h.l5:21; .2. 
Juba Kankkuncn Juba Piironcn 
(FIN - Lancia HFIntégrale 16v.)a 
17; .3. Francois Dclccour - Daniel 
Grataloup (FRA • Ford Sierra 
Cosworth 4x4) a 1:29; .4. M.tssjmo 
Biasion - Tiziano Sivicro (ITA 
Ford Sierra Cosworth 4x4) a 1:59; 
.5. Alessandro F:orio • Vittorio 
Bambrilla (1T?X Lmcia HF Inté
grale I6v.) a 7:56; .6. Picrgiorgio 
Dcila Picrangclo Scalvini (ITzX 
Lancia HF Intégrale 16v.) a 8:26; 
.7. Picro Liatti Luciano Tedcschi- 
ni (ITA - Lancia HF Intégrale 
16v.) a 9:19; .8. Gilberto Pianezzo- 
la - Lori»Roggia (ITA • Lancia 11F 
Intégrale I6v.) a 14:56: .9. 
Picrrc-César Baroni Philippc 
David(FRA • Lancia HF Integra- 
le 16v.) a 23:18: 10. Gianfranco 
Cunico Stcíano Evangclisti (ITA 
Ford. Sierra C^swoyh 4^4) a

Efe. Madrid_________________

Iñaki Urteaga. presidente de 
la federación alavesa y candida- 
toa la presidencia de la Federa
ción Española de Ciclismo 
(FEC). dijo ayer a EFE que la 
oposición, que encabeza el 
actual presidente en funciones. 
Juan Serra. está realizando 
maniobras contra él para con
fundir al ciclismo y crear dudas 
para continuar en el cargo.

"Ellos saben que si yo salgo 
elegido presidente las cosas 
cambiaran de forma radical y tic- 
nen miedo", aseguró Urteaga. 
quien desmintió que la reunión 
que mantuvo el pasado martes 
con Serra tuviera como objeto 
consensuara con él.

Urteaga indicó que accedió a 
la petición de entablar un diálo
go con Serta, que le remitieron 
Pedro Alfaro. presidente de la 
Fcdcr.uión Caslclljnj.j Fran-

Br^vo. de lac^Mcllapo kp 

nesa. Pero en dicha conversa
ción partí de la base de que en 
caso de acuerdo yo sería el presi
dente y Serra el vicepresidente 
ejecutivo. Evidentemente no 
hubo conciliación, porque los 
dos queremos ser presidentes", 
explicó.

"Lo que hoy (ayer) ha publi
cado un diario especializado en 
información deportiva no con
cuerda con la realidad, porque", 
señaló, "me defraudaría a mi 
mismoya todas las personas que 
trabajan a mi lado".

Vender ¡deas. Urteaga 
dijo que el grupo que lidera 
Serra vendió la idea de que el 
Consejo Superior de Deportes 
les apoyaba" y que se llevó una 
gran sorpresa al descubrir que 
eso no se correspondía con la 
realidad iras la conversación que 
mantuvocon RafaelCortés Elvi
ra. director general de Deportes 
de dicho oigapúmo. 

actuando así porque el mundo 
del ciclismo necesita un entorno 
de verdad", significó Urteaga.

El presidente de la federación 
alavesa indicó que su interés por 
la presidencia de la FEC surgió 
porque este organismo "tiene 
que experimentar un cambio 
amplio, tanto de estructura 
externa como de personas".

"Con el personal que actual
mente ostenta los mandos de la 
Federación no se lograría un 
cambio electivo, y para poder 
cambiarla y ponerla mas acuer
do con el ciclismo actual ésta tie
ne que tener una dinámica dife- 
rente", dijo.

Urteaga apuntó que a sus 51 
años y habiendo trabajado toda 
la vida en el mundo del ciclismo, 
como presidente de una territo
rial. como juez árbitro, como 
tesorero y con una experiencia 
de se» años a cargo del ciclismo 
dc^iomvción. licne "laJe expe- 
NFUÓa pídeme".,,.
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Muchos futbolistas siguen activos cuando pasan de los treinta

Marina y Calderé son muestras 
de la longevidad deportiva

En Trofeo Quinto Centenario

Maradona jugará un 
tiempo con el Sevilla y 
otro con el Boca Juniors

Jenaro lorentc. Mud'id

Roberto Simón Marina, c» 
jugador dd Allélko de Madrid y 
actualmente cenirocampixia del 
Toledo, de segunda división B. y 
Ramón María Caldcrú. en estos 
momentos en el Sant ?Xndreu.

tres de "siejas glorias" del fútbol 
español que culminan mis carre
tas triunfando en equipos de

Marina, de 31 años, lia sido 
internacional absoluto en una 
ocasión y es uno de los ídolos de 
la afición del I bledo, que «xnipa 
una de los primeros puestos de la 
clasificación.

El jugador desarrolló la 
mayor parte de su canora depor
tiva en el Atlético de Madrid, 
equipo donde fue titular indiscu
tible durante muchos años y con 
el que logró una Copa del Rey y 
una Supercopa. hasta que en 
1990 el club que preside Jesús 
Gil decidió traspasarlo al 
Mallorca.

Ramón María Calderé. juga
dor del Sant Andreu y ex futbo
lista del Barcelona, es Otro de los 
nombres "ilustres'- del fútbol 
español. Elcentrocampista llegó 
a ser internacional en dieciocho 
ocasiones y pieza clave en el 
esquema del Barcelona, equipo 
con el que conquistó una liga y 
tres Copas del Rey.

Joaquín Parra, ex jugador del 
Bctis. Atlético de Madrid y Real 
Madrid, milita actualmente en el 
Ecija. equipo recién ascendido a 
la segunda división B.

Parra triunfó en el Bctis junto 
a Rafael Gordillo. lo que propi
ció el traspaso de ambos, el prí- 
mero al Atlético de Madrid y el 
segundo al Real Madrid.

Elcentrocampista fue uno de 
los fichajes del "primer proyec-

Ramón María Calderé

to" de JcsúsGil. pe roclcntonces 
entrenador del Atlético de 
Madrid, Cesar l uis Mcnotti. no 
confió demasiado en él y no 
logró hacerse con un puesto 
seguro en el equipo titular.

Sorprendentemente. Parra 
recató, una vez que terminócon- 
trato con el Atlético, en el Real 
Madrid, donde jugó pocos parti
dos.

Dcspúes de militar durante 
dos temporadas en el club de

ARCHIVO

Ramón Mendoza, tuvo ofertas 
del extranjero y estuvo a punto 
de aceptar la del Honved de 
Budapest, pero finalmente deci
dió quedarse en España.

Juan Carlos Pedraza y Pedro 
Pablo Matcsanz. ex jugadores 
del Atlético de Madrid de hace 
apro.ximamdamcntc diez años, 
juegan ahora en el Atlético 
Tomclloso y en el Orihucla. res
pectivamente. Pedraza prometía 
mucho en sus inicios

Efe. Buenos Aires

Diego Armando Maradona 
jugara el primer tiempo con el 
Sevilla y el segundo con el Boca 
Jumorx zirpe^*mt\ en c^ p.tvtido 
amistoso que disputarán en el 
estadio La Bombonera" por el 
trofeo "Quinto Centenario del 
Descubrimiento de América”.

I íste hedió fucconfimtadoaycr 
por Ricardo Gil Eivedra. uno de 
los dos abogados de Maradona.cn 
el Palacio de Tribunales, adonde 
el jugador argentino concurrió 
para someterse aun nuevo control 
medico de sksimoxicación.

Este partido es el segundo que 
se juega por la copo Quinto Cen
tenario <1 primero loganócl Scvi-

El chileno está contento con su integración

Iván Zamorano asegura que 
todavía tiene mucho que dar 
al Real Madrid
Efo. Madrid

El chileno Kan Zamoranoasc- 
guró ayer que todavía tiene "mu
cho que d»r al Real Madrid" y 
señaló que aunque está contento 
con su integración en el equipo y 
sus sistemas, intentará que desa
parezcan los minutos de cada par
tido en los que picnic la concen
tración.

El Real Madrid se enfrentará el 
próximo domingo al Logroñés, 
equipo en el que milita Marcelo 
Vega, un internacional chileno 
que ya Ira recibido en más de una 
ocasión las elogios de Zanrorano.

"Me gustaría mucho poder 
jugar contra Marcelo. Espcroque 
esté recuperado de su lesión el 
próximo domingo y que haya dos 

lia por 1-3 el lunes pasa.

'crá el rccncvcntrodc M 

munuiai piso ¡sor ultima 
campo de juego del Boca vi 
l3C*im¡5Vt«i del cuuipo bou 

liga.
"Quiero cumplir el sueño qu

me la camiseta de Boca", afirm 
Maradona, como presentación 
lo que será todo un acontcnc 
mientoyaqucxvbvráa la Bomlx

de haber vuelto al fútbol profesii 
nal.

oeianicros cnnenos soore ct cam
po". manifestó Zamorano.

El delantero madridista indicó 
que su equipo tiene en l.ogroño 
una buenaocasión para obtener su 
primera victoria a domicilio en lo 
que va de campeonato ligucro.

“Podemos romper la mala 
racha en Las Gaunas aunque no 
hay que olvidar que no es campo 
que se le dé bien al Madrid", mani
festó.

Este ano. Zamorano ha forma
do delantera con varios compañe
ros. Emilio Bulragucño. Alfonso, 
Luis Enrique, o el argentino Juan 
Esnaidcr en competición euro
pea. pero la unión no ha sido esta
ble y el entrenador Benito Floro, 
no parece convencido del compa
ñero Mcal del chileno.

El ajedrecista dice que lucha por las ideas

Kasparov se aparta de la 
política porque no combina 
bien con el ajedrez

Estarán ausentes las figuras españolas

John Daly es la máxima atracción 
del Abierto de Golf de Madrid

Efe. Buenos Aires

El ruso de origen azerbayano 
Gan- Kasparov. campeón mundial 
«le ajedrez, afirmó que se ha apar
tado de la política debido a que 
ambas actividades "no combinan 
bien” y por la desaparición del 
comunismo.

"Antes mantenía una lucha por 
las ideas, mientras que ahora sólo 
sería una pelea por obtener posi
ciones, lo cual no me interesa”, 
aseguró Kasparov en declaracio
nes que publica hoy el diario "la 
Nación" de Buenos Aires.

"Li diferencia entre el juego 
del ajedrez y la política estriba en 
que en aquél existen resultados 
míe ni ras que la polítici es congola 
arena que se escurre entre los 
dedos**! contentó el campeón.

Dijo umbtfn que el título de 
campeón mundial es mucho mejor 
que lo que ofrece la política.

Kasparov vaticinó que «ieberá 
poner en juego su título ante el 

dera el futuro ganador de la final 
del torneo de candidatos ante el 
holandés Jan Timman. En este 
sentido, señaló que Shon "es más 
estable y comete menos errores" 
que Timman.

En opinión de Kasparov. el aje
drecista holandés a veces juega 
muy bien, "pero tiene altibajos 
que le perjudican y Sbort capitali
zará esos defectos", indicó.

Gary Kasparov ganó por 9-3 las 
partidassimultáncasdisputadasla 
semana pasada en Buenos Aires 
íintcclcquipoohmpicoíirgcntino. 
en cuyas filas elogió "el talento" 
del joven Pablo Zarnicki.

El campeón mundial de ajedrez 
intcnxndrá en un torneo que se 
disputará esta semana en laáudad 
argentina de Mar del Plata y en

n

Dalv v

raaprc

Efe. Madrid

El estadounidense John Daly 
será h máxima atracción del 
XXV Abierto de Madrid de golf, 
que se disputará del 22 al 25 de 
octubre en el campo de Puerta 
de Hierro y en el que estarán 
ausentes Ballesteros, Olazába!. 
Faldo. Woosnam. Langery Lyle, 
los máximos exponentos del golf 
europeo.

De esta forma, este torneo, 
que hasta hace un par «Je años 
contaba con cierto prestigio en 
Europa, lleva camino de tocar 
fondo, a pesar de los esfuerzos 
de su actual patrocinador, la 
compañía aérea Iberia, que ha 
intentado a lo largo del año «lar

patriota Bill 
n teoría, los 
nglés Andrcw 
mderá el títu- 

muchos «Je los ganadores de tor
neos del Circuito Europeo, asi 
como la mayoría de los jugado
res españoles del "tour” conti
nental. excepción hecha «fe los 
chañóles Scveriano Ballesteros 
y José María Olazábal. todo lo 
cual no paliará el descenso del 
prestigio que tenía este torneo 
años atrás.

74 millones. El torneo 
repartirá 74 millones de pesetas 
en premios. 12 de ellos pata el 
ga n ado r. y pre m i a r á con o t ros IX 
a aquel jugador que sea capaz «le 
batird récord del campo, que en 
la actualidad es de 61 golpes. 11 
bajo par. establecido en la edi
ción de 1990 por el australiano 
Bret Ogle.

característica pnncipal del tor
neo que c disputará en Puerta

lición quedarán Scveriano
B.iHcs<cros.quc sanócl Abierto 

de Madrid en tres ocasiones 
(19S0,1982y 19S9)yquccstácn 
trance de dejar los palos hasta el 
comienzo de la temporada de 
1993. tras su descalabro en el 
Mundial "Match Play".

Tampoco estarán el galés lan 
Woosnam. ganador en 1987; el 
escocés Sandy Lyle (1983), el 
alemán Bcrnhard l.angcr 
(1990). el español José María 
Olazábal o el inglés Nick Faldo. 
éste último el mejor jugador del 
mundo en la actualidad.

John Daly. ganador del PGA 
americano en 1991. pasa por ser 
el golfista de mayor pegada en el 
mundo. Iberia ha establecido un 
premio para aficionados consis
tente en que óstosdebcráu pegar 
más largo a la bola que aquél en 
el campo de prácticas de Puerta 
de Hierro.

Si alguno lograra "pisarle" la 
salida al estadounidense. Iberia 
le regalará dos pasajes para cual- 
«tvicr punto dd mundo.

el SJiort pararse para I mundial
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883 10 36
Telfs: 883 11 98

883 12 44
ALQUILO nave de 2CO m-. PoM. 
goto Europa. Prec^ interesan- 
lo. TeH: 319 08 SS- Sea. Mer
cados.

JOVENES Y/O MAYO
RES.
por
Comamos Jc Seguro».
ReoN/Mrp» inm<« 

comHiocot tntf. 
resido» Ibnwn Tclf: 
833 H61

AGENCIA Ce pubtOOj 
do AlceU necetüo 3 

pací el Corre. 
Cor del Honores y MocPíd. 
SuokO f^o. conMí»or<os y 

en Soiurrfod Socal 
interesados llomer el 

ES3 10 36.
S<. SigOoníd.

SE OFRECE soldador 
OlMrlco Y •émUutomMi- 
CO, mucha cxpcrknciO. 
T<4f:8ÍOOW

CHICA joven so procesa con car
net 8 1. Para fkK^cro o mxJQ 
tornada. Incorporxidn inmeda- 
te. Telf; 8004200.

NECESITAMOS JARDINERO- 
condxtor con carnet de primo 
'ó pora trobvo on Akatá. ToM: 
833 0867 <14:3O-15:3O>

BUSCO PISO para 
compart' < nMe<o (de 
20000 tlSOOO pus)o. 
fresco seriedad y esta
bilidad. Exijo idontica» 
condiciones. Migue: 
A^jel. ToLCUíSH

BUSCO PISO po a compaib-. 
Meco (<> 20OX) a 2SO00 PUS) 
otraxo seriedad y osubtidad. 
Exijo ¿denlas condiciones. 
Mrguei Angel ToM: 613 2$ 11

$1 QUIERES un aporumonto, 
Bungas o Chao: en Torrmt- 
p, t-omxnd. Tino: 882 45 3$

VENDO Uulvt • vivieMa pormo- 
ronte a ostrenx a 18 Km. do 
Aka J y >3 Km. do Corrodc* del 
Honxos. cosco urbano. 3 do<- 
meorios. chmenea, 2 twAos, 
CoWUcóOn indnfcW, garaTe. 
11 SOCO 030 comcrc»o.
To f: (311) 27 21 93
BUSCO oso pogvoAo o aparta
mento en Alcalá de Hona'W 
pare AXiuUar. llamar Cu C9 00 
a 10 CO ho-as do «a macana al 
sroutonle número de ToS: 469 
8841

VENDO poo^tuadoenla- 
caíeCi^róndc h Barca 
Cuavo ha> uc ooos y dos 
boAos. Con mejoras. Tol: 
88932 22

VENDO Sxol 212^. occndcio 
nado, s rve para cualquo* t»PO 
de negocio, llamar al Tcd: 888 
07 28

VENDO dúplex, scuxO en U 
PJ»/.» <S* SmiM An •. con micM 
Xjz y vísus ¿nmejoraUcs al Reti
ro y Los JoW^nos. liamx px 
la noche al sánente número de 
TeS:88185G3(M4^o).

COMPRO Aguanvoil ros 
tourodo. Bvon estado 
Teresa Gome. Tul; 023 
4103.

ALQUILO oxi tomento en 
Madnd, mucha ktf, calo 
fxoón. W»mo bOOOO 
ptos ¿tomar ol Telf: 623 
4100. Preguntar por Tere- 
saGume:.

IMPRENTA. SCSComvnicaC^o.
88310 36.

ESTUDIANTE do Wologo ctoses 
do Latm y leofrja. Ti: W9 26 01.

A SAN JUDAS TADEO Abogado 
do les casos d * dos y desospe- 
raeos. Reza n jeso Avemarias 
«Monto nuevo d^ay P/de tres 
deseos uno de negocios y dos 
imposb’os. Al nevero dto puls
ea este aviso Se cump^á aun- 
quo no lo croas. U.C.C.
DISEÑO GráSco. SCS Común 
extón. Tdf 883 10 36.

OPORTUNIDAD

¿Puede usted leer 
este anuncio?

Si usted puede, los 
demás también

z
Anúnciese en

Diario de Alcalá

LQGOTIPOS/MARCAS
SCS M: 88310 36

VENDO objetivo Zoom. 
$n estrenar 8^210 para 
NIKON A Telf: 880 4200. 
Prcoo: 9500 pts.

fOTOGRAfÍA DO&KUfu» SCS 
C^i'unídoOn M: 883 «0 36.

DISEÑO ártico. SCS Comur- 
<*:lóo. T.N: 883 1036.
AVRENIA SCS CooxinKJCkx. 
ToM: {«31036.

RENAULT 6 CTL. V«r<fó en muy 
bo«> MtMo P«xW ITV A tod» 
p-uetu. MaüícuU: M9K9 ES 
P'ogvnur po- VdAML (A ccr 
PWtle por ü-5 Tcfl: 
46054 8’

VENDO YAMAHA XJ630. ITV 
poiadí. Cuidada, rovitedo. 
í-uot» wi comp'cmrto. Ewa 
pe» Tc<<xxno» Velete», dofw 
Ut. OVM. Te»: 882 5061 Aure- 
lío 3 a 5 y noche».

AAmI pisos en venta
? vi J

TABLA PINTORA. 92 m'. 3 Ow 
mitodos. Coídacciín y ogua 
individual trepano. Mucha» 
nwiora» Precio: 9 5O3 OX.

IVIASA CHORRILLO. 123 3
dormito-tos. 2 borto». Co'e'oc- 
cidn y aguo caliento conuat. 
Suelos de pa’cuct. Precio: 
13.6SO.COO.

3 C' LOPE DE VEGA. 5$ m’ 3 
- dormitorio». Phkío. 7«50.000.
* APARTAMENTOS DOS DOR- 
i MITORIOS Zona Juan do Aus-

toa. Cocma amueblada. Precio: 
3 7.S00.OCO
1 C' ORENSE. 93 m’ 3 dormí- 

} torio». Suelo» de parquet y 
ventana» de aluminio. Mucha» 
mw**s Precio: 10.000.CO0.

£ REYES CATOLICOS. 83 n? 3 
2 dormitorios. Terrazas aerdub. 
° das. Calefacción eléctrica. Pro- 
o ció; 7.8CO.CO0
8 PARQUE LOS NOGALES 105 
< m» 3 dormitorios- Calefacción 
«• y agua caliente central Precio: 
§ t1.M0.000.

C NUÑEZ DE BALBOA. 70 m’ 
§ 3 derm torios. Suelo do pía- 
Íqueta en toda la casa. Precio: 

7.500.000
TABLA PINTORA. 92 m’ 3 dor- 

ñ mitorios CaítocciOn y agua 
•5 calióme propano. Precio:

TENIENTE RUIZ. 101 m? 4 do«- 
nitor»©». baAo y aseo. Ct>!c’<» 
cí-m cenSral Precio: 13 500.000

IVIASA CHORRILLO. 14$ m’. 4 
dormitónos. Boóo y Asco. Calo* 
Cocción y Anuo Central. Precio.
16.OCO0O0

SENDA PERDIDA 126 m’. 4 
dormitorios. Bailo y Aseo, Celo- 
facción y Agua Central Pro'io: 
14.700000

C/ LIBREROS, 48
28801

ALCALÁ de HENARES

REYES CATOLICOS. 95 m' 3 
dormitorio». OililoCCiOn y agua 
caliento central. Sue'o» do par. 
Qoet Precio: 9.500 030
LOS GORRIONES. 95 m' 3 dor- 
mítorioi. Calefacción y agua 
caliento central. Suelos do par- 
Ouet- Precio: 9.000 030
El VAL. 104 m' 3 dormitorios, 
bono y asco. Calefacción indi
vidual propano. Precio: 
11.O30.OCO
ZONA CENTRO, C' Postigo. 
Sup. 70 m'. 2 dormitorios. 
Su ón, cocin, .imuobtudu. Patio 
en cocina, suelos 'Je Parquet 
Cnefacción ind vidual; Precio: 
14.700.0CO
CZ CORUÑA. Sup. 96 m’. 3 dor
mitorio», precio 10.500.0CO
ZONA JUAN DE AUSTRIA
Te-re» del Henares Sup. 120 
m' 4 Dormitorios, fia 6o y Aseo 
Cacfocción y Agua Central; 
Cocma Amueblada. Precio: 
16500.0CO
ZONA EL VAL. Apartamento 2 
Dormitorios a estrenar. Sup. 60 
m'. Suelos do parquet Culclac- 
COn iodr/iduai. Phc ru comu- 
pitaría. Garaje opcional. Precio 
11.000.000

PROPIEDAD INMOBILIARIA

ÍQ11 888 28 881 • 889 15 01

El Agente de la Propiedad 
Inmobiliaria conoce el mer
cado inmobiliario y su pro
yección futura: para sus 
inversiones, confie en estos 
profesionales.

PISOS EN ALQUILE 
AMUEBLADOS

PASEO DE LA ESTACION. 110 
m-. 4 dormitorios, bono y asco. 
Calefacción central. Rema:
85.000 p-.t.

CABALLERÍA ESPAÑOLA. 2
Do.-mitC'ío». Rema; 60.000 i-t>

ZONA JUAN DE AUSTRIA.
ROflU: 73.000 pts
NUEVA ALCALÁ. Ca efocCón 

y agua caliente individual pro. 
puno. Renta: 65.000 PW.
ZONA CENTRO 3 dormítoriot 
Renta; 75.000 pías.
ZONA ESTACION. C Daoiz y 
Volardo. Sup. W m’ 4 do-mi- 
toros. Renta: 70.000 pus 

BARRIO VENECIA 3 Dormito 
ríos, buho y asco. Renta: 
80.000 pts.
CALLE TORRELAGUNA. 2 
Dormitorios Renta: 76.000 pts
ZONA EL VAl. 3 Dormitónos. 
buiSo y asco. Ca'ofacción y 
S«n'° ^v-1 R^;

BARRIO VENECIA Rento; 
65.000 pts.
AVOA. DE GUADALAJARA
Sup 80 nv, 3 dormitorio». Suv- 
los Parquet. Remo: 76.000
ZONA El VAl 3 deemitorio», 
calefacción central Rema:

CZ MURIUO 112^. 4 dormi
torio». Boóo y A»oo. Cotefoc- 
ctón y agua central. Renta: 
82.000

PLAZAS DE GARAJE

En C/Empecínado y en 

IVIASA (El Val), ilnfórmese’

ZONA JUAN DE AUSTRIA. 85 
m’. Instando. Precio: 17.700003 
0/ NUESTRA SEÑORA DEL 
PILAR. 90 m’ nstaiado. Precio: 
16 030.000 pie.
ZONA CHORRILLO. $6 M» Pre
cio: 13.25O.COOp:».
PARQUE LOS NOGALES 4 dor. 
mitorio», boO© y asco. Colefac- 
CK>n central, 100.000

LOCALES EN VENTA1

ZONA JUAN DE AUSTRIA 85 
m’. insta’ado. Precio: 17.700.003 
0/ NUESTRA SEÑORA DEL 
PILAR. 90 m’ intaládo. Precio: 
15 090.000 pt».

ZONA CHORRILLO. 56 M’ Pre
cio. 13 280X03 pts

LOCALES EN ALQUILER

LOS NOGALES. 45 m'. Irsta- 
ludo. Ronu: $5.000 pt».
ZONA JUAN DE AUSTRIA 8$ 
m5. Instulodo. Renta: 100.000 
pts.
ZONA El VAl. (Urb. la Cuna 
do Corvante»), 109 m'. Renta: 
105.000 pts.
ZONA CENTRO. 7$ m'. Renta: 
66.030 pts.
ZONA CENTRO. Imtalado. 
REnta: 88.003
ZONA CHORRILLO. 30 mf. 
Renu- 40C00

CALLE MAYOR 
SE ALQUILA

OFICINA DESPACHO/CONSVLTA 
TOTALMENTE REFORMADO
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PASATIEMPOS
CRLCIGR.AMA (Por E. Moreno)

HORIZONTALES.* I: Cnistifcco comestible parecido al langostín.2: 
Perseguida.* 3: Pelota. Plural hebra sutil que fabrican ciertos guxinos.4: 
Derribe. Se muestra.- 5: Baldosa. Criba grande^: Símbolo químico del 
actinio. Nota musical. 7: Señora. Buey que fue adorado por los egip- 
cio$.- S: Estéril. Especie de papagayo del Brasil.- 9: Saludables. Hon- 
gos lí»: Arabesco.- 11: Palos cilindricos para nivelar ciertas medidas.

VERTICALES.-1: Composiciones poéticas.. 2; Acercara a la boca.3: 
Sondas. Socavar.- 4: Pone cotos. Venera.- 5: Fina, delicada. Emprendes 
algo con audacia.- 6: Naipe de mítssnlor. Nombre de letra.- 7:1 laño alto 
despejado en un monte. Agarrará: Ciudad de Ucrania. Inundo.- 9: Ciu
dad de Marruecos. Ocas. 10: Continente.-11: Religiosas.

■st^ieS U1 t»y?iuv ¡OI W«N 6
■ oSauy -^apo ¡8 JSY 'L ^1 ‘'V :9 «KW :í ««PV
• cioav r^cuip; sviio^ m.-oqv:: sepqefl:| :S37V3LWa6

■soj>icy : [ i oXiqniv '-01 ‘W’3S ’^^S :6
• opuv $ íuica ’-L ’’V 9 PJV '^l $ ctuosv eieqv
:p -sepas “9P8 -i «P^V =2 upjtuic^ :| tsaiviNOZIHOK

NQIMIOS

SOPA DE LETRAS

SOPA DE LEI RAS
EspeeiatToda substancia aromática con que se sazonan los manjares 

y guisados.
Entre las letras del recuadro figuran los nombres de las 24 especias 

que se relacionan al final.

ACACNELAM 
LUARALMOS 
L M A N 0 S S A B 
1 N E L E T 1 A L 
R 7 A J A L H A N 
RA0Z0AAGA 
A L A M C R E L I 
P L E A I L A M A 
A ! L A 1 L I N U 
Z N A C T E L L A 
RIAUNATOL 
A A R T 0 L A U R 
ZVAAIVLAS

IAMEJALACIM 
L E L A 0 J A L U E A 
I A L C R 0 A U N S A 
AZAPAVATRAD 
I A S R 0 P A J E S A 
P F R E T R A 0 M A C 
URELPEGRAFS 
OALOES MORRO 
D N E M R R 1 ’ E A M 
LORAEBRASSZ 
ERUSJUENTAE 
NUAE i SENALU 
ENLSLAUREON

VriIMHVdVZMVZ V ! 1IN1VA O I 1IKOJ. OJWSaS 
j SVH.4VSVS VIA'IVS VIX IIKId llf IHBd VOVOSOM 

Z LIX -VZVISOIV VI X B\ VXVHOriPi I1HTV I O<1 
-i3Na oaá3Na oavo visyo-víaNv.) wh i\ z\ vs 
•imiav vonaoNv vMHvdvj iv a jviivítiv oív

KQDniOS 
___________________________ ___________________________ ——.

Una manera sugcrvntc de observar nuestro planeta archivo

Estreno en Canal Plus

La tierra vista desde el 
espacio, primera entrega 
de la nueva serie “Nova”
Canal Plus comienza hoy la emisión, sólo para sus abonados, 
de la primera entrega de un paquete de documentales de la serie 
"Nova”, dedicados a temas científicos.qucsecmitirúna lo largo 
de los próximos meses. El episodio de hoy cst¡í titulado “La
'fierra vista desde el espacio" y 
científicos y viajeros espaciales

Fcrnóndcz Choco. Madrid

El episodio de hoy muestra 
una serie de imágenes del pla
neta tomadas por diferentes 
naves y estaciones espaciales.

También incluye secuencias 
de despegues de misiones espa
ciales. aterrizajes y entradas de 
las mismas en la atmósfera 
terrestre.

La serie "Nova", producida 
por la cadena WGBH de Bos
tón y que lleva emitiéndose en 
Estados Unidos desde hace die- 
eiocho años, recoge en capítu
los monográficos temasde cien
cia. naturaleza, tecnología y 
medicina.

\ muestra una serie de imá-

Tras su paréntesis veraniego

Otra vez “Metrópolis”, con 
sus innumerables 
propuestas vanguardistas
F.Ch. Madrid

El espacio "Metrópolis", dedi
cado a la información cultural y 
con más prestigio que audiencia, 
como suele ocurrir en estos casos, 
vuelve hoy tras el paréntesis vera
niego con un programa de excep
ción protagonizado por la "Docu
menta IX" de Kasscl. una de las 
exposiciones más amplias c 
importantes de arte contcmporá-

Como prueba de la magnitud

artistas más influyentes c mnov
dores del mundo, destaca su pre

contará con la intervención de 

genes del planeta tomadas por 
diferentes naves y estaciones 
espaciales.

También incluye secuencias 
de despegues de misiones espa
ciales. aterrizajes y entradas de 
las mismas en la atmósfera 
terrestre.

La serie "Nova", producida 
por la cadena WGBII de Bos
tón y que lleva emitiéndose en 
Estados Unidos desde hace die
ciocho años, recoge en capítu
los monográficos temasde cien- 
cia. naturaleza, tecnología y 
medicina.

Canal Plus ha emitido en 
otras ocasiones programas 
similarcscomocl titulado **Cós- 
mos".

supuesto. que en esta edición ha 
superado los 1.000 millones de 
pesetas y la afluenica de público, 
nada menos que un millón de visi- 
tantcs.

Los realizadores de "Metrópo
lis", levantado de la programación 
la pasada semana y seguramente 
la que viene, han pretendido ofre
cer con este espacio, durante sus 
treinta minutos de duración, un 
avance de lo que será el arte con
temporáneo en la próxima déca-

Esta ambiciosa intención se 
formulará en un resumen de ten* 
dencias y estilos protagonizado 
porircima anulas.

RADIO
ANTENA3

LUNES A VIERNES

07:55-08:00 Avance nqiicias 
Corredor del I leñares.

08-30-09:30 Eli * de la mañana.
09;33-09:36 Avance noticia' 

Corredor del Henares
10:03-10:06 Avance noticias 

Corredor del Ileñares
10:33-10:36 /Vanee noticias 

Corredor del I leñares.
11:03-11:06 >\vancc noticias 

Corredor del Henares.
11:33-11:36 Avance noticias 

Corredor del Henares
12:03-14K>0 Magazinc "Viva la 

gente del Henares".
14:03.14:30 Informativo tarde 

en Antena 3 del I leñares.
14.30-15:00 Información 

deportiva en Antena 3 del i leña
res.

l530-i6X»"Viva la gente-con- 
traportada".

19^3-2000 Los 33 de Antena 3 
del Henares.

23:40-23:45 Desconexión bur
sátil en Antena 3 del Henares.

23:55-00:00 Desconexión 
de portesen Antena 3dcl I leñares.

Resto del horario conexión 
programación cadena con infor
mativos nacionales. A todas horas 
en punto y medias.

ONDACERO 
MÚSICA
Dial: 87.7

LUNES A VIERNES

07,00-10.00: Música Diez
10.00.14.00: Las Mañanas de

Onda Cero Música (Local)
14.00-16.00: Música Diez
16,00-21.00: Onda Cero Música

Alcalá
21.00-23.00: La Conjura de las

Danzas
23.00-24.00: Colecciones Diez
24.00-02.00: A Escondidas
02>00-07.00; Música Diez

ONDACERO 
ALCALÁ

DE HENARES
Dial: 97.6

LUNES A VIERNES

05,00-07.30 Esto es lo que hay
07304)7.45: Informativo local
07.45-08.30. Esto es lo que hay

(continuación)
08304)8.45: Informativo local
08.45-09.00 Esto es lo que hay

(continuación)
09.00-13.00: Protagonistas
13.00-13.45: Protagonistas

Alcalá (local)
13.45-14.00: Informativolocal
14.00.14.30: Dcportivoloe.il
1430-15.00: Onda Cero Noti

cias
15.00-16.00: Protagonistas

Alcalá (continuación)
16.00-18.00: Dos Horas de

Nada
18.00-19.00: Gomaespuma
19.00-20.00: Magazinc Local
20.00-21.00: Primer Tiempo
21.00-2130; Radio Cupón
2130-22.00: A tu Salud
22.00-22.15: Onda Cero Noti

cias
22.15-23.00: El Penalty
23,00-01.00: La Radio de Julia
01,00 01.10: Onda Cero Noti

cias
ÓI.IO-OóiOO: Turno de Noche
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0735.-PARA NOSO
TROS 
ZAZOOIOSAA) 
.MAGICA (09.05) 
09.4S.-TUMUNDOY 
EL MIO
10.40.-DESTINO
1 1.3 0. TALLER 
MECANICO
I2.0S.CRISTAL
13.05. MAGAZINE 
TERRITORIAL
1330.-EL MENU..

| I4.2S.NOTE RIAS..

1 07.35.- REDACCION 
INI ORMATIV/A
OS. 05. TELEDIA RIO 
INTERNACIONAL 
09.05.- LA AVENTURA 
DELSABER
I0.30.LA PELICULA DE 
IA MANANA
■Fruto prohibido" (1953
I07W)
12.25.-CENTROS TERRI
TORIALES FUTBOL
13.35.DIBUJOS ANIMA- 
DOS

07.00.CART/X DE SINTO- 
NÍA
07.30. TRÁFICO..
09.00. VECINOS
09.30. A SABER
10.00. TELENOTICI AS
1030.1A NOCHE..
II30.FLIPPING...
12.00. TELENT)TI( IAS
12.30. ¿DE QUÉ TRIBU
ERES?
13.00. MENÚ
13.10. IA BANDA
14.00. TELENOTK IAS

07,25.- LA EXTRAÑA 
PARDA
07,55.- DESAYUN/X CON 
ALEGRIA
09.25.VACACIONES EN 
EL MAR
10,15.-ENTRE PIATOS
10,45.-CINE
1230. MARIA
1330.-A MEDIODIA
13,50.- LOS ROPPER
1 4.20.QUERIDOS 
PADRES
14.55.- ENTRE HOY..

07.00.- NOTICIAS
0730.1 A GUARDERIA
09,40.- VIVA IA SALUD
10.00.ATREVETE
10.45.-CARA SUCIA
II30.VIVIR, VIVIR
1230.-SANTA BARBARA

l33OSUPERMARkET
14.00.- BONANZA

08.00ABC NEWS
0830- DIBUJOS ANIMA- 
IX>S
09.00-VIDEOMINUTO 
I0.00.SESION I SPK IAI 
V.O.: EL CIELO PRO
TECTOR
I2.I3.CINE: VISIONES
13.18- PIEZAS
I330.LOS 40 PRINCIPA
LES
14.00- DIBUJOS
1430.LOSPRIMEROSDE 
1A CIASE

14.00.- CIUDAD FRON
TERIZA
14.15.- MAS VALI PRE- 
VENIR
I4.45.C1I RAS Y LETRAS 
15,15^ LOS TRABAJOS Y 
LOS DIAS
I6.IS.-I A ISI A..
I6.20.-IAPELICUIA..
I8.10MUNDO DE FIE- 
RAS
19.05.- FALCONCREST 
20.00.DOCUMENTAL 
20.30.-BALONCESTO. 
LigaACB

22.00JUÉVESCINE

“El «km del coraje- (1979 
110'43")
Director: Lewis John Garfi
ño
Intérpretes: Robcrt Duvall. 
Blythc Danner. Michacl 
O'Kecfc 1962. Wibur Mee- 
chum. coronel «Je la Fuerza 
Aérea «le los marines, cono- 
ci«k' por "El gran Santini". 
es tan duro y «Jcsconsidcra- 
«Jo con sus hombres como su 
propia familia.
00.I0.I L INFORME DEL 
DÍA

15.00. ROSEANNE
15.25. CINE DE TARDE
17.20. BELLEZA Y 
PODER
IX.I0. AVANCE INFOR
MATIVO
18.15. MIKEHAMMER
19.05. PRIMEROS BESOS
19.30. LA BOLA DEL 
DRAGÓN
20 .00. EN ACCIÓN 
2030. TELENOTICI AS 
2055. EL TIEMPO

21 .00. ¿DE OUÉ TRIBU 
ERES?.
Programa presentado por 
Paloma Marín y José Anto
nio Páramo
2130. OLE TUS VIDEOS 
2230. CINE IA NO< HE 
DEPELÍCUIA
UN MAR DE LÍOS". 

Director Geny Marshall 
Im: GokJic i iawn. Kun Rus- 
sel!. Eduard 1 Icrmann

1530.- IAS DOS DIANAS

TELERROMANC l-XCAP. 
33)
“IA AFRENTA”
I630.SE ACABO IASIES-
TA
I730.-SUPERGUAY
1930.- HABLANDO SE
ENTIENDE 1A BASCA
2 0.0 0. - S U MEDIA
NARANJA
20.45. TELECUPON

15.00.NOTICIAS
1530.-TELECINE 
"Ramón el mexicano"
1730.-IA MERIENDA
I830.-OHARA
I930.IA RULETA DE 1A
FORTUNA
20.00.- MI HERMANA
SAM
2030-NOTICIAS

15.00-CINE: DARKMAN

16.32.- DOCUMEN TAL: 
IA TIERRA VISTA DES- 
DE EL ESPACIO
17.20.- CINE: MO'BET- 
TER BLUES
19,24-PIEZAS
1935.DIBUJOS ANIMA
DOS. BITELCHUS

20.05.- LOS 40 PRINCIPA- 
LES
2030-ALE

u 
Q 
CE 
«X 
1-

1 15.00.- TELEDIA- 
RIO 1
IS30.-ABIGAIL 
1635.1’ASA l-AVIDA

1730.-NOTICIAS 
I7.5S.PARA NOSO
TROS
I8.55.PRIM ER/A 
SESION

I ’ Una bruja sin escoba“ 
20.10.-NOTICIAS 
20.15.- CAJA DE 
RISA

—
21 .05.- IA LOBA HERIDA

Durante una conversación 
entre Gkvru y Carmela, ésta 
le pide tomar más precau
ciones para que Eva no lle
gue a sospechar «le ella.
22 .00.AMOR. HUMOR Y 
MUSICA
"Vaya par de gemelos" 
23.50.- HUMOR CINCO 
ESTRELLAS

'

2I.00.SERIE
22,00- IAS AVENTURAS 
DEL JOVEN INDIANA 
JONES
2230-DE IUA TU 
Programa de los «Jenomina- 
«Jos "T.dk Show” en el que se 
alternan actuaciones musí- 
calcsy e n t res islas a persona
jes populare». Está presen
tado por la periodista Nieves 
Herrero.
00.00.NOTICIAS

0030- 1 N I I CALOR DE 
1 ANOCHE
Serie policiaca estadouni
dense.
0130.-C1NT DEMADRU- 
CADA

La leyenda de los ocho 
samurais"
Producción japonesa del 
aik» I9W
La princesa Sisu es la única 
superviviente «le una dinas
tía odiada por una secta.
03.00.CII RR| DI EMI
SION

21.00.PRIMOS LEJANOS 
2138- INFORMACION 
METEOROLOGICA
21.30.- REDACCION. 
NOTICIAS
2I.54.1NFORMACION 
DEPORTIVA
2 2,0 0. - ESTR EN O 
CANAL-: IA NOVIA DE 
REANIMA TOR
2339.CINE: TODO POR 
l A PAST/X

01.08.- SESION 1 SP!- 
CIA!. V.O.: HENRY Y 
JUNE

Drama dirigido en 1990 
por Philip Kaufman c inter
pretado por Fred Ward, 
Urna Thumtan y María de 
Madeiros.

El filme se basa en las par
tes no censuradas de los dia
rios de Anais Nmy las ikac- 
lasautobiogrúficasdc l Icnry 
Milkr.

O3.I5.CIERRE.

U1 
X 
o 
o 
z

21.00. TELEDIARIO

21.30.- HOLA RAF- 
FAELLA
Programa presentado 
por la popular cantante 
Raflaclta Carra, en la 
que se alternan actua
ciones musicales, 
entrevistas y juegos en 
los que participan 
todos los invitados, así 
como los telespectado
res

0030. TELENOTICI AS
00.45. LA NOC HE SI 
MUEVE
invitada: Victoria Vera
01.45. HOSPITAL
Episodio 12
"El carpetazo final”.
0235. TE QUIERO LUX Y
Episodio 37.
03.00. FIN DE EMISIÓN

00.35.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA
0I.00.PRESSING BOXEO 
02.00.- IX>S CONTRA EL 
CRIMEN
“Trampa en la pista" 
Pameíla Paterson debe 
enfrentarse a un difícil caso 
contra Frank Kelly, «juc ha 
enviado a unos matones 
para secuestrara la mujer «Je 
su mejor testigo.
02.50.- CIERRE DE. EME 
SION

§ 

s 

□ 
CE 
i

OO.55.S1MBLAN- 
ZAS 
01.50.-CINE 92 
CICI O: LEOPOI l><> 
TORRE NII5SON 
"El secuestrador" 
(1958 •69'39") 
Director: Leopoldo 
Torre Niksan 
Interpretes: María 
Vaner. Leonardo 
Favío. Oscar Orlegui 
03.00.- DESPEDIDA 
Y CIERRE

00.40.- METROPOLIS
01.10.. C INE CLUB. 
CICLO: GENTES DE 
EUROPA
' Film de amor y anarquía" 
(1972.119'36”)
03.10. lili DIARIO 
INTERNACIONAL
04.05.- DESPEDIDA Y 
CIERRE.

| LAS PEI.ÍCU I AS PEI. JUEVES

"La mujer perdida"
Tele 5 emite a las 10,45 

'La mujer perdida', un melo
drama hispano.franco-ita
liano que fue dirigido en 
1966 por Tulio Dcmicltclli e 
interpretado por Sara Mon- 
tiel, Massimo Scrato. Gian- 
cario Del Otica y Antonio 
Fcrrandis-CUcmacómouna 
bella mujer se debate entre 
varios hombresque la persi
guen, todos ellos muy dife- 
rentes entre sí

■'Ramón el mexica
no"

'Ramónel mexicano'cscl 
título del filme que Antena 3 
ofrece a las 15.30. un ¿opon- 
fero 'spaguetti western' que 
narra la historia de una ven
ganza: el enfrentamiento 

entre el fuera de ley Ramón 
el mexicano y Slim, un joven 
que mata al agresor de su 
hermana. Dirigida en 1967 
por Mauricio Pradeaux. al 
película fue interpretada 
por Roben Hundary Witma 
I indaniítr.

"Suzanne"
luí 2 emite a las 1630'Su- 

zanne*. un melodrama cana
diense en tornoa un triángu
lo sentimental que tiene 
como protagonista a una 
joven en plena crisis de iden
tidad. El filme fue dirigido 
en 1980 por Robín Spty e 
interpretado por Jennifer 
I )alc y Gabriel Arcand.
“Úna bruja sin esco

ba"
Una comedia fantástica 

que narra el romance entre 
una bruja del siglo XV y un 
hombre de nuestro tiempo 
es la rutinaria oferta que 
TA’E-1 aheea las l&55alra- 
vós de 'Una bruja sin esco
bo'. Esta película, dirigida 
en IV67 por José María 
Elorricta c interpretada por 
María Perschy y Jeífrey 
llunter, es absolutamente 
anodina.

“El don del coraje’
El don del coraje', la his

toria de un coronel de la 
Fuerza Airea de los 'mari
nes'empeñado en aplicaren 
su propio bogarla disciplina 
castrense, será emitida por 
La2alas22,00. Esta produc
ción norteamericana fue 
dirigida en 1979 por Ixwis

John Carlinoc interpretada 
por Robcrt Duvall y Blyihc 
Danner.
“Vaya par de geme

los"
lele 5 emite a las 22.00 

'Vaya par de gemelos', una 
comedia española que fue 
dirigida en 1977 por Pedro 
Lazaga e iiitcrp:ct;ida |"'r 
Paco Martínez Soria, Mar- 
got Cottens c Inma de San- 
lis. El argumentogira en tor
no al destino de dos gemelos 
de vidas .completamente 
opuestas: uno. aristocrático 
y señorial, con todas las 
riquezas y comodidades 
propias de su condición: el 
otrom, un pobre palurdo 
que ha luchado por cada 
cosa que tiene. Sucncucntro 

provocará todo tipo de equí
vocos.
“Filmo do amor y 

anarquía”
I.a2ofrccva la 1,00'Film 

de amor y anarquía', pclícu- 
Li con la uno de susintírprc- 
(cs, Giancarlo Giannini, 
consiguiócl premio al mejor 
actor en el Festmil de Can- 
nes de 1973 al encarnar a un 
joven campesino anarquista 
que llega a Roma para aten
tar contra la vida de Benito 
Mussolini. Esta cinta ila- 
lo-íranccsi fue dirigida en 
1972 porlJnaWcrtmullcre 
interpretada por el citado 
actor junto a Mariangcla 
Melato.

"La leyenda do los 
ocho samurais"

La leyenda de 'os ocho 
samurais', filme japonés que 
fue dirigido por Kinji Fuka- 
saku e interpretado por 
Hiroko Yakushimaru y 
I Icnry Sanada, será emitido 
por /Antena 3 a la 1.30. Las 
aventuras legendarias «Je los 
guerreros samurais siempre 
han sido una fuente inagota
ble del cinc popular nipón y 
esta película es una buena 
muctsradccüo.

"El secuestrador"
I j última película del día 

es 'El secuestrador', una «Je 
las mejores obras del cine 
argentino, será ofrecida por 
TVE-la la 150. Fue dirigida 
en 195$ por Lco¡>o!do Torre 
Nilsson c interpretada por 
Mario Vanen



DIARIO DE

ALCALA
EL TIEMPO

Vuelve la nubosidad 
por el oeste

El (tempo estará hoy poco nuboso en La Rioja, Aragón y Navarra, 
saho en el norte de csla comunidad, donde estará nuboso, según 
el lnstitutoNacion.ilde Meteorología.

En Cataluña, nuboso en el pirineo y pwo» nuboso en el resto con 
intcn alos de nubesmedias y altas.

En el resto de la península y en baleares aumento de la nubosi. 
dad en el transcurso del «fia «te oeste a este, especialmente la nubo
sidad de Iipo medio y alto.

Precipitaciones débiles por la laidc o al final del dia en galicia. 
asturias, arcas de castilla-Icón y extremadura y con posibilidad de 
que akapcen a utima hora a cantabria, país vasco y a las provincias 
mas occidentales de andalucia.

Encanarías, muy nuboso con precipitaciones débiles, localmen- 
te mo«kradas en las islas de mayor relieve, brumas y nieblas mati
nales en asturias. cantabria y país vasco.

Tempe raturasenascensocncataluna. meseta iníeriory baleares 
y sin cambios significativos en el resto de espana.

Levante nuxJcrado en el estrecho tendiendo a virar a poniente 
al final del dia. Vientos moderados de vv a sw en baleares y del sw 
en canarias y «ojos de dirección variable en el resto de espana.

Dia 16 (viernes).- Muy nuboto o cubierto con precipitaciones 
generalizada» que podran ser localmcntc moderadas en galicia. 
asturias. cantabria, extremadura. parte occidental «le castilla-la 
maneta, andalucia occidental y cartilla-Icón, donde podra haber 
también algún chubasco tormentoso. Muy nuboso con precipita
ciones en li comunidad de madrid. mitad oriental de castilla-la 
maneta, pirineos, sur de Cataluña y en andalucia oriental, donde 
serán masfrccucntcspor la tarde. TemperaturuscnlijCrodcsccnso 
en andalucia occidental y canarias. En ligero ascenso en Cataluña 
y comunidad valenciana. En moderado ascenso en baleares y sin 
cambios significativos en las dcmascomunidadcs.

Predicción por Comunidades
Castilla y Ixon.- Poco nuboso en la primera mitad del dia con 

brumas y algún banco de niebla, alimentando posteriormente a 
nuboso o muy nuboso, con precipitaciones al final del dia en el sw 
principalmente en el sistema central. Temperaturas nocturnas en 
ascenso mixturado y diurnas sin cambios. Vientos flojos variables.

Castilla-La Mancha.- Poco nuboso con aumento de la nubosi
dad por la tarde del waledc lacomiindiad.Tcmpcraiurascn ascen
so. Vientos flojos variables.

Comunidad de Madrid. Poco nuboso, con aumentó de la nubo
sidad por la tarde. Temperaturas en ascenso. Vientos flojos varia
bles.

Temperaturas extremas 
en las ciudadc» españolas

Albacete....I7..7..S Madrid.......23..8..S
Alicante.....23.13.. i Malaga........23.1 l..s
Almcria.._...25.l3...s Melilla......23.12..»
z\vila.........I3..l...n Murcia..... ...23.I2..S
Badajoz...... 22..7...S Orense........15.5.a
Barcelona.....16.12.11 Oviedo.... .. 15.5..C
Bilbao........ 17.11..11 Falencia... ...14..6._s
Burgos........I2..5...C Palma M.. ....16.11.11
Cacercs.......2I..9...S Palmas..... ..24.20.11
Cádiz......... 23.12,_s Pamplona .....13.10.11
Castellón.. .23.13.. n Pontevedra .18.8.»
Ceuta......... 20.14...» Sulamanc;i.... I6.5..S
C. Rea!.......¡9..6...S S.Scbartiun.. 14.12.11
Córdoba.......2O..8...» S.C.Tcncr¡fc.23.2l.ll
Coruña........ IS.IO...n Santander.....16.I3..C
Cuenca........16.13. n S. < «impóstela. 16 .7.z
Gerona........16.11..11 Segovia.... ..15..4..C
Gijon......... I5.I0._c Sevilla..... 24„9.a
Granada.......18.. 7..$ Soria-------I4..4..C
Guada Lijara...I&.6.. a Tarragona.....18.I2..C
Huch.i....... 25.X.S Teruel......I2..7..C
Huesca........I5..7...C Toledo.....,.19-6.5
lbiz.i.........2O.I3..I1 Valencia.. ...22.12..S
Jaén...........18.10...» Valladold ....16.6..$
León.......... 13.5...» Vigo......... IS..9-»
Lérida........16.I0..X Vitoria..... .I3..9.II
Logroño...... 16.1 l...c Zamora.......16..7.5
Lugo.......... 17.5...» Zaragoza. ....I8.I0..C

Claves: S-Sokado.. N NuKao.. C-Cubicrto. 
l.l.-l l.uvi.' .FG Niebla..T'Tormenta..NV' Nieve.

Q Bote Pronto
CAMILO JOSE CELA

Propagandas recíprocas
Antes era costumbre 
echarle laculp^idc todoa 
los masones. En cierta 
ocasión, el sensato «Ion 
Pío Daroja me decía que. 
a su entender, ni los 
masones eran tan peli
grosos como pensaban 
los jesuítas, ni ¡os jesuítas 
tan inteligentes como 
suponían los masones

Yo creo que Haroja 
tenía razón y que los 
jesuítas y los masones se 
hacían la recíproca pro-

paganda. aún sin querer.

Hace aún bien poco 
tiempo, laculpa de cuan
to sucedía se cargaba en 
la cuenta de la CIA: a 
más de uno lie escucha
do que. detrás de cual
quier suceso, por coti
diano que fuera, estaba 
la mano de la CIA. El 
botarate de Fidel Castro 
llegó a decir que Joan 
Paul Sartrc. Mario Var
gas Llosa y yo éramos de

la CIA.
Desde luego Sartrc. 

no me pega nada. Vargas 
Llora no creo y yo sé 
positivamente que no he 
pertenecido a dicha 
organización que. por 
otra parte, imagino que 
tendría cusas más impor
tantes de lasque ocupar
se. pero a lo ntejor me 
equívxxoy,a ratos perdi- 
dOSi se dedicaba al adies
tramiento de las perso
nas más insospechadas

para las más peligrosas 
misiones.

Afortunadamente 
para todos, hemos vuelto 
a la copla de ti pertinaz 
sequía, con lo cual se 
abrevia y se simplifican 
más las cosas.

—| EL GUIÑO

EL GATO QUE ESTA TRISTE y AZUL No sude ser esta una imagen eminentemente urbana, peto es 
expresiva y elucubrante. El felino espera, nadie sabe a quien, pero espera. Y lo hace protegiendo algo propio, 
de él y de su ama, como lo es su automóvil. Podría pensarse que es poco cuerpo para dar seguridad a tanta 
chapa, pero como reza un proverb:ochino:"Nodcsprccics al ratón por su debilidad, porque podría con ven irse 
en serpiente '. No hace falta explicar la agilidad y agresividad de los felinos cuando custodian algo que con
sideran propio. Una labor de guardacoches felina puede ser tan contundente para alguien que intenta inv-adii 
su esquina como el •‘beso de la pantera''. paúl w iirre

ENTREVISTA

5 Minutos con...

Estudiar sí, pero en casa
Tiene 20 años y. aunque 
no ha nacido en Alcalá, 
vive aquí desde siempre. 
Cuando nos acercamos 
para conversar con ella 
se muestra dispuesta a 
contestar a nuestras pre
guntas. pero cambia de 
opinión cuando ve al 
fotógrafo que dirige la 
cámara hacia ella. Final
mente. con una amplia 
sonrisa, se deja conven
cer.

Teresa Valcrocstudia 
tercero de enfermería en 
la Escuela de Guadalaja

ra. -Desde siempre me 
gustó esta profesión, el 
trato con la gente, y por 
eso la elegí-, no» cuenta 
aún con cierta timidez.

Teresa forma parte de 
esc importante contin
gente de alcalaínos que, 
para asistir a sus clases, 
deben desplazarse fuera 
«le la ciudad. -Tener que 
salir de Alcalá para ir a 
clase es una pérdida de 
ticmpoydincro. Me gus
taría que se pudieran 
hacer en Alcalá todos los 
cursos de la carrera-.

comenta Teresa, y aña
de. en tono de reproche, 
que -la cantidad de 
obras que se realizan en 
la ciudad entorpecen 
mucho el tráfico-.

Considera éste uno de 
los grande» problemas 
de la ciudad. -La carre
tera que va a Guadalaja- 
ra lleva abierta un mon
tó n de t ic m po y pasa r por 
elb cada día es un vvrda-

De los problemas «le 
Alcalá, uno de los que 
más preocupa a Teresa

es de la droga, aunque 
afirma que la inseguri
dad ciudadana no le 
afecta demasiado. Ella 
loalribuye a que siempre 
v-a acompañada, pero k> 
que muchos no saben 
quizás, es que además, 
hace algún tiempo daba 
clase»de artes marciales.


